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■ АКТУАЛЬНО

Сбережение 
народа

Это главная мысль, 
высказанная на днях 
писателем Александром 
Солженицыным в своем 
выступлении, которое я бы 
назвал обращением к 
нации.

И отрадно сознавать, что 
эта идея на Среднем Урале 
уже осуществляется. Вспом
ним хотя бы программу сбе
режения населения Сверд
ловской области, которая раз
работана по инициативе гу
бернатора Эдуарда Росселя и 
уже реализуется. И мы четко 
следуем курсом, намеченным 
этой программой.

Приведу как пример дви
жения в этом направлении 
хотя бы практику повышения 
в области зарплаты бюджет
никам, которые нынче числят
ся среди самых низкооплачи
ваемых категорий трудящих
ся. Шаги по увеличению оп
латы труда на Среднем Урале 
— и это становится прекрас
ной традицией — делаются 
гораздо раньше, чем это про
исходит в среднем по России. 
И в нынешнем году, как зая
вил заместитель областного 
министра экономики и труда 
Анатолий Оглоблин, прави
тельство области намерено 
раньше, чем предполагают 
федеральные власти, поднять 
оплату труда врачей и учите
лей — по крайней мере на 10 
процентов с 1 июля и еще на 
10 процентов с 1 октября. Как 
это, кстати, было и в прошлом 
году. Тогда как федеральное 
правительство объявило пока 
лишь о повышении зарплаты 
бюджетников на 10 процентов 
с 1 сентября.

Такие опережающие планы 
областных властей имеют под 
собой солидную основу — 
экономика области, которая 
развивается согласно Схеме 
развития и размещения про
изводительных сил Свердлов
ской области до 2015 года, на 
подъеме, поэтому в казну те.- 
кут сверхплановые доходы. 
“Только по итогам первого 
квартала дополнительные до
ходы консолидированного 
бюджета составили почти 2,5 
млрд, рублей”, — отметил 
председатель областной 
Думы Николай Воронин. Кста
ти, отрадно, что и многие об
ластные депутаты выступают 
за опережающее другие реги
оны повышение зарплаты на
шим бюджетникам.

Нельзя не заметить, что и 
выступление А.Солженицина, 
и инициативы губернатора 
Э.Росселя созвучны тем иде
ям, которые содержатся в ны
нешнем послании президен
та В.Путина Федеральному 
Собранию.

Когда идея овладевает 
многими, то она становится 
материальной силой. И мне 
кажется, что идея сбережения 
народа действительно стано
вится материальной силой, а 
потому она будет способство
вать процветанию России.

Станислав СОЛОМАТОВ.

■ ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Э.Россель.
_ ______________

Вчера в резиденции губернатора 
Э.Россель встретился с 
депутатами Законодательного 
Собрания Свердловской области.

Практика подобных мероприятий 
существует во многих российских ре
гионах, но едва ли где-то эти встречи 
проходят в столь конструктивном и 
деловом русле: в течение двух часов 
глава области и представители зако
нодательной власти обсудили широ
кий круг вопросов, связанных с раз
витием нашего региона. Причем речь 
шла и о глобальных проблемах, и о 
частных.

В своем вступительном слове 
Э.Россель обозначил направления, 
требующие совместной работы и 
депутатов, и правительства облас
ти. Среди них — вопросы, связан
ные с налогами, земельной рефор
мой, экономической политикой, ма-
лым и средним бизнесом, сохране
нием промышленных и сельскохо
зяйственных предприятий, соци
альной защитой населения, и мно
гие другие.

Так, касаясь темы промышленнос
ти, губернатор обратил внимание де
путатов на то, чато Свердловская об
ласть сохранила свой производствен
ный потенциал — несмотря на тяже
лейшие годы экономических преоб
разований.

—И теперь мы видим, как каждый 
год промышленность Среднего Ура
ла, его основа, поднимается, рост 
идет серьезный, — сказал Эдуард Эр- 
гартович. — Но, к сожалению, есть 
предприятия, потенциал которых не 
используется полностью, и даже про
сто брошенные своими хозяевами.

Депутаты были солидарны с главой 
области во мнении, что надо найти 
механизмы передачи неиспользуемых 
частными владельцами как производ
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аукцион их приобретает новый хозя
ин.

—Свердловская область должна 
стать зачинателем таких процессов, 
— убежден Э.Россель. — В России 
сотни, тысячи брошенных предприя
тий, а ведь это основные фонды, ко
торые можно эффективно использо
вать.

Один из примеров — лифтострои
тельный завод в Екатеринбурге. Есть 
инвесторы, готовые вложиться в это 
предприятие, чтобы оно уже в ближай
шее время выпускало порядка двух 
тысяч лифтов в год. Тем более, для 
мегаполиса с его многоэтажками про
блема обеспеченности лифтовым 
оборудованием весьма актуальна. Но 
— нет, не получается... А причина кро
ется в позиции местной власти, кото-

Теперь же, после мартовских вы
боров 2005 года, ситуация измени
лась — представительный орган уже 
не представляет из себя “машинку 
для одобрения” документов, спущен
ных в гордуму мэром, а имеет соб
ственное видение проблем и пути их 
решения.

В этой связи в настоящее время 
развернулась полемика по поводу 
того, каким должен быть Устав Екате
ринбурга. Вариантов два. Либо этот 
документ закрепит, образно говоря, 
должность “местечкового императо
ра” в лице мэра. Либо в соответствие 
с демократическими принципами, 
главным из которых является разде
ление властей на представительную 
(городская Дума) и исполнительную 
(администрация города), устав поло-

Во время встречи.
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ственных, так и сельскохозяйствен
ных мощностей в добрые руки. А уж 
кому будут принадлежать эти руки — 
области, муниципалитету, иному соб
ственнику, — не так важно. Главное 
— чтобы предприятия работали, при
носили прибыть, платили налоги, по
полняли казну; чтобы населению ме
стному было чем заняться...

—Мы не в праве наблюдать ситуа
цию, когда есть предприятия, проста
ивающие годами, — подытожил гу
бернатор.

Э.Россель напомнил, что для вы
хода из сложившейся ситуации зако
нотворцам даже не надо изобретать 
нечто новое — достаточно обратить
ся к архивам, в частности, посмот
реть свод законов Российской Импе
рии. Встарь четко было прописано: 
если не работают фабрика или завод 
определенное время, то они переда
ются в собственность государству без 
компенсации владельцу. Либо через

рой и проще, и выгоднее развалить 
завод, а затем пустить землю с мо
лотка. И не важно, что будет разру
шено предприятие, что люди потеря
ют рабочие места, что лифты придет
ся закупать за тридевять земель...

Вообще, обсуждение ситуации, 
сложившейся в Екатеринбурге, стало 
отдельной темой встречи.

Ни для кого не секрет, что област
ная столица переживает не лучшие 
времена, и это связано в первую оче
редь с подходами к управлению му
ниципальным хозяйством. Дошло до 
того, что даже на вопрос, куда тра
тятся деньги, мэрия не может (или не 
хочет?) дать внятный ответ...

До недавнего времени городская 
Дума не могла принципиально влиять 
на деятельность администрации во 
главе с А.Чернецким, поскольку де
путатов, пытавшихся донести претен
зии избирателей до главы города, 
было меньшинство.

жит начало новой жизни столицы 
Среднего Урала.

Значительное внимание губерна
тор уделил исполнению текущего 
бюджета области. Он сделал акцент 
на том, что доля зарплаты, выдавае
мой “в конвертах”, все еще значитель
на. Об этом можно судить даже по 
следующему удивительному факту: 
объем розничной торговли в денеж
ном выражении чуть ли не в два раза 
выше, чем официально полученная 
жителями зарплата. Вопрос — откуда 
деньги?..

Так что вскоре руководителям 
предприятий следует ждать визите
ров: грядет инвентаризация, в ходе 
которой соответствующие службы 
проверят — где, кому и сколько пла
тят на самом деле.

Андрей ЯЛОВЕЦ.
(Продолжение темы — 

на 3-й странице)
Фото Станислава САВИНА.

■ III МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТУРНИР ПО ВОЛЕЙБОЛУ НА ПРИЗЫ ПЕРВОГО ПРЕЗИДЕНТА РФ Б.Н.ЕЛЬЦИНА

Первая победа обновленной сборной
В минувшую среду в спортивно- 
оздоровительном комплексе 
“Металлург-Форум” в Нижнем Тагиле 
состоялось открытие
III Международного турнира по 
волейболу на призы первого 
Президента России Б.Н.Ельцина. На 
двух спортивных площадках (СОК 
“Металлург-Форум” и Дворец 
игровых видов спорта “Уралочка” в 
Екатеринбурге) до конца этой недели 
шесть женских сборных 
(Азербайджана, Болгарии, Кубы, 
Нидерландов, Турции и России), 
сыграв в один круг, определят 
обладателя главного приза. Причем 
организаторы составили календарь 
матчей так, чтобы болельщики обеих 
городов смогли увидеть в деле 
каждую из команд.

ЦВЕТЫ ДЛЯ ГОСТЕЙ
“В урочный день, в урочный час мы сно

ва рады видеть вас...” — эти слова песни, 
которой когда-то очень давно начинались

баталии Клуба веселых и находчивых, 
вполне подходят к моменту, когда начи
нается церемония торжественного откры
тия турнира. На площадку выходят юноши 
и девушки с разноцветными флагами с 
буквами, обозначающими название про
мышленного флагмана Нижнего Тагила - 
НТМК. Вслед за ними идет духовой ор
кестр, а завершают процессию волейбо
листки команд-участниц турнира.

В их адрес и ко всем зрителям на три
бунах обратились со словами приветствия 
управляющий директор ОАО “НТМК” Алек
сей Кушнарев и заместитель главы Ниж
него Тагила Вячеслав Погудин, а также 
министр по физической культуре, спорту 
и туризму Свердловской области Влади
мир Вагенлейтнер, который и объявил со
ревнования открытыми. От имени хозяев 
турнира сувениры и цветы вручаются 
спортсменкам, которым предстоит выйти 
на волейбольные площадки “Металлург- 
Форума” и ДИВСа “Уралочка”.

(Окончание на 11-й стр.).
Фото Станислава САВИНА.

19 ИЮНЯ — 
ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

Уважаемые медицинские работники!
Поздравляю вас, людей гуманной, трудной, ответствен

ной профессии, с праздником, с Днем медицинского ра
ботника!

Как губернатор Свердловской области, считаю сохране
ние и улучшение здоровья уральцев одной из основных сво
их задач. Сегодня правительство области реализует не
сколько целевых программ, направленных на то, чтобы жи
телям Среднего Урала была доступна самая современная, 
качественная и высокопрофессиональная медицинская по
мощь. В этом году первую пятилетку отметила програм
ма медицинской помощи беременным женщинам и ново
рожденным детям “Мать и дитя". За время действия про
граммы в Свердловской области существенно повысилась 
рождаемость, снизилась детская и материнская смерт
ность. Сейчас так же серьезно мы намерены заняться здо
ровьем мужчин.

Созданные в Свердловской области Центр сердца и со
судов, онкогематологическое отделение и сеть онкологи
ческих центров признаны одними из лучших в стране. Уни
кальное сочетание высококлассных специалистов, передо
вых технологий и современной медицинской техники, кото
рой оснащены центры, дает тысячам пациентов надежду на 
спасение жизни и здоровье. Осенью мы станем свидетеля
ми открытия в Екатеринбурге детского областного онкоге- 
матологического центра.

Медицина Среднего Урала всегда успешно сочетала тра
диции и новаторство. Примером этого является организа
ция общих врачебных практик, внедрять которые Свердлов
ская область начала одной из первых в России. Сейчас в 
области действует 22 общих врачебных практики, а букваль
но накануне вашего праздника открылась новая практика в 
Режевском районе.

В лечебных учреждениях Свердловской области работа
ют более 55 тысяч медицинских работников. Это беззавет
но преданные своему делу специалисты: врачи, медсест
ры, фельдшеры, санитарки, свято следующие главной за
поведи своей профессии - не навредить здоровью челове
ка.

В день вашего профессионального праздника, уважае
мые медицинские работники, выражаю искреннюю благо
дарность за преданность и любовь к вашему нелегкому, бла
городному делу, за ваше жизнелюбие и оптимизм, за нашу 
уверенность в том, что вы всегда поможете в трудную мину
ту-

Уверен, что уральское здравоохранение и впредь будет 
одним из лучших в России.

От всей души желаю вам счастья, добра, мира, любви, 
благополучия и крепкого здоровья - вам и вашим близким!

Губернатор Свердловской области
Э.Э.РОССЕЛЬ.

Уважаемые работники здравоохранения! Примите ис
кренние поздравления с Днем медицинского работника!

Ваша профессия — одна из самых гуманных и благород
ных. От вас, от ваших знаний, мастерства и милосердия 
зависят жизнь и здоровье людей - самое ценное, что есть у 
человека.

Бороться с недугом — очень непростая задача, особенно 
сейчас, когда груз повседневных забот не всегда позволяет 
нам думать о своем здоровье, да и в самой медицине еще 
немало нерешенных проблем. Оттого мы вдвойне благодар
ны вам за ваш самоотверженный труд. Люди в белых хала
тах были и остаются символом надежды и милосердия.

Приятно осознавать, что в здравоохранении Свердловс
кой области в большинстве своем работают люди высоких 
нравственных принципов, преданные профессии, верные 
клятве Гиппократа. Мы гордимся вами, доверяем и любим.

Разрешите в этот праздничный день поблагодарить вас 
за подвижнический труд и самоотдачу и пожелать крепкого 
здоровья, счастья, профессионального роста, успехов в ва
шем нелегком деле и благодарных пациентов! Пусть в ва
ших коллективах всегда царит атмосфера творчества и доб
рожелательности!

Председатель Председатель
Областной Думы Палаты Представителей
Н.А.ВОРОНИН. Ю.В.ОСИНЦЕВ.

■ ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА

Рис. Владимира РАННИХ.
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По данным Уралгидрометцентра, 18 июня ■ 
осадки ожидаются лишь на севере области. ' 
Температура воздуха ночью плюс 5... плюс I 
10, на севере области плюс 2... плюс 7, днем |
плюс 15... плюс 20, на севере области плюс |

13... плюс 18 градусов. Ветер северо-западный, 2—7 м/сек. .

В районе Екатеринбурга 18 июня восход Солнца — в 5.04, I
| заход — в 22.54, продолжительность дня — 17.50; восход | 
■ Луны — в 18.15, заход — в 2.44, начало сумерек — в 3.57, ■ 
'конец сумерек — в 0.00, фаза Луны — первая четверть 15.06. '
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■ ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

Оперенить 
лругие регионы

Эдуард Россель 16 июня провел совещание, посвященное 
обсуждению проблем и перспектив развития системы оптовой 
торговли в Свердловской области.

Открывая совещание, губер
натор подчеркнул особую значи
мость этой сферы, которая как бы 
аккумулирует в себе и уровень 
развития промышленности, и 
уровень заработной платы, а со
ответственно - и платежеспособ
ность населения. Он напомнил, 
что по темпам роста экономики и 
объему производства Средний 
Урал занимает третье место сре
ди субъектов Российской Феде
рации, по обороту торговли - ше
стое. В последние годы люди ста
ли больше зарабатывать и боль
ше покупать дорогих товаров. В 
Уральский регион пришли миро
вые торговые сети, такие, как 
“Метро", “ИКЕА".

- Мы должны выработать та
кую стратегию развития оптовой 
торговли в Свердловской облас
ти, чтобы опередить другие ре
гионы и занять эту нишу на рын
ке, - такую задачу поставил пе
ред участниками совещания Эду
ард Россель.

Областной министр торговли, 
питания и услуг Вера Соловьева 
поблагодарила губернатора за 
внимание к столь важной для 
сферы потребительского рынка 
проблеме. На Среднем Урале се
годня оптовой торговлей занима
ются 900 организаций, по итогам 
четырех месяцев 2005 года ее 
оборот превысил 150 миллиар
дов рублей (рост к 2004 году - в 
1,4 раза). По темпам мы опере
жаем другие субъекты Уральско
го федерального округа, к тому 
же у нас продаются, в основном, 
потребительские товары, а в Тю
менской области, например, по
казатели формируются за счет 
продажи нефти и нефтепродук
тов.

Одной из главных проблем, 
требующих решения, министр 
торговли считает концентрацию 
торговли в областном центре:се
годня 60 процентов оптовых скла
дов и магазинов находятся в Ека
теринбурге. Но именно здесь у 
предпринимателей возникает 
больше всего проблем - с арен
дой помещений, выделением 
земли,.поэтому они начинают вы
носить предприятия за пределы 
города. В большинстве муници
пальных образований проблемы 
состоят в том, что склады, базы и 
холодильники, построенные еще 
в годы советской власти, давно 
устарели. Требуется их коренная

реконструкция или строитель
ство новых.

Вера Соловьева охарактери
зовала в своем докладе основ
ные торговые компании, работа
ющие сегодня в области на опто
вом рынке. В производственно
техническом секторе это “Свер
дловскнефтепродукт", УГМК-хол- 
динг, торговые дома Трубной ме
таллургической компании и 
"Уралсевергаза”.

На рынке потребительских то
варов - “Юнилэнд”, “Бест", “Русь- 
Екб", “Джи-Ви-Си-Урал” и другие.

- Свердловская область име
ет хорошие перспективы для ин
тенсивного развития оптовой 
торговли, - подчеркнула Вера 
Соловьева.

В обсуждении вопроса приня
ли участие руководители крупных 
торговых центров, главы муници
пальных образований, предпри
ниматели.

Подводя итоги совещания, 
Эдуард Россель подчеркнул, что 
оно состоялось очень своевре
менно. Сейчас как раз происхо
дит перераспределение грузовых 
потоков - они в основном пойдут 
из Европы в Азию и из стран Ти
хоокеанского региона на запад 
через Урал. У нас очень выгод
ное географическое положение: 
Свердловская область находится 
на пересечении важнейших тор
говых путей, у нас развитая сеть 
автодорог, есть крупный между
народный аэропорт, железная 
дорога. Продление до Екатерин
бурга международного транспор
тного коридора накладывает на 
нас дополнительные обязатель
ства по развитию логистических 
центров, строительству совре
менных складов.

Губернатор предложил прове
сти в области ревизию всех пус
тующих помещений, отобрать за
конным путем их у нерадивых 
собственников и передать насто
ящим хозяевам.

Он дал поручение сформиро
вать рабочую группу и подгото
вить постановление правитель
ства области о развитии оптовой 
торговли, разработать и принять 
до конца 2005 года областную 
целевую программу развития оп
товой торговли.

Департамент 
информационной политики 
губернатора Свердловской 

области.

■ НАСЛЕДИЕ

Когда деньги
дороже договора

Так уж получилось, что за месяц в министерстве по 
управлению государственным имуществом Свердловской 
области прошло четыре заседания комиссии, на которых 
рассматривались вопросы выполнения арендаторами 
ремонтно-реставрационных работ на объектах культурного 
наследия. Нетрудно догадаться, что такое количество 
заседаний вызвано накопившимися проблемами.

Если коротко, то суть в том, 
что некоторые арендаторы па
мятников истории и культуры не 
выполняют, а то и злостно нару
шают условия договоров. Вот 
конкретные примеры.

В ноябре 2002 года руководи
тель ООО “Лес-Форум" подписал 
охранно-арендный договор с ус
ловием восстановительных работ 
на объекте по улице Красноар
мейской, 18/3 в Екатеринбурге. 
Причем оговаривалось, что пер
возданный вид памятника исто
рии и культуры “Усадьбы Фаль- 
ковского И.Л.” будет восстанов
лен к 31 декабря 2004 года.

Прошло больше двух лет, и вот 
что из этого получилось — нео
днократные проверки комиссий 
научно-производственного цент
ра по памятникам истории и куль
туры (НПЦ) констатировали раз
нообразные нарушения договора. 
В частности, в марте 2004 года 
было обнаружено, что погреб- 
ледник, имевший уникальную 
конструкцию,снесен,территория 
памятника превращена в котло
ван для нового строительства. 
Арендатор даже не посчитал нуж
ным предупредить об этом арен
додателя. Представители НПЦ 
были вынуждены составить акт и 
направить заявление в областную 
прокуратуру.

А “Лес-Форум” в письме в ад
рес МУГИСО указал, что им была 
заказана независимая оценка 
рыночной стоимости снесенного 
объекта. И что 30812,71 руб. - во 
столько оценен объект - уже пе
речислены в областной бюджет.

Когда приходится сталкивать
ся с подобным цинизмом, трудно 
рассчитывать на взаимопонима
ние. Вот почему Октябрьским 
РУВД города Екатеринбурга ве
дется предварительное след
ствие по уголовному делу - неза

конному сносу объекта культур
ного наследия “Погреб-ледник", 
входившего в состав “Усадьбы 
Фальковского И.Л.’’.

Или другой пример. ООО 
“Уралстрой-1 ” в 2001 году взяло в 
аренду четыре екатеринбургских 
объекта: по улице Урицкого, 1 и 3, 
а также по проспекту Ленина, 23 и 
25. Обязательством было восста
новление зданий в течение трех 
лет. Оговоренный срок давно про
шел, но арендатор к ремонтным 
работам так и не приступал. Зато 
в зданиях размещены сторонние 
организации. Комментарии, как 
говорится, излишни.

А вот ООО “Ермак-2000” про
вел ремонтно-реставрационные 
работы на объекте по улице Вай
нера, 12. Арендатором представ
лен акт сдачи в эксплуатацию 
после реконструкции части поме
щений первого этажа. При про
верке использования здания-па
мятника было установлено, что 
помещения первого и второго 
этажа находятся в субаренде без 
согласия областного Мингосиму
щества. К тому же арендатором 
перечислено в областной бюджет 
только тридцать процентов арен
дной платы за использование 
площадей.

Подобные примеры,к сожале
нию, можно было бы приводить и 
дальше. Увы, соблюдение дого
воров не стало еще непреложной 
нормой для всех представителей 
бизнеса.

В каждом конкретном случае 
комиссия принимала бескомпро
миссные решения. МУГИСО не 
намерено иметь дело с недобро
совестными арендаторами. Ина
че и памятники истории и культу
ры не сохранить, и областной 
бюджет не пополнить.

Николай БЕЛКОВ.

■ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Высокое звание
Президент России Владимир Путин 10 июня 2005 года 
подписал Указ № 677, в соответствии с которым заместителю 
председателя правительства, министру сельского хозяйства и 
продовольствия Свердловской области присвоено звание 
“Заслуженный работник сельского хозяйства России”.

С присвоением высокого звания Сергея Чемезова тепло поздра
вили губернатор Эдуард Россель, председатель правительства Алек
сей Воробьев, коллеги по работе.

Пресс-служба министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Свердловской области.

■ ЖКХ: ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

Лишь бы газ
не угас

Год назад по газификации городов и районов Восточного округа 
был поставлен своеобразный рекорд. Через 75 километров болот, 
лесов, рек и полей, что пролегли между тюменским селением 
Велижаны и нашим городом Тавда, коллектив Уралтрансгаза 
проложил трубу высокого давления за один год. Голубой факел на 
Тавдинской ГЭС в День России зажег, под горячие аплодисменты 
местных жителей и строителей, председатель областного 
правительства Алексей Воробьев. Тот солнечный июньский день 
стал для тавдинцев вехой, новым этапом на пути развития города и
района.
Но праздники, какие бы яркие и значимые они ни были, быстро 

сменяются буднями с заботами и хлопотами. Газовую трубу 
протянули в пригород Тавды. Потрачено на это дело две сотни 
миллионов народных рублей. А как пошла газификация дальше? 
На этот и другие вопросы мы попросили ответить заместителя 
главы Тавдинского района Виктора ПРЯХИНА. По распоряжению 
местного мэра Александра Соловьева, именно он непосредственно 
отвечает за все текущие работы, начиная от прокладки 
магистральной трубы до подачи газа по объектам.

-Виктор Михайлович, ощутили 
ли рядовые тавдинцы плоды энер
гетического перевооружения?

-В прошлом году, двадцать вто
рого декабря, председатель нашего 
правительства Алексей Петрович 
Воробьев лично зажег форсунку пер
вой в Тавде газовой котельной. В 
благоустроенные дома центрально
го микрорайона города, где прожи
вают около пяти тысяч человек, по
шли тепло и горячая вода. Есть еще 
один шаг вперед! В тот момент, не 
скрою, душа была переполнена и ра
достью, и гордостью за всех нас. 
Действительно, многое нам по си
лам, если беремся за дело горячо и 
ответственно. Я имею в виду не толь
ко руководителей, но и рабочих тоже, 
всех, кто причастен к проекту по осу
ществлению губернаторской про
граммы газификации нашего края.

-Газ пришел в июне, котельную 
запустили в декабре. Что-то се
рьезное сдерживало?

-Нужно было протянуть трубу по 
городу — два с половиной километ
ра. Тут тебе не поле с мелким кус
тарником. Препятствия на каждом 
метре, ничего не сломай, людям осо
бенно не мешай. Монтаж самой 
блочной котельной - тоже не полен
ницу сложить. Словом, работа была 
и сложная, и объемная. К тому же 
под открытым небом. Депутаты рай

онной Думы на своих заседаниях в 
один голос твердили, что до ново
годних праздников запустить котель
ную мы, хоть лопнем, не сможем. 
Запустили.

-Виктор Михайлович, мне изве
стно, что от жителей именно цен
трального микрорайона Тавды до
ставалось администрации, ну и 
вам лично, конечно, за холодные 
квартиры в отопительный период. 
Какие отзывы у них нынче?

-Ни одной жалобы. А вот благо
дарственных отзывов дождались, 
наконец. Даже письма хорошие по
явились. Сегодня не стыдно людям 
в глаза смотреть. А ведь, бывало... 
Да лучше не вспоминать.

-Заикнулись, так лучше бы уж 
договорить, для полной ясности.

-В декабре двухтысячного года 
полностью разморозили пятиэтажку 
по улице Ленина. В котельной кон
чился мазут. На улице мороз давит 
под сорок градусов. Что делать?! 
Министр по ЖКХ на связи с нами. 
Командует: слить воду из отопитель
ной системы, чтоб не полопались ба
тареи. Вода вышла не вся, батареи 
потрескались. Весь дом, понятно, 
шумит от возмущения, как разворо
ченный улей. Глаза от людей пря
чешь, не знаешь, куда себя деть... 
Разрешили всему дому пользовать
ся любыми обогревательными при-

■ ИНИЦИАТИВА

борами. Слава Богу, спаслись, вы
жили. Потом меняли всю отопитель
ную систему. В общем, без содрога
ния говорить об этом невозможно.

Есть в нашей Думе депутат Люд
мила Георгиевна Склярова. Принци
пиальный человек. Она была посто
янным инициатором и организато
ром многих коллективных жалоб,
обращений к администрации от жи
телей города по недостаткам, в пер
вую очередь, работы ЖКХ зимой. 
Депутатские запросы постоянно де
лала на этот счет. От нее же первой 
мы услышали и слова благодарнос
ти по итогам минувшего отопитель
ного сезона. Что тут скажешь, при
ятно...

-Каковы очередные задачи дня 
по газификации?

-Мы уже нормально впряглись в 
эти дела, разыгрался аппетит на бо
лее существенные объемы работ. В 
середине минувшего месяца на со
вещании у мэра, с участием руково
дителей подрядных организаций, мы 
наметили к началу октября сдать под 
ключ еще четыре блочных газовых 
котельных. Это позволит обеспечить 
устойчивым теплом и горячей водой 
до восьмидесяти процентов благо
устроенного жилья Тавды. Все рабо
чие графики составлены. Деньги, в 
виде бюджетного кредита, прави
тельство области обещало. Огово
рюсь, решение главных финансовых 
и “политических” проблем газифи
кации было и остается за главой рай
она Александром Викторовичем Со
ловьевым.

-Из предстоящей большой ра
боты что напрашивается перво
очередной, главной задачей?

-К сожалению, обанкротился тав- 
динский гигант - гидролизный завод. 
В связи с этим в конце ноября про
шлого года нам передали ТЭЦ этого 
предприятия, от которой отаплива
ется более половины населения го
рода. В ТЭЦ работает двести пять
десят человек. Это тяжелая ноша для 
районного бюджета. Стало быть, 
озадачил нас глава, забота номер 
один — к первому октября заменить

Картошка и овощи

На землях МО “Сысертский район”, там, где старая 
челябинская дорога сворачивает на территорию бывшего 
птицесовхоза “Бородулинский”, долгое время стояло 
бесхозное полуразвалившееся хранилище. Скорее всего, оно 
еще долго мозолило бы глаза местному населению, если бы 
Анатолию Григорьевичу Картузову, агроному, десять лет 
проработавшему только в системе объединения 
“Птицепром”, не пришла в голову здравая мысль: привести в 
порядок прилегающую к брошенному объекту территорию, 
построить здесь же капитальный гараж для техники и здание, 
в котором разместилось бы предприятие под названием ООО 
“Картофель”.

В Свердловской области с вы
ращиванием “второго хлеба", как 
нередко называют картошку, у 
некоторых хозяйств возникли не
преодолимые трудности. Не 
имея достаточных средств для 
того, чтобы механизировать про
цесс возделывания, уборки и 
хранения клубней, многие из них 
вообще отказались от идеи со
ставить конкуренцию тем хозяй
ствам, где труд картофелеводов 
механизирован на всех операци
ях. Попросту говоря, они пере
стали выращивать картошку, 
объясняя данное обстоятельство 
трудностями сбыта урожая.

На этом фоне идея А.Карту- 
зова создать предприятие, кото
рое будет специализироваться 
на выращивании картофеля, по
началу вызывала скептические 
улыбки. Основанием для этого 
было то обстоятельство, что 
предприятие А.Картузова сори
ентировано на поставку в торго
вую сеть и на предприятия пита
ния (кафе, рестораны, столовые)

картофельного полуфабриката. 
То есть картошка (и даже овощи) 
будут вымыты, очищены и упако
ваны в пластиковые емкости. Оп
поненты тут же вспоминали вы
мытый, очищенный и упакован
ный в сетки картофель, который, 
прежде чем варить или жарить, 
требовалось довести до ума — 
выковырять “глазки", отобрать 
почерневшие, позеленевшие или 
посиневшие клубни.

—В том-то и дело, что наша 
технология исключает эти досад
ные "мелочи”, с которыми столк
нулись предшественники, — по
яснил А.Картузов. — Мы закупи
ли семена десяти сортов в Гер
мании — один пригодится для 
жарения картошки, другой — для 
варки цельных клубней, еще один 
— для толченой. Эти сорта мы 
размножаем и передаем мелким 
фермерским хозяйствам или 
предпринимателям для выращи
вания и реализации нам. Таким 
образом, создается цепочка, в 
которую еще будут включены су-

и
пермаркеты, ресто
раны, кафе. В итоге 
получаем два на
правления деятель
ности — выращива
ние продукта и его 
переработки. К сен
тябрю надеемся пол
ностью завершить 
отделочные работы в 
здании, где размес
тятся линии упаков
ки вымытого и очи
щенного картофеля 
и овощей. Машины 
для мойки и чистки 
уже смонтированы.

—Не потребуется 
ли дополнительная 
доводка продуктов 
ООО “Картофель" 
перед их приготов-

лением, например, выковыри
вать "глазки"?

—Это исключено. Сорта кар
тофеля подобраны специально 
такие, которые хорошо поддают
ся механической чистке, к тому 
же они не чернеют. Полуфабри
каты смогут храниться в течение 
4—6 дней.

—Сколько же будет стоить 
ваша картошка? — интересуюсь 
у А.Картузова.

—Отпускная цена в пределах 
10 рублей за килограмм. Цена 
реализации — не более 14—15 
рублей. Мы исходим из того, что 
вымытый и почищенный карто
фель, то есть подготовленный к 
приготовлению блюда, покупать 
выгоднее, нежели самому вруч
ную проделывать в общем-то 
простые операции, имея при 
этом в виду, что, во-первых, 
часть клубней уходит в очистки 
(30—35 процентов продукта), а 
во-вторых, на подготовку карто
феля для приготовления блюда 
требуется дополнительное вре
мя, которое современному чело
веку взять негде.

Анатолий ПЕВНЕВ.
НА СНИМКЕ: Анатолий Кар

тузов (слева) рассказывает 
начальнику управления сель
ского хозяйства и продоволь
ствия МО “Сысертский район” 
Валерию Сорокину о перспек
тивах предприятия ООО “Кар
тофель”.

Фото автора.

теплоцентраль, “пожираю
щую” уголь, на экономичную 
газовую котельную.

-Кстати, Виктор Михай
лович, какой выгодой обер
нется району замена мазут
ных и угольных котельных 
на газовые?

-Точных цифр назвать пока
не могу. Одно понятно каждому: вы
годы огромные. Подсчеты такие в 
один присест не сделаешь. Рыноч
ные цены на мазут, к примеру, кача
лись от двух до четырех тысяч руб
лей за тонну. По углю почти такая 
же стоимостная “качка”. Нам при
ходилось закупать только мазута до 
пяти тысяч тонн в год. Плюс транс
портные расходы, погрузка и выг
рузка, содержание железнодорож
ного тупика. Своевременно создать 
необходимые запасы жидкого и 
твердого топлива для котельных, к 
тому же на дотационной террито
рии, как у нас, крайне сложно. Ми
нувший отопительный сезон мы на
чинали, страшно вспоминать, с 
трехдневного запаса угля и мазута. 
А с газовой котельной какие забо
ты! Счетчик на входе, счетчик на вы
ходе, все под контролем. Лишь бы 
газ не угас. Вот откуда начинается 
настоящая, а не мнимая реформа 
жилищно-коммунального хозяй
ства, о необходимости которой так 
много говорим на всех уровнях в 
последнее время.

-Один из глав районной адми
нистрации, где успешно внедря
ется газификация, сказал мне: 
“Там, где цепляются за уголь, там 
сплошной криминал”.

-Это так и есть! В первую оче
редь, по-моему, жульничают по
среднические фирмы, крутя ценами 
и так, и сяк, нередко в зависимости 
от нужды потребителя. Возле них 
еще кто-нибудь кормится. Но это не 
моя тема.

-На какие сроки рассчитан план 
или график газификации райцен
тра?

-Есть и планы, и графики. Соглас
но этим документам, основные ра

боты будут закончены через три 
года. Затем беремся за частный сек
тор города. Там все пойдет по от
дельным схемам, с учетом специфи
ки строений, их отдаленности от ма
гистральной трубы. Газификация 
сел и деревень района — это, ко
нечно, уже отдаленная перспекти
ва. Несколько выгоднее положение 
населенных пунктов Увальского и 
Кошукского сельских советов. По их 
территориям проходит труба высо
кого давления.

-Вы лично, Виктор Михайло
вич, как часто бываете на объек
тах газификации?

-Ежедневно. Встречаюсь с мас
терами, бригадирами. Имею рабо
чий график строительства на каж
дый день. Контролирую и жилищно
бытовые вопросы газовиков, что 
трудятся у нас вахтовым методом. 
Заседание районного штаба по га
зификации проводится уже под 
председательством мэра, не реже 
двух раз в месяц.

-На сколько посвящены во все 
эти проблемы рядовые жители 
Тавды?

-Кто читает районную газету “Тав- 
динская правда”, кто регулярно 
смотрит местное телевидение, зна
ют, что делается на объектах по га
зификации, что говорится на засе
даниях районного штаба. Для жур
налистов, освещающих газифика
цию, мы с удовольствием предос
тавляем транспорт и любую интере
сующую их информацию.

И вот что я заметил. Положитель
ные публикации и репортажи при
носят больше пользы.

Михаил ВАСЬКОВ, 
соб. корр. “ОГ”.

Фото автора.

■ ГОТОВИМСЯ К ЗИМЕ

НА ДНЯХ в городе Асбесте 
мне довелось из уст 
чиновника услышать такие 
слова: задача власти не в 
том, чтобы держать 
энергетические тарифы 
низкими, а сделать их 
разумными, 
обеспечивающими 
безопасность населения.

...Первый заместитель главы 
Асбеста И.Симонов, ведающий 
вопросами ЖКХ, говорил о под

ет опасные иллюзии...
Такова местная тарифная 

диалектика. Однако обратимся 
к тому, что же конкретно дела
ется в городе, чтобы люди зи
мой не мерзли? То, что и поло
жено в этот период года: идет 
подготовка сетей - опрессовка, 
промывка, прочие сезонные 
мероприятия. Как, очевидно, и 
в других городах и весях. Но 
есть у Асбеста и нечто более ве
сомое. Да, та самая котельная,

"Изюминка11 
к сезону

готовке к зиме - начало лета 
располагает к этой теме. Так 
вот, Иван Иванович рассказал, 
что в городе реконструируется 
или, можно сказать, строится 
котельная. И приблизительно 
пять миллионов рублей, выде
ляемые нынче на строительно
монтажные работы, будут вклю
чаться в расчеты тарифа на теп
ло. Речь идет о затратах, кото
рые понесет муниципальное 
унитарное предприятие Тор- 
энерго", возводящее объект за 
счет собственных средств.

-Инвестиционная составля
ющая, конечно, повысит тариф, 
- подчеркнул И.Симонов. - На 
сколько? В прошлом сезоне, 
когда на реконструкцию тепло
вого хозяйства были затрачены 
примерно такие же средства, 
тарифы для населения повыси
лись на 1,3 процента. Видимо, 
и нынче приходится ожидать 
того же.

-Вроде бы немного, но и это 
людей не обрадует?

У заместителя главы города 
на сей счет доводы такие: 
- Предположим, при низком та
рифе когда-нибудь зимой нас 
вдруг постигнет ситуация При
морья из-за отсутствия средств 
на реконструкцию ЖКХ. Тогда 
люди скажут властям: а чего же 
вы нас не предупредили, мы бы 
заплатили, сколько надо. Жите
ли нас понимают, когда мы под
держиваем муниципальное 
предприятие Торэнерго" при 
рассмотрении целесообразно
го повышения тарифа. А искус
ственное его занижение созда

о которой говорилось выше. В 
последние годы сложилась сво
его рода традиция: в подготов
ку к очередному отопительно
му сезону привносить, как 
здесь говорят, изюминку. К 
каждой новой зиме админист
рацией ставится новая задача, 
чтобы улучшить теплоснабже
ние. Так, два года назад пред
приятию Торэнерго" была пе
редана котельная поселка Ле
созавод. Когда-то она топилась 
опилом - отходами производ
ства завода, затем производ
ства этого.не стало, не стало и 
тепла. Тогда специалисты му
ниципального предприятия пе
реоборудовали котельную на 
газ - вот и весомая добавка в 
баланс местного теплового хо
зяйства.

Войдя во вкус, на следующий 
год реконструировали котель
ную поселка Перевалочная 
база. Когда-то она принадле
жала Малышевскому рудоуп
равлению, работала на мазуте 
и пришла в упадок вместе с 
предприятием. Город же взял 
котельную под свое крыло, 
сюда проложили газопровод, 
провели ремонт с заменой обо
рудования. И период упадка за
кончился.

А нынче добрались до Боль
ничного городка. В этом месте 
располагается большинство 
лечебных учреждений города, 
массив так называемой мало
этажной застройки. Тепла сюда 
надо бы добавить. И здесь на
шли заброшенную котельную, 
от которой остался только ос

тов. Ее реконструкция стоит 
около 20 миллионов рублей, 
программа рассчитана на не
сколько лет. Сейчас - время 
первой очереди.

...На стройплощадке мы по
бывали вместе с директором 
муниципального предприятия 
’Торэнерго" В.Свиридовым. 
Контуры "изюминки" предстоя
щего отопительного сезона 
обозначены кирпичной короб
кой высотой этажа в три. В не
заложенном проеме кирпичной 
кладки видны котлы. На объек
те хлопотали строители, мон
тажники.

-Строительство ведем свои
ми силами, - пояснил Виктор 
Иванович. - Взяли кредит. При
обрели строительную лицен
зию, чтобы лишнего не пере
плачивать. Монтажников, прав
да, пригласили. В перспективе 
поставим четыре "котелка", ну 
а в этом году два из них долж
ны быть введены. Пусть не к са
мому началу отопительного се
зона, скорее всего к ноябрю бу
дем запускать.

А как насчет качества орга
низации работ на объекте? Об 
этом я спросил у строительно
го мастера А.Мерзлякова.

-Дело всегда есть, - сказал 
он. - У каменщиков идет нор
мально. Скоро закончим лест
ничную клетку, сдадим фунда
мент под дымовую трубу. По
том отделочные работы.

- Мы всем обеспечены, - 
поддержал настрой монтажник 
С.Шерстов. - Сейчас работаем 
с трубопроводами, дымохода
ми, монтируем котлы.

- Вроде бы запала хватает, 
может быть, и к началу отопи
тельного сезона можно успеть?

-Если чего нам не хватает, 
так это денег, - откликнулся ди
ректор Торэнерго" В.Свири
дов. - Буквально мечтаю, чтобы 
население, бюджетники вовре
мя за тепло платили. Ведь за
долженность с их стороны - 
примерно 50 миллионов руб
лей!

Вот и еще информация к раз
мышлению о возможном росте 
тарифов. Наверное, недобор 
средств с должников приходит
ся компенсировать добросове
стным плательщикам. А "изю
минка" к отопительному сезону 
нужна всем.

Владимир РОДИН.
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Губернатор и депутаты: конструктивный диалог
Из выступлений депутатов Законодательного Собрания Свердловской области

Председатель Палаты Представителей 
Ю.ОСИНЦЕВ:

—Спорт — это один из глав
ных элементов активного обра
за жизни. Свердловская об
ласть — передовая в плане 
спортивных достижений, мно

гие наши команды достойно 
представляют и Урал, и Россию 
на различных чемпионатах. К 
сожалению, мы фактически 
сдали позиции в некоторых ви
дах спорта. И если мы настрое
ны серьезно работать для оз
доровления людей, нам необ
ходима четкая программа, рас
считанная, как минимум, на три 
года. Сейчас мы начинаем воз
рождать массовый футбол, ко
торый до недавнего времени 
был не так востребован. Это — 
только начало серьезной рабо
ты по поддержке массового 
спорта.

...Что касается бюджета и 
собираемости налогов. Уве
рен — резервы есть. Для изу
чения этого вопроса можно на 
уровне Законодательного Со
брания привлечь Счетную па
лату.

Председатель комитета 
областной Думы 

по вопросам 
законодательства, 

общественной 
безопасности и местного 

самоуправления
С.ЛАЗАРЕВ:

—Я бы хотел лично обратить
ся с просьбой к губернатору по 
поводу создания некоего обла
стного штаба, который бы за
нялся отслеживанием хода ре
ализации федерального закона 
№122 — он известен как “закон 
о монетизации”. Разъяснитель
ная работа — в том числе и че
рез средства массовой инфор
мации проводится, но мне ка

жется, что такой координирую
щий орган был бы кстати.

Председатель комитета областной Думы 
по бюджету, финансам и налогам В.ТЕРЕШКОВ:

—Я хочу остановиться на 
проблемах закрытых админи
стративно-территориальных 
образований. Предприятия, 
которые в них находятся, обес
печивают государственную бе
зопасность, и передачу ответ

ственности за эти территории 
на уровень субъекта федера
ции я не считаю разумным ре
шением. Поэтому необходимо 
подготовить обращение от на
шего Законодательного Со
брания как субъекта права 
законодательной инициативы 
с предложением внести опре
деленные поправки в феде
ральный закон, касающийся 
ЗАТО.

...И еще одна тема, которую 
я хотел бы обсудить — это энер
гетическая безопасность. Пос
ле известных событий в Моск
ве нам следует внимательно 
изучить ситуацию в сфере 
энергетики Свердловской об
ласти и сделать соответствую
щие выводы.

Заместитель 
председателя Палаты 

Представителей
В.НИКИТИН:

—Мы провели в Новоураль
ске совещание, связанное с 
проблемами межбюджетных 
отношений в закрытых админи
стративно-территориальных 
образованиях (ЗАТО). Про
блем много, и одна из них зак
лючается в законодательном 
урегулировании вопроса, свя
занного с передачей ряда фи
нансовых обязательств с фе
дерального на областной уро
вень. Тут есть над чем поду
мать и что обсудить.

...Жители Новоуральска 
обеспокоены: если раньше 
ЗАТО считались территория
ми, имеющими определенные 
преимущества, закрепленные 
федеральными законами, то 
теперь ситуация не однознач
на. И люди хотят быть увере
ны, что область их не бросит.

Депутат областной 
Думы А.МАСАЕВ:

—Я хотел бы поднять воп
рос о дорожном строитель
стве. На последнем заседа
нии Думы мы пришли к вы
воду, что для поддержания 
дорог Свердловской облас
ти в приличном состоянии 
надо вкладывать от 2 до 2,8 
миллиардов долларов в год. 
Мы обратились с соответ
ствующей просьбой к прави
тельству Свердловской об
ласти.

Депутат Палаты Представителей О.ИСАКОВ:

—Я побывал на сборном 
пункте в Егоршино, который 
после ремонта выглядит про
сто замечательно. И хочу ска
зать спасибо руководству об
ласти — оно нашло силы и 
средства на то, чтобы этот 
пункт стал образцовым. Со 
своей стороны хочу предло
жить сборный пункт в Егор
шино сделать базой для воен
но-патриотического воспита
ния молодежи, подрастающе
го поколения. А для этого на 
областном уровне надо пре
дусмотреть расходы на содер
жание дополнительного штата 
сотрудников и так далее.

Депутат областной Думы Г. АРТЕМЬЕВА:
—Я хочу затронуть вопросы, 

которые связаны с реформой 
местного самоуправления. На 
мой взгляд, нет системного 
подхода при работе с муници
пальными образованиями. 
Много в нашей области различ
ных министерств и ведомств, 
от которых зависят практичес
кие результаты проводимой в 
стране реформы, но общая кар
тина не просматривается, по
тому что, повторяю, отсутству
ет система. Мне кажется, сто
ит подумать о создании на 
уровне области структуры, ана
логичной федеральному мини
стерству регионального разви
тия. Данное ведомство могло 
бы не только вести мониторинг 
на территории области, но и

оказывать органам местного 
самоуправления конкретную 
помощь.

Депутат Палаты Представителей В.КУЧЕРЮК:

—Участвуя в работе со
гласительной комиссии, за
нимавшейся бюджетом- 
2005, хочу отметить, что 
бюджетный процесс в на
шей области идет намного 
лучше, чем в прежние годы. 
Внимание, которое уделяет
ся предложениям муници
пальных образований, поло
жительно сказывается в це
лом на социальной ситуации 
в нашей области. Это очень 
хороший опыт — его надо 
сохранить.

Депутат Палаты 
Представителей

Н.КРУПИН:
—Хотя на Урале серьез

ных перебоев с электро
энергией нет, тем не ме
нее, я считаю одной из ак
туальнейших проблему 
энергетической безопас
ности — особенно после 
событий в Москве. Эта 
тема могла бы послужить 
поводом для отдельного 
совещания.

Председатель комитета 
областной Думы 

по промышленной, 
аграрной политике 

и природопользованию
В.МАШКОВ:

—Губернатор сказал о не
эффективных собственниках в 
промышленной сфере, а я хочу 
напомнить, что такие же “хо
зяйственники” есть и на селе, 
в сельском производстве. Ре
сурсы у сельского хозяйства 
есть, надо только их поста
раться максимально использо
вать.

Вторая серьезная пробле
ма — дорожное строитель
ство. Считаю, что к данной от
расли требуется отнестись с 
особым вниманием и по воз
можности увеличить финанси
рование. Для этого следует 
выйти и на федеральный уро
вень, обратиться в Государ
ственную Думу, чтобы в Мос
кве поняли,насколько остро в 
регионах стоит вопрос строи
тельства и содержания авто
мобильных дорог.

Заместитель председателя областной Думы 
Н.ШАЙМАРДАНОВ:

—Представители “Единой 
России" в областной Думе 
стали тем сообществом де
путатов, которые действи
тельно болеют за интересы 
области, за результат зако
нотворческой работы. Се
годняшнее мероприятие по
зволит нам более точно со
ставить план законотворчес
кой работы на 2006 год — с 
тем, чтобы приоритеты, ко
торые были сегодня обозна
чены, обрели реальную фор
му.

Руководитель фракции “Единая Россия” 
в областной Думе А.МАЛЬЦЕВ:

—С момента окончания 
выборов в областную Думу 
фракция “Единая Россия” 
приобрела хороший опыт с 
точки зрения и политичес
кой, и законодательной ра
боты. При участии“Единой 
России" Законодательному 
Собранию области удалось 
наладить нормальные, ра
бочие отношения с испол
нительной властью — мы 
эффективно работаем с 
правительством и основа
тельно готовим к рассмот
рению законопроекты уже
на стадии их предварительной подготовки. За все время нашей 
парламентской деятельности не было сорвано ни одно из заседа
ний.

Говоря о партийной принадлежности депутатов, следует отме
тить, что на сегодня в областной Думе 14 “единороссов”, четыре 
представителя фракции “За родной Урал”; в Палате Представите
лей — 12 членов партии “Единая Россия" и еще пять относят себя 
к сторонникам этой политической организации. То есть 35 чело
век из всего депутатского корпуса — это “единороссы" и их сто
ронники.

Мы прекрасно понимаем, что депутаты должны работать для 
укрепления социально-экономического положения в Свердловс
кой области — все наши силы направлены именно на это. И мы 
держим слово, данное нами избирателям.

Встреча губернатора с депутатами про
должалась два часа и шла, по сути, в режи
ме совещания. На подавляющее большин
ство вопросов народных избранников 
Э.Россель ответил сразу, остальные взя
ты на заметку — то есть их рассмотрением 
уже занимаются ответственные должност
ные лица.

Наблюдая со стороны за ходом диало
га между главой области и парламента
риями, я бы в первую очередь отметил 
абсолютно деловой стиль данного ме
роприятия. Никаких “протокольных” ре
чей, никаких заявленных сценариев, ни
каких ограничений во мнениях. Кто хо
тел — тот выступил, что хотел — то и ска
зал.

Но вот что особенно радует: итогом 
встречи станет не галочка в отчете “мы

сидели, совещались, после быстро раз
бежались”, а конкретные решения — по 
поводу социальных вопросов, газового 
обеспечения муниципальных образова
ний, энергетической безопасности ре
гиона, отношений между бюджетами 
различного уровня и многие-многиѳ дру
гие.

Э.Россель всегда подчеркивал, что он, 
как глава исполнительной власти, никогда 
не вмешивается в дела законотворцев — 
они, избранники от партий и от народа, 
сами должны определять судьбу Закона. 
Но такие диалоги между представителями 
двух ветвей власти очень продуктивны, по
скольку, как говорил известный персонаж, 
одна голова хорошо, а две — лучше.

Андрей ЯЛОВЕЦ.
Фото Станислава САВИНА.

■ ЗАМЕТКИ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОБОЗРЕВАТЕЛЯ

Под таким заголовком в “ОГ” было опубликовано два 
материала (3 и 10 июня с.г.). Эти материалы вызвали 
большой резонанс. И среди читателей, и среди депутатов 
гордумы Екатеринбурга.
Сегодня “Областная газета” вновь возвращается к этой 
теме.

ДУМА - 
НЕ ПРИСТЯЖНОЙ 

ЭЛЕМЕНТ
Прошло менее трех меся

цев с того момента, как в Ека
теринбурге был избран новый 
состав городской Думы, а де
путаты уже не раз продемон
стрировали свое умение рабо
тать. За это время они рас
смотрели более 20 важных 
для города вопросов. Но, по
жалуй, главным в новой Думе 
является даже не это. Что вы
годно отличает четвертый со
зыв от предыдущего, третье
го - так это умение и, что весь
ма важно, желание строить 
конструктивные отношения со 
всеми политическими и эконо
мическими силами.

В прошлую пятницу депутаты 
Екатеринбургской городской 
Думы встретились с губернато
ром Свердловской области Эду
ардом Росселем, чтобы вместе 
обсудить проблемы столицы 
Среднего Урала и наметить пути 
их решения. Напомним, встречи 
такие решено сделать традици
онными. Как сообщил департа
мент информации губернатора, 
депутаты с губернатором говори
ли обо всем - от грязи на улицах 
города до глобальных проблем 
нравственности.

Одним из ключевых вопросов, 
обсужденных на встрече, стала 
ситуация сУставом Екатеринбур
га. Оно и понятно - тема эта сей
час актуальна как никогда. При
нятый прошлым созывом город
ской Думы документ, по сути, це
ликом отбирает власть у предста
вительного органа власти и от
дает ее градоначальнику. Суме
ет ли справиться даже хороший 
мэр с тем объемом полномочий, 
что на него возлагаются, и на
сколько нормальна ситуация, 

когда власть в городе узурпиро
вана, а представители народа су
ществуют лишь для галочки?

-Структура управления в го
роде должна быть такая, чтобы 
решать эти проблемы, - выска
зал свое мнение губернатор 
Свердловской области Эдуард 
Россель. - Устав — очень серь
езный документ. Он определяет 
действенность администрации и 
действенность Думы. Я специ
ально перед вашей встречей тер
пеливо прочитал Устав, от корки 
до корки. Прочитал все замеча
ния. И без комментариев хочу 
вам сказать, что такой Устав при
нимать нельзя вообще. Близко 
даже нельзя принимать. Потому 
что там власть представительно
го органа узурпирована. Городс
кая Дума является каким-то, не 
поймешь, пристяжным элемен
том. Нужна, значит, что-то будем, 
не нужна, ну и пошли вы и так да
лее. Поэтому я вам прямо гово
рю, если вы не решите проблему 
Устава и не создадите такую 
структуру и такие ответственно
сти во взаимоотношениях, ниче
го в городе не будет.

ЧТО НАМ СТОИТ 
ДОМ ПОСТРОИТЬ? 
Еще один вопрос, на который 

депутаты обратили пристальное 
внимание, встречаясь с губернато
ром - необычайно высокие цены на 
жилье в Екатеринбурге. Проблему 
эту затронул Андрей Кабанов:

-Что мне не нравится? Мне не 
нравится в городе все. Начиная 
от помоек, в которых город про
сто погряз, не нравится, что по 
городу пробки, не нравится, что 
город вообще не управляется ни
кем. Нет, он управляется одним 
единственным человеком, к сожа
лению, не Аркадием Михайлови
чем. Вот это мне все не нравится. 
На мой взгляд, это все проявле

ния одной громадной коррупции. 
В чем она заключается? Вот, на
пример, все бизнесмены пре
красно знают, кто занимается 
строительством, что получить 
землеотвод в нашем городе на

строительство невозможно. Стро
ят всем известные фирмы.

Допуск к “лакомым кусочкам” 
только “всем известных фирм” - 
это, по мнению депутатов, и есть 
основной фактор, влияющий на 
высокий уровень цен на жилье.

-Количество застройщиков жи
лья, по словам заместителя главы 
города В.Крицкого, порядка 190, 
- цитирует высказывание Олега 
Хабибуллина информационное 
агентство “иР-МопіЮг”. - В Омске 
- порядка двух тысяч, в Новоси
бирске порядка тысячи двухсот 

застройщиков. Отсутствие конку
ренции является тоже одним из 
факторов высоких цен на жилье.

Впрочем, как оказалось не
давно, мэр Екатеринбурга сло
жившимся положением даже 

гордится. “Несмотря на то, что 
мэрия Екатеринбурга почти 
ничего в городе не заказыва
ет и не строит, вальяжный 
градоначальник столицы 
Среднего Урала главным сво
им достижением посчитал не 
благоустройство дворов или 
своевременный ремонт дорог 
(гордиться здесь действи
тельно особо нечем), а имен
но строительство жилья, - пи
шет “иР-МопіІог” о заседании 
городской Думы, где мэр Екате
ринбурга отчитывался перед де

путатами об итогах социально- 
экономического развития горо
да в 2004 году. - Впрочем, уди
вительно даже не это. Удиви
тельно то, что Чернецкого 
вполне устраивает, что в Ека

теринбурге строят в основном 
только для богатых. Отвечая 
на вопрос одного из депута
тов, блистательный мэр не
двусмысленно подчеркнул: 
«Да, у нас самое дорогое 
жильё. А знаете, почему? По
тому что сформировался высо
кий платёжеспособный спрос!» 
Иными словами, снижение сто
имости жилья в Екатеринбурге 
не только не входит в полити
ческие планы мэрии, но и пря
мо противоречит откровенно 
кастовым жизненным принци

пам Аркадия Михайловича”.

ОФИЦИАЛЬНАЯ 
ЛОЖЬ

Нравственную проблему поднял 
депутат гордумы Евгений Касимов:

-Сегодняшнее культурное 
пространство во многом форми
руется через средства массовой 
информации, - заметил он. - Что 
нам предлагают средства массо
вой информации, в том числе и 
наши городские, екатеринбургс
кие? Это невероятно высокий 
уровень порнографических кар
тинок и чрезвычайная какая-то 
дебилизация, извините за выра
жение, всего эфирного простран
ства. То же самое с газетами. Что 
из себя представляют наши, так 
называемые, городские газеты?

Чтобы получить недостоверную 
информацию, откройте любую, 
“Уральский рабочий" или “Вечер
ний Екатеринбург”. Я не знаю, что 
с этим делать.

Возмущение Касимова понят
но - все-таки и “Уральский рабо
чий”, и “Вечерний Екатеринбург" 
являются выразителями офици
ального мнения главы города Ар
кадия Чернецкого. И недостовер
ная информация в таких издани
ях выглядит по меньшей мере 
странно.

Странно в них выглядит и по
стоянное издевательство (иначе 
это не назовешь) над достиже
ниями Свердловской области. 
Для медиа-холдинга “Уральский 
рабочий” не осталось ничего свя
того.

За примерами далеко ходить 
не надо. На прошлой неделе, на
пример, губернатору Свердлов
ской области были вручены сви
детельства о регистрации герба 
и флага Свердловской области и 
внесении их в государственный 
регистр России. Председатель 
Геральдического совета при Пре
зиденте России Георгий Вилин
бахов лично вручил Эдуарду Рос
селю, как он выразился, “свиде
тельство о символах ее юрисдик
ции, достоинства, администра
тивного и исторического значе
ния как субъекта Российской Фе
дерации".

Событие это знаковое, и для 
укрепления государственности, 
безусловно, важное. Но для "Ве
чернего Екатеринбурга” это все
го лишь очередной повод поуп
ражняться в остроумии. И пото
му, рассказывая об этом собы
тии, герб Свердловской области 
они называют... фигой в карма
не.

РОЗНЬ НЕ УДАЛАСЬ
Областным властям небез

различно, как будет развивать
ся Екатеринбург. Он является 
лицом Свердловской области. И 
губернатор, и городские депу
таты понимают, что лишь в кон
структивном диалоге можно ре
шить проблемы, стоящие перед 

городом. Неудивительно, что 
такие встречи стали регулярны
ми.

Удивительно другое - пози
ция городских властей Екате
ринбурга. Накануне встречи де
путатов с губернатором по мэ
рии поползли различные слухи. 
Суть их сводилась к следующе
му: в резиденцию будут допуще
ны далеко не все, только “из
бранные”, а в эту касту попадут 
лишь те, кто открыто выступает 
против города.

Большего бреда придумать 
сложно. Во-первых, губернатор 
принял всех депутатов, которые 
пожелали прийти. А во-вторых, 
что значит “выступление против 
города”? Если человек открыто 
говорит, что в городе грязь, 
можно ли это считать выступле
нием против города? Если гово
рит, что существуют дорожные 
проблемы, и из года в год они 
никоим образом не решаются - 
можно ли это считать выступле
нием против города? Заявления 
о коррупции в органах местного 
самоуправления, наконец, отно
сятся ли к выступлениям против 
города? Или все это - выступле
ния против конкретных должно
стных лиц, которые, имея соот
ветствующие полномочия, тем 
не менее, не хотят или не умеют 
решать объективно возникаю
щие в жизни мегаполиса пробле
мы?

Впрочем, не нужно быть семи 
пядей во лбу, чтобы догадаться: 
появление этих слухов было на
правлено лишь на размежевание 
депутатского сообщества. Мэр 
Екатеринбурга А.Чернецкий чув
ствует, что той карманной Думы, 
к которой он так привык, больше 
нет. Депутаты становятся реаль
ной силой, отдающей себе отчет, 
что они избраны населением не 
для того, чтобы согласно кивать 
на любое предложение градона
чальника. А реальная сила и с 
других требует реальных дел, а 
не отписок и пафосных меропри
ятий.

Виктор ПАВЛОВ.
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УКАЗЫ
Губернатора Свердловской области

О создании областного государственного учреждения 
“Дирекция по охране государственных зоологических 

охотничьих заказников и охотничьих животных 
в Свердловской области”

В соответствии со статьей 120 Гражданского кодекса Российской 
Федерации, Федеральным законом от 15 февраля 1995 года № ЗЗ-ФЗ 
"Об особо охраняемых природных территориях” с изменениями, вне
сенными федеральными законами от 30 декабря 2001 года № 196-ФЗ 
(Собрание законодательства Российской Федерации, 2002, № 1 (часть 
1), ст. 2), от 29 декабря 2004 года № 199-ФЗ (“Российская газета” от 
30.12.2004 г. № 290), Областным законом от 13 декабря 1995 года 
№ 35-03 “Об особо охраняемых природных территориях, расположен
ных в Свердловской области” (“Областная газета" от 20.12.95 г. № 12) 
с изменениями, внесенными законами Свердловской области от 19 но
ября 1998 года № 36-03 (“Областная газета” от 24.11.98 г. № 212), от 
23 июля 2001 года № 44-03 (“Областная газета” от 26.07.2001 г. № 146— 
147), Областным законом от 10 апреля 1995 года № 9-03 “Об управле
нии государственной собственностью Свердловской области” (“Облас
тная газета” от 18.04.95 г. № 42) с изменениями, внесенными Област
ным законом от 12 февраля 1998 года № 5-03 (“Областная газета” от 
18.02.98 г. № 25), законами Свердловской области от 22 июля 2002 
года № 32-03 (“Областная газета” от 24.07.2002 г. № 149—150), от 25 
декабря 2003 года № 53-03 (“Областная газета” от 27.12.2003 г. 
№ 303—305), от 7 июля 2004 года № 21-03 ("Областная газета” от 
10.07.2004 г. № 181-182), от 27 декабря 2004 года № 216-03 ("Облас
тная газета” от 29.12.2004 г. № 356—359), в целях обеспечения функци
онирования, эффективной охраны охотничьих животных и управления 
государственными зоологическими охотничьими заказниками област
ного значения

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Создать областное государственное учреждение “Дирекция по 

охране государственных зоологических охотничьих заказников и охот
ничьих животных в Свердловской области”.

2. Поручить Правительству Свердловской области:
1) выступить учредителем областного государственного учреждения 

“Дирекция по охране государственных зоологических охотничьих за
казников и охотничьих животных в Свердловской области”;

2) утвердить Устав областного государственного учреждения "Ди
рекция по охране государственных зоологических охотничьих заказни
ков и охотничьих животных в Свердловской области”;

3) предусмотреть в областном бюджете расходы на финансирова
ние содержания областного государственного учреждения “Дирекция 
по охране государственных зоологических охотничьих заказников и 
охотничьих животных в Свердловской области”, начиная с 1 июля 2005 
года.

3. Контроль за выполнением настоящего указа возложить на пред
седателя Правительства Свердловской области Воробьева А.П.

4. Настоящий указ опубликовать в “Областной газете”.
Губернатор 

Свердловской области
Э.Э.РОССЕЛЬ.

г. Екатеринбург
9 июня 2005 года
№ 417-УГ

О создании государственного образовательного 
учреждения Свердловской области “Уральское 

горнозаводское училище имени Демидовых”
В целях реализации региональной образовательной политики по 

обеспечению непрерывного образования детей-сирот и детей, остав
шихся без попечения родителей, на основании статьи 120 Гражданско
го кодекса Российской Федерации и в соответствии с пунктом 2 статьи 
8 Областного закона от 10 апреля 1995 года № 9-03 “Об управлении 
государственной собственностью Свердловской области" ("Областная 
газета" от 18.04.95 г. № 42) с изменениями, внесенными Областным 
законом от 12 февраля 1998 года № 5-03 (“Областная газета” от 
18.02.98 г. № 25), законами Свердловской области от 22 июля 2002 
года № 32-03 (“Областная газета” от 24.07.2002 г. № 149—150), от 25 
декабря 2003 года № 53-03 (“Областная газета" от 27.12.2003 г. 
№ 303—305), от 7 июля 2004 года № 21-03 (“Областная газета" от 
10.07.2004 г. № 181-182),

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Создать государственное образовательное учреждение Свердлов

ской области “Уральское горнозаводское училище имени Демидовых".
2. Поручить Правительству Свердловской области:
1) разработать и утвердить план мероприятий по открытию государ

ственного образовательного учреждения Свердловской области “Ураль
ское горнозаводское училище имени Демидовых”;

2)выступить учредителем государственного образовательного уч
реждения Свердловской области "Уральское горнозаводское училище 
имени Демидовых”;

3) утвердить Устав государственного образовательного учреждения 
Свердловской области “Уральское горнозаводское училище имени Де
мидовых”.

3. Контроль за исполнением настоящего указа возложить на предсе
дателя Правительства Свердловской области Воробьева А.П.

4. Опубликовать настоящий указ в “Областной газете".
Губернатор 

Свердловской области
Э.Э.РОССЕЛЬ.

г. Екатеринбург
9 июня 2005 года
№ 418-УГ

О создании областного государственного учреждения 
“Управление сельскими лесами”

В соответствии с Федеральным законом от 29 декабря 2004 года 
№ 199-ФЗ “О внесении изменений в законодательные акты Российской 
Федерации в связи с расширением полномочий органов государствен
ной власти субъектов Российской Федерации по предметам совместно
го ведения Российской Федерации и субъектов Российской Федера
ции, а также с расширением перечня вопросов местного значения муни
ципальных образований” (“Российская газета” от 30.12.2004 г. № 290) 
и в целях обеспечения охраны, защиты и воспроизводства лесов, ранее 
находившихся во владении сельскохозяйственных организаций,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Создать областное государственное учреждение “Управление 

сельскими лесами”.
2. Поручить Правительству Свердловской области:
1) выступить учредителем областного государственного учреждения 

“Управление сельскими лесами”;
2) утвердить Устав областного государственного учреждения “Уп

равление сельскими лесами".
3. Контроль за выполнением настоящего указа возложить на пред

седателя Правительства Свердловской области Воробьева А.П.
4. Настоящий указ опубликовать в "Областной газете".

Губернатор
Свердловской области

Э.Э.РОССЕЛЬ.

г. Екатеринбург
9 июня 2005 года
№ 419-УГ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
Губернатора Свердловской области

от 07.06.2005 г. № 34-РГ г. Екатеринбург
О проведении III международного женского шахматного 

супертурнира “Кубок Северного Урала - 2005”
В целях дальнейшего развития и пропаганды физической культуры 

и спорта, популяризации и развития шахмат в России и на Урале, 
повышения уровня мастерства ведущих шахматисток страны, подго
товки к Всемирной шахматной олимпиаде, привлечения молодежи к 
занятиям шахматами, качественной подготовки и проведения сорев
нований, с учетом предложений Российской шахматной федерации и 
Министерства по физической культуре, спорту и туризму Свердловс
кой области:

1. Провести в период со 2 июля по 14 июля 2005 года в городе 
Краснотурьинске III международный женский шахматный супертурнир 
“Кубок Северного Урала — 2005”.

2. Утвердить состав организационного комитета по подготовке и про
ведению III международного женского шахматного супертурнира "Ку
бок Северного Урала — 2005” (прилагается).

3. Организационному комитету по подготовке и проведению III меж
дународного женского шахматного супертурнира “Кубок Северного 
Урала — 2005” утвердить план мероприятий по подготовке и проведе
нию соревнования.

4. Рекомендовать Главному управлению внутренних дел Свердловс
кой области (Воротников В.А.) обеспечить охрану общественного по
рядка, безопасность участниц в местах проживания и проведения III 
международного женского шахматного супертурнира “Кубок Северно
го Урала — 2005", а также безопасность дорожного движения при пе
ревозках участниц.

5. Департаменту информационной политики Губернатора Свердлов
ской области (Левин А.Ю.) обеспечить освещение III международного 
женского шахматного супертурнира “Кубок Северного Урала - 2005” в 
средствах массовой информации.

6. Опубликовать настоящее распоряжение в "Областной газете”.
7. Контроль за исполнением настоящего распоряжения возло

жить на председателя Правительства Свердловской области Воро
бьева А.П.

Губернатор 
Свердловской области

Э.Э.РОССЕЛЬ.

УТВЕРЖДЕН 
распоряжением Губернатора

Свердловской области 
от 07.06.2005 г. № 34-РГ

“О проведении III международного женского 
шахматного супертурнира “Кубок

Северного Урала — 2005”

СОСТАВ
организационного комитета по подготовке 

и проведению III международного женского 
шахматного супертурнира

“Кубок Северного Урала — 2005”

1. Вагенлейтнер
Владимир Альбертович

2. Голубицкий
Вениамин Максович

3. Аминов
Сибагатулла Нуруллович

4. Селиванов
Андрей Владимирович

5. Сысоев
Анатолий Васильевич

- министр по физической культуре, спорту и 
туризму Свердловской области, 
председатель организационного комитета; 
президент федерации шахмат 
Свердловской области, заместитель 
председатель организационного комитета 
(по согласованию);
генеральный директор БАЗ — филиал ОАО 
«СУАЛ», заместитель председателя 
организационного комитета;
заместитель руководителя Федеральной 
службы по труду и занятости Российской 
Федерации, почетный президент 
Российской шахматной федерации, вице- 
президент Международной шахматной 
федерации, заместитель председателя 
организационного комитета (по 
согласованию);
вице-президент ОАО «Суал-Холдинг» по 
Уральскому региону, председатель 
комитета по промышленной, аграрной 
политике и природопользованию Палаты 
Представителей Законодательного 
Собрания Свердловской области, 
заместитель председателя 
организационного комитета (по 
согласованию).

Члены организационного комитета:

6. Арцыбашев
Александр Борисович

7. Воротников
Владимир Александрович

8. Граматик
Иван Иванович

9. Елецкий
Евгений Вениаминович

10. Кольцов
Валерий Анатольевич

11. Михель
Виктор Егорович 

12. Салов
Андрей Юрьевич

13. Скляр
Михаил Семенович

- президент некоммерческого 
межрегионального общественного фонда 
«Новые Региональные Инициативы» (по 
согласованию);

- начальник Главного управления 
внутренних дел Свердловской области 
(по согласованию);

- управляющий Северным управленческим 
округом Свердловской области, член 
Правительства Свердловской области;

— вице-президент Европейского шахматного 
союза, главный судья соревнований (по 
согласованию);

- председатель Краснотурьинской городской 
Думы (по согласованию);

- глава Муниципального образования город 
Краснотурьинск (по согласованию);

- заместитель министра по физической 
культуре, спорту и туризму Свердловской 
области;

- министр здравоохранения Свердловской 
области.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Свердловской области

от 09.06.2005 г. № 462-ІІП г. Екатеринбург
О внесении изменений в постановление 

Правительства Свердловской области от 13.07.2004 г.
№ 652-ПП “О создании комиссии”

В связи с обращениями руководителей открытого акционерного об
щества "Свердловэнергосбыт" и Управления федеральной налоговой 
службы России по Свердловской области Правительство Свердловс
кой области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Внести в состав межведомственной территориальной комиссии 

по финансовому оздоровлению сельскохозяйственных товаропроиз
водителей Свердловской области, утвержденный постановлением Пра
вительства Свердловской области от 13.07.2004 г. № 652-ПП “О созда
нии комиссии” (“Областная газета” от 21.07.2004 г. № 191), следую

щие изменения:

1) вывести из состава межведомственной территориальной комис
сии по финансовому оздоровлению сельскохозяйственных товаропро
изводителей Свердловской области:

Никитина А.П., Кучумову С.Е., Московкина С.А.,
Завьялову Л.В., Казанину Г.И.;
2) ввести в состав межведомственной территориальной комиссии по 

финансовому оздоровлению сельскохозяйственных товаропроизводи
телей Свердловской области:

Артемьева
Алексея Петровича

Баранова
Сергея Владимировича

Николина
Андрея Валерьевича

Палицына
Евгения Николаевича

Старинского
Руслана Евгеньевича

- исполняющего обязанности начальника отдела 
урегулирования задолженности и обеспечения 
процедуры банкротства Управления 
федеральной налоговой службы по 
Свердловской области (по согласованию);

- заместителя руководителя Управления 
федеральной налоговой службы по 
Свердловской области (по согласованию);

- управляющего Восточным сбытом открытого 
акционерного общества «Свердловэнергосбыт» 
(по согласованию);

- управляющего Западным сбытом открытого 
акционерного общества «Свердловэнергосбыт» 
(по согласованию);

- управляющего Нижнетагильским сбытом 
открытого акционерного общества 
«Свердловэнергосбыт» (по согласованию).

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить 
на заместителя председателя Правительства Свердловской области, 
министра сельского хозяйства и продовольствия Свердловской облас
ти Чемезова С.М.

Председатель Правительства
Свердловской области

А.П.ВОРОБЬЕВ.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПАЛАТА ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
от 09.06.2005 г. № 475-ППП г. Екатеринбург

Об исполнении Областного закона
“О государственной поддержке 
малого предпринимательства 

в Свердловской области”
Заслушав информацию Правительства Свердловской области об 

исполнении Областного закона “О государственной поддержке ма
лого предпринимательства в Свердловской области", Палата Пред
ставителей Законодательного Собрания Свердловской области от
мечает:

В 2004 году количество субъектов малого предпринимательства, за
регистрированных в Свердловской области, составило 28,6 тысячи. На 
малых предприятиях работает 14 процентов занятого населения Сверд
ловской области. По сравнению с показателями 2003 года количество 
малых предприятий возросло на 3,5 тысячи единиц, объем произведен
ных ими товаров и рыночных услуг составил 75,4 млрд, рублей. Доля 
малых предприятий в общем объеме выпуска товаров и услуг в 2004 
году составила 12,3 процента, что на 0,9 процента превышает показате
ли 2003 года.

С 2003 года по I квартал 2005 года на финансовую и материально- 
техническую поддержку малого предпринимательства выделено 44,211 
млн. рублей, в том числе на реализацию мероприятий областной госу
дарственной целевой программы "Государственная поддержка малого 
предпринимательства в Свердловской области” на 2003-2005 годы вы
делено 4,75 млн. рублей: в 2003 году — 1,65 млн. рублей, в 2004 году — 
1,6 млн. рублей, в 2005 году запланировано выделить 1,5 млн. рублей (в 
I квартале 2005 года выделено 0,035 млн. рублей, что составляет 2,3 
процента от плана).

В Свердловской области продолжается работа по созданию инф
раструктуры поддержки малого предпринимательства. С 2002 года 
действует Свердловский областной фонд поддержки малого предпри
нимательства с участием органов государственной власти Свердловс
кой области. В 2003-2004 годах созданы фонды поддержки малого 
предпринимательства в городах Верхний Тагил, Карпинск, Ирбит, Не
дель, Североуральск, Ревдинском, Нижнесергинском районах, Вер
хотурском уезде. В I квартале 2005 года завершена работа по созда
нию фонда поддержки малого предпринимательства в городе Киров- 
граде. Всего в Свердловской области действуют 32 фонда, реализую
щих программы микрофинансирования субъектов малого предприни
мательства.

Вместе с тем ряд положений Областного закона “О государственной 
поддержке малого предпринимательства в Свердловской области” ис
полняется не в полном объеме.

Правительством Свердловской области не установлены приоритет
ные виды деятельности, при выполнении которых субъекты малого 
предпринимательства смогут получить преимущественное право на го
сударственную поддержку из средств и ресурсов Свердловской обла
сти.

Негативное влияние на развитие малого предпринимательства 
оказывает нестабильность налогового законодательства. По-пре
жнему наблюдается сдерживание развития малого предпринима
тельства из-за административных барьеров. Продолжает оставать
ся высоким уровень нарушений законодательства о труде, норм и 
правил охраны труда на малых предприятиях и у индивидуальных 
предпринимателей. В большинстве организаций малого бизнеса и у 
индивидуальных предпринимателей отсутствуют коллективные до
говоры, что не обеспечивает должного регулирования трудовых от
ношений между работодателями и наемными работниками. По со
стоянию на 1 ноября 2004 года коллективные договоры заключены 
лишь на 1272 малых предприятиях, что составляет 4,5 процента от 
их общего числа.

Особо следует ответить снижение в Свердловской области числа 
крестьянских (фермерских) хозяйств: в 1997 году их было 2359, в 2004 
году — 1941.

В целях совершенствования системы государственной поддержки 
малого предпринимательства, создания условий для его стабильного 
развития в Свердловской области Палата Представителей Законода
тельного Собрания Свердловской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Информацию Правительства Свердловской области об исполне
нии Областного закона “О государственной поддержке малого пред
принимательства в Свердловской области” принять к сведению.

2. Предложить Правительству Свердловской области:
1)установить приоритетные виды деятельности субъектов малого 

предпринимательства в Свердловской области;
2) разработать систему мер по созданию условий и стимулированию 

выхода субъектов малого предпринимательства из "теневого” сектора 
экономики;

3) рассмотреть возможность предоставления льготы по налогу на 
прибыль организациям, осуществляющим финансовую и иную поддер
жку малого предпринимательства;

4) предоставить краткосрочное и долгосрочное льготное кредито
вание для развития крестьянских (фермерских) хозяйств и инновацион
ных предприятий малого бизнеса, организовать их ресурсное обеспе
чение на основе финансовой аренды (лизинга) и государственных суб
сидий на техническое оснащение;

5) осуществить комплекс мер по обобщению и внедрению положи
тельного регионального и муниципального опыта взаимодействия влас
ти и малого бизнеса, развития общественных объединений субъектов 
малого предпринимательства, ликвидации административных барьеров, 
а также по созданию условий для развития деловой активности на уров
не территорий.

3. Рекомендовать органам местного самоуправления муниципальных 
образований, расположенных на территории Свердловской области:

1) разработать и утвердить муниципальные программы (планы ме
роприятий) поддержки малого предпринимательства;

2) продолжить работу по созданию и развитию муниципальных фон
дов поддержки малого предпринимательства;

3) размещать часть муниципальных заказов на поставку товаров, 
выполнение работ и оказание возмездных услуг среди субъектов мало
го предпринимательства.

4. Рекомендовать Государственной инспекции труда в Свердловс
кой области усилить контроль за соблюдением норм трудового законо
дательства и охраны труда на предприятиях малого бизнеса и предста
вить соответствующую информацию в Палату Представителей в срок до 
15 января 2006 года.

5. Рекомендовать Свердловской областной профсоюзной организа
ции Российского профсоюза работников среднего и малого бизнеса, 
Свердловскому областному союзу промышленников и предпринимате
лей, Свердловскому областному союзу малого бизнеса продолжить ра
боту по обеспечению соблюдения трудового законодательства на пред
приятиях малого бизнеса.

6. Комиссии Палаты Представителей Законодательного Собрания 
Свердловской области по вопросам развития малого и среднего бизне
са и их законодательному обеспечению (Ковпак И.И.):

1) подготовить проект обращения Палаты Представителей Законо
дательного Собрания Свердловской области в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации и Правительство Рос
сийской Федерации об ускорении разработки и принятия проекта фе
дерального закона о малом предпринимательстве в Российской Феде
рации и внести его на рассмотрение Палаты Представителей в срок до 1 
декабря 2005 года;

2) подготовить проект областного закона о внесении изменений в 
Областной закон "О государственной поддержке малого предпринима
тельства в Свердловской области” и внести его на рассмотрение Пала
ты Представителей в срок до 1 декабря 2005 года.

7. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить 
на комиссию Палаты Представителей Законодательного Собрания Свер
дловской области по вопросам развития малого и среднего бизнеса и 
их законодательному обеспечению (Ковпак И.И.).

Председатель
Палаты Представителей

Ю.В.ОСИНЦЕВ.

от 09.06.2005 г. № 478-ГІПП г. Екатеринбург 
О награждении Почетной грамотой

Законодательного Собрания 
Свердловской области

Палата Представителей Законодательного Собрания Свердловской 
области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сверд
ловской области:

1. Башкатова Вадима Васильевича, начальника конструкторского бюро 
открытого акционерного общества «Уральский завод химического ма
шиностроения» (город Екатеринбург), за большой вклад в развитие 
изобретательства и рационализации в Свердловской области и в связи 
с Днем изобретателя и рационализатора.

2. Бегетнёва Виктора Николаевича, электромонтера литейного отделения 
электролизного цеха Богословского алюминиевого завода - филиала 
открытого акционерного общества «СУАЛ» (город Краснотурьинск), за 
большой вклад в развитие изобретательства и рационализации в Сверд
ловской области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

3. Берсенева Александра Семеновича, токаря производственного ком
плекса электрических машин и турбогенераторов филиала Компании 
«Энергомаш (Ю.К.) Лимитед» в городе Екатеринбурге, за большой 
вклад в развитие изобретательства и рационализации в Свердловской 
области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

4. Бунькова Александра Сергеевича, токаря по обработке абразивного ин
струмента открытого акционерного общества «Косулинский абразив
ный завод», за многолетний добросовестный труд.

5. Бутакова Сергея Александровича, майора, начальника отделения служ
бы пограничного контроля штаба Отдельного контрольно-пропускного 
пункта «Екатеринбург», за достигнутые успехи и высокие показате
ли в оперативно-служебной деятельности по охране государственной 
границы.

6. Жукова Анатолия Викторовича, заместителя начальника трубопрокат
ного цеха № 3 открытого акционерного общества «Синарский трубный 
завод» (город Каменск-Уральский), за большой вклад в развитие изо
бретательства и рационализации в Свердловской области и в связи 
с Днем изобретателя и рационализатора.

7. Игнатову Любовь Михайловну, главного специалиста отдела организа
ции назначения и перерасчета пенсий Отделения Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Свердловской области, за многолетний доб
росовестный труд и в связи с Днем социального работника.

8. Ильченко Светлану Анатольевну, руководителя клиентской службы 
Управления Пенсионного фонда Российской Федерации в городе Но
воуральске Свердловской области, за многолетний добросовестный 
труд и в связи с Днем социального работника.

9. Истомина Петра Евгеньевича, энергетика гальванического производст
ва федерального государственного унитарного предприятия «Произ
водственное объединение «Уральский оптико-механический завод» 
(город Екатеринбург), за большой вклад в развитие изобретательства и 
рационализации в Свердловской области и в связи с Днем изобретателя 
и рационализатора.

10. Касаткину Юлию Владимировну, главного юрисконсульта Управления 
Пенсионного фонда Российской Федерации в городе Артемовском 
Свердловской области, за добросовестный труд и в связи с Днем соци
ального работника.

11. Ковригина Александра Георгиевича, заместителя начальника котельного 
цеха по эксплуатации Артемовской ТЭЦ - филиала открытого акцио
нерного общества «Территориальная генерирующая компания № 9», за 
большой вклад в развитие изобретательства и рационализации в Сверд
ловской области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

12. Куликова Николая Александровича, полковника, заместителя началь
ника Отдельного контрольно-пропускного пункта «Екатеринбург», 
за достигнутые успехи и высокие показатели в оперативно-служебной 
деятельности по охране государственной границы.

13. Макагонову Наталью Александровну, врача-терапевта муниципального 
учреждения здравоохранения «Арамильская районная больница», за 
многолетний добросовестный труд, высокий профессионализм и в свя
зи с Днем медицинского работника.

14. Нечепоренко Дмитрия Юрьевича, подполковника, начальника штаба - 
заместителя начальника Отдельного контрольно-пропускного пункта 
«Екатеринбург», за достигнутые успехи и высокие показатели в опера
тивно-служебной деятельности по охране государственной границы.

15. Новицкого Александра Евгеньевича, инженера контрольно-измери
тельных приборов и автоматики Челябинского линейного производст
венного управления магистральных газопроводов общества с ограни
ченной ответственностью «Уралтрансгаз», за большой вклад в развитие 
изобретательства и рационализации и в связи с Днем изобретателя и ра
ционализатора.

16. Орлова Александра Николаевича, полковника, начальника отделения 
пограничного контроля «Екатеринбург - аэропорт» Отдельного кон
трольно-пропускного пункта «Екатеринбург», за достигнутые успехи и 
высокие показатели в оперативно-служебной деятельности по охране 
государственной границы.

17. Ослякову Елену Петровну, начальника отдела персонифицированного 
учета и взаимодействия со страхователями и застрахованными лицами 
Управления Пенсионного фонда Российской Федерации в городе Бере
зовском Свердловской области, за многолетний добросовестный труд 
и в связи с Днем социального работника.

18. Петухову Ирину Георгиевну, инженера по эксплуатации технических 
средств Кузинской дистанции сигнализации и связи Свердловской же
лезной дороги, за большой вклад в развитие изобретательства и рацио
нализации в Свердловской области и в связи с Днем изобретателя и ра
ционализатора.

19. Попова Николая Сергеевича, электрика цеха медных порошков откры
того акционерного общества «Уралэлектромедь», за большой вклад 
в развитие изобретательства и рационализации в Свердловской области 
и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

20. Родина Александра Алексеевича, начальника Управления Пенсионного 
фонда Российской Федерации в городе Краснотурьинске Свердловской 
области, за многолетний добросовестный труд и в связи с Днем соци
ального работника.

21. Смирнова Владимира Григорьевича, главного трубопрокатчика откры
того акционерного общества «Корпорация ВСМПО - АВИСМА», за 
большой вклад в развитие изобретательства и рационализации в Сверд
ловской области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

22. Чернышева Василия Анатольевича, старшего мастера по ремонту обо
рудования медеплавильного цеха открытого акционерного общества 
«Среднеуральский медеплавильный завод» (город Ревда), за большой 
вклад в развитие изобретательства и рационализации в Свердловской 
области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

23. Четыркина Андрея Петровича, инженера отдела главного энергетика 
федерального государственного унитарного предприятия «Производст
венное объединение «Октябрь» (город Каменск-Уральский), за боль
шой вклад в развитие изобретательства и рационализации в Свердлов
ской области и в связи с Днем изобретателя и рационализатора.

24. Шалину Татьяну Петровну, инженера-технолога фасонно-литейного 
цеха открытого акционерного общества «Нижнетагильский металлур
гический комбинат», за большой вклад в развитие изобретательства и 
рационализации в Свердловской области и в связи с Днем изобретателя 
и рационализатора.

25. Шандалова Андрея Георгиевича, первого заместителя директора за
крытого акционерного общества «Страховая компания «Мединком» 
(город Екатеринбург), за многолетний добросовестный труд.

26. Шляпникова Алексея Вадимовича, начальника отдела персонифициро
ванного учета и взаимодействия со страхователями и застрахованными 
лицами Управления Пенсионного фонда Российской Федерации в го
роде Кушве и городе Верхней Туре Свердловской области, за добросо
вестный труд и в связи с Днем социального работника.

Председатель
Палаты Представителей

Ю.В.ОСИНЦЕВ.
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Льготы 
для инвалидов

“Уважаемая редакция “ОГ”! Мы с мужем много лет 
выписываем вашу газету. Нам она нравится, так как в 
ней всегда можно найти полезную информацию. У 
меня к вам такой вопрос.

Я инвалид труда 2-й группы, труженик тыла и по
четный донор. Какие льготы я имею как федеральный 
льготник по инвалидности. Применяется ли льгота по 
оплате за телефон и радио?

О.А.ШИШЛИНЦЕВА.
г. Каменск-Уральский”.

Учитывая аналогичные письма наших читателей, по 
просьбе редакции на письмо инвалида 
Шишлинцевой О.А. ответил заместитель министра 
соцзащиты населения Свердловской области 
Валерий БОЙКО.

Министерство социальной защиты населения Сверд
ловской области рассмотрело ваше обращение, посту
пившее в наш адрес из редакции "Областной газеты”.

Сообщаем, что в соответствии с Федеральным законом 
Российской Федерации от 22 августа 2004 г. № 122-ФЗ "О 
внесении изменений в законодательные акты Российской 
Федерации и признании утратившими силу некоторых за
конодательных актов Российской Федерации в связи с при
нятием Федеральных законов "О внесении изменений и 
дополнений в Федеральный закон “Об общих принципах 
законодательных (представительных) и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Российской 
Федерации" и “Об общих принципах организации местно
го самоуправления в Российской Федерации”с 1 января 
2005 года инвалидам определена мера социальной под
держки — ежемесячная денежная выплата (ЕДВ) из феде
рального бюджета:

инвалидам первой группы ежемесячная денежная вып
лата устанавливается в размере 950 рублей; инвалидам 
второй группы — 550 рублей; инвалидам третьей группы 
— 350 рублей.

С 1 января 2005 года указанные категории граждан име
ют право на получение государственной социальной по
мощи в виде набора социальных услуг на сумму 450 руб
лей. В социальные услуги входит:

—дополнительная бесплатная медицинская помощь, в 
том числе, предусматривающая обеспечение необходи
мыми лекарственными средствами по рецептам врача 
(фельдшера), предоставление при наличии медицинских 
показаний путевки на санаторно-курортное лечение, осу
ществляемое в соответствии с законодательством об обя
зательном социальном страховании — 400 рублей;

—бесплатный проезд на пригородном железнодорож
ном транспорте, а также на междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно — 50 рублей.

В случае, если гражданин до 1 октября 2005 года от
кажется от предоставления ему набора социальных ус
луг полностью или от одной социальной услуги, то ЕДВ

Сообщение о намерении выдела земельного участка 
в счет доли в праве общей собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями статьи 13 ФЗ от 24 июля 2002 года 
№ 101-ФЗ (редакция 07.07.2003 год) “Об обороте земель сельскохо
зяйственного назначения” я, Гененфельд Георгий Эдмундович, соб
ственник земельной доли в размере 2346000/34986000 (свидетель
ство о государственной регистрации права 66 АБ 730740 от 31.05.2005 
года), сообщаю участникам долевой собственности земельного уча
стка, расположенного по адресу: Свердловская область, г.Березовс
кий, производственно-сельскохозяйственный кооператив “Шиловс- 
кий”, о своем намерении выделить земельный участок площадью 172 
га:

земельный участок расположен восточнее автодороги Ново-Свер
дловская ТЭЦ — г.Березовский, у ЛЭП 110 Кв, по южной границе МО 
“г.Березовский". Земельный участок на плане заштрихован и обо
значен цифрой 1, в счет доли в праве общей собственности на зе
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, рас
положенный по адресу: Свердловская область, г.Березовский, про
изводственно-сельскохозяйственный кооператив “Шиловский”, када
стровый (условный) номер земельного участка 66:35:02 21 001:0005, 
согласно прилагаемому плану.

Цель выдела: для уточнения местоположения и границ земельно
го участка в натуре, с последующим заключением договора аренды.

Выплаты компенсаций не предусматривается в связи с одинако
вой стоимостью земли.

Возражения от участников долевой собственности вышеуказан
ного земельного участка принимаются в течение месяца со дня опуб
ликования настоящего сообщения по адресу: Свердловская область, 
г.Екатеринбург, ул.Радищева, д.56/1, кв. 106.

Извещение о проведении открытого конкурса
ГОУЗ “Свердловский областной клинический психоневрологи

ческий госпиталь для ветеранов войн" приглашает к участию в 
открытом конкурсе без предварительного квалификационного от
бора.

Предмет конкурса: поставка стоматологического оборудова
ния для оснащении поликлиники госпиталя.

Источник финансирования: внебюджетные средства.
Дата проведения: по истечении 45 дней с момента опублико

вания объявления.
Информацию о проведении конкурса можно получить по теле

фону 376-92-43, факс: 376-97-34 (специалист по организации кон
курса Шарова Екатерина Константиновна).

Заказчик оставляет за собой право на любой стадии конкурса 
отклонить все заявки или отменить конкурс.

Комплект конкурсной документации выдаётся по адресу: 
г. Екатеринбург, ул. И. Соболева, 25, административно-хозяйствен
ный корпус, кабинет № 10 за плату, при наличии письма-запроса, 
доверенности и копии платежного поручения.

Извещение об отмене конкурса
ГОУЗ “Свердловский областной клинический психоневрологи

ческий госпиталь для ветеранов войн” сообщает, что открытый 
конкурс на "Поставку аппарата солевой аэрозольтерапии (галоге
нератора), объявленный в “Областной газете” № 130-131 (3054- 
3055) от 13.05.2005 г., отменяется.

Комитет по управлению муниципальным имуществом г.Серова 
информирует о проведении 22,06.2005 г. открытого аукциона по 
продаже автомобиля AUDI Аб ALLROAD, 2002 года выпуска, пробег 
202535 км. Начальная цена 1159000 руб. За справками обращаться 
по телефонам: (215) 75254, 752555.

■ ВОПРОС — ОТВЕТ

будет выплачиваться с 1 января 2006 года в размере, 
установленном законодательством Российской Феде
рации.

Кроме того, инвалидам сохраняется предоставление 
меры социальной поддержки — 50-процентной скидки по 
оплате жилья и коммунальным услугам.

Дополнительно сообщаем, что в настоящее время при
нято постановление Правительства Свердловской обла
сти от 08.02.2005 г. № 92-ПП “О реализации прав граж
дан на бесплатный проезд, оказание мер социальной под
держки которых относится к ведению Российской Феде
рации”, обеспечивающее указанным категориям граж
дан в 2005 году право бесплатного проезда на всех ви
дах городского пассажирского транспорта (кроме такси) 
и на автомобильном транспорте общего пользования 
(кроме такси) пригородных и междугородных маршрутов 
на территории Свердловской области. Выдача единого 
льготного проездного завершена органами социальной 
защиты населения Свердловской области в марте теку
щего года.

К сожалению, иного действующим законодательством 
не предусмотрено.

Доплата 
за совместительство 

в школе
Уважаемая редакция “ОГ"! Меня интересует, какую 

нагрузку должен иметь учитель-логопед в школе. И 
может ли он работать в этой школе медиком по со
вместительству? Специальное медицинское образо
вание имеется.

ДУНАЕВА Н.Т.
Камышловский р-н, 

п. Восход”.
На письмо педагога Дунаевой Н.Т. отвечает 
и.о.министра общего и профессионального 
образования Свердловской области 
Зоя Леонидовна СОБОЛЕВА.

Уважаемая Нина Тимофеевна!
На ваш запрос в “Областную газету" о нагрузке учите

ля-логопеда и возможности совмещения должности ме
дицинского работника министерство образования Сверд
ловской области сообщает следующее.

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 
3 апреля 2003 г. № 191 “О продолжительности рабочего 
времени (норме часов педагогической работы за ставку 
заработной платы) педагогических работников образова
тельных учреждений” норма часов педагогической рабо
ты за ставку заработной платы учителя-логопеда состав
ляет 20 часов в неделю.

Совмещение профессий (должностей) наряду со своей 
основной работой регулирует Трудовой кодекс РФ. В со
ответствии со ст. 151 ТК РФ работнику, выполняющему у 
одного и того же работодателя наряду со своей работой

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСНЫХ ТОРГАХ
Муниципальное учреждение “Отдел капитального строительства’’ 

г. Тавда приглашает к участию в открытых подрядных торгах
1 .Предмет торгов:
Право заключения государственного контракта на:
Лот № 1. Ремонт транзитной улицы в городе Тавде, связывающей 

центр города с поселком Фабрика.
Лот № 2. Выполнение функций генподрядчика по строительству 

объектов:
Центральная районная больница в г.Тавде:
1 .Окончание строительства хозяйственного корпуса;
2 .Строительство повысительной насосной станции водопровода 

по ул.Лермонтова.
Характеристика объектов и сроки выполнения работ содержатся в 

конкурсной документации.
2 .Способ, порядок и место получения конкурсной документации.
2.1. Место получения конкурсной документации: МУ “ОКС” по ад

ресу: 623950, Свердловская обл., г.Тавда, ул.Ленина, 78 А.
2.2. Конкурсная документация предоставляется на магнитных но

сителях (иметь при себе).
2 .3.Заявки предоставляются на русском языке в запечатанном кон

верте.
3 .Время и дата окончания приема заявок:
01.08.05 г. до 17.00 (время местное) в здании по адресу: Сверд

ловская обл., г.Тавда, ул.Ленина, 78 А.
4 .Время и дата проведения конкурса:
02.08.05 г. в 10.00 (время местное) в здании по адресу: Свердлов

ская обл., г.Тавда, ул.Ленина, 78 А.
5 .Информация о критериях, порядке оценки и требования к участ

никам конкурса содержатся в конкурсной документации. Предвари
тельная квалификация совмещена с процедурой проведения торгов.

6 .Государственный контракт заключается в течение 20 дней после 
утверждения результатов торгов.

7 .Источник финансирования — средства областного бюджета 
Свердловской области.

Условия оплаты: оплата производится за фактически выполнен
ные работы по мере поступления денежных средств из областного 
бюджета.

8 .Адрес организатора торгов: 623950, Свердловская обл., г.Тав
да, ул.Ленина, 78 А.

Телефон/факс: (34360) 2-00-23.
Контактное лицо: Лобанова Елена Анатольевна, тел.: (34360) 2- 

00-23.
9 .Дополнительная информация.
Заказчик оставляет за собой право отклонить любую заявку на 

участие в торгах, приостановить или отменить процедуру проведе
ния торгов и отказаться от всех заявок в любое время до заключения 
государственного контракта, не неся при этом никакой ответствен
ности перед участниками, которым такое действие может принести 
убытки.

Результаты открытых конкурсов
Министерство сельского хозяйства и продовольствия 

Свердловской области
сообщает, что победителями открытых конкурсов, проведенных в 
мае 2005 г. на право заключения государственного контракта на 
выполнение подрядных работ, признаны:

закрытое акционерное общество “Передвижная механизирован
ная колонна-2” - по лоту № 11. Крестьянское хозяйство “Урай” 
(Богдановичский район) - строительство подводящего газопрово
да до крестьянского хозяйства “Урай” и автономной котельной (цена 
государственного контракта - 494 560 рублей);

общество с ограниченной ответственностью Тазтеп” - по лоту 
№ 19. Открытое акционерное общество “Щелкунское” (Сысертс- 
кий район) - подводящий газопровод низкого давления и газо
снабжение двух зерносушилок (цена государственного контракта 
- 593 472 рубля);

закрытое акционерное общество “Теплотехника Е” - по лоту № 
22. Общество с ограниченной ответственностью “Зима-А” (город 
Екатеринбург) - строительство подводящего газопровода к газо
вой котельной (цена государственного контракта - 593 472 рубля);

Екатеринбургский филиал института “Открытое акционерное 
общество “ГипроНИИгаз" - по лоту № 25. Колхоз “Урал" (Ирбитс
кого района) - проектирование газопровода от котельной с. Чер- 
новское до Малаховского зерносушильного комплекса (цена госу
дарственного контракта - 299,516 рублей);

закрытое акционерное общество “Агропромышленный комби
нат “Белореченский” - по лоту № 26. Закрытое акционерное обще
ство “Агропромышленный комбинат “Белореченский” (Белоярский 
район) - газоснабжение зерноочистительно-сушильного комплек
са (КЗС № 1, № 2) и тепличного комбината (цена государственного 
контракта - 494 560 рублей).

дополнительную работу по другой профессии (должнос
ти) или исполняющему обязанности временно отсутству
ющего работника без освобождения от своей основной 
работы, производится доплата за совмещение профес
сий (должностей) или исполнение обязанностей времен
но отсутствующего работника. Размеры доплаты за со
вмещение профессий устанавливаются по соглашению 
сторон.

Таким образом, совмещение должностей учителя-ло
гопеда и медицинского работника в течение рабочего дня 
возможно при условии специального медицинского обра
зования.

Если же речь идет о совместительстве как по месту ос
новной работы, так и в других организациях в свободное 
от работы время, то продолжительность рабочего време
ни не может превышать четырех часов в день и 16 часов в 
неделю (ст. 284 ТК РФ).

Долги 
обещают погасить

В редакцию обратились учителя села Ключи Ирбит
ского района Н.А.Ибатулина, М.М.Серебряникова, 
Р.П.Мосина и другие (всего шесть подписей). Суть их 
проблемы такова. До недавних пор дом, в котором 
они проживают, принадлежал сельскому совету, а ко
чегарка — колхозу. Плату с них не брали.

“Два года назад, — пишут они, — наш дом и коче
гарку передали ЖКХ Ирбитского района, и нам сразу 
стали предъявлять счета за коммунальные услуги... 
на каждую квартиру в среднем по 1000—1500 руб
лей”.

Учителя спрашивают: “Могут ли органы местной 
власти отменить действие нормативных актов, при
нятых высшими органами государственной власти?”.

По нашей просьбе на их вопрос отвечает глава му
ниципального образования Ирбитский район 
Е.А.ТРЕСКОВА.

На коллективное обращение в “Областную газе
ту” по компенсации льгот оплаты за коммунальные 
услуги учителям, проживающим в сельской местно
сти, администрация МО "Ирбитский район” сообща
ет.

Вследствие недофинансирования системы образова
ния накопилась кредиторская задолженность, в том числе 
по компенсации за коммунальные услуги педагогам, в 
объеме 8,4 млн. рублей.

С целью погашения кредиторской задолженности пе
ред педагогами администрацией МО “Ирбитский район” 
принято решение заключить договор с каждым педагоги
ческим работником о реструктуризации этого долга с по
гашением его в течение 3 лет, в том числе в 2005 году — 
28% или 2346200 рублей; в 2006 году 37%; в 2007 году — 
35%.

При получении дополнительных доходов в бюджет рай
она срок погашения кредиторской задолженности будет 
сокращен.

В ФЕДЕРАЛЬНЫЕ СУДЬИ — ПО КОНКУРСУ
В соответствии с п.2 ст.5 Закона РФ “О статусе судей в Российской 

Федерации” Квалификационная коллегия судей Свердловской 
области объявляет о вакансиях судей районных, городских судов 
области:

- о трех Кировского районного суда г. Екатеринбурга;
- о трех Железнодорожного районного суда г. Екатеринбурга;
- о трех Ленинского районного суда г. Екатеринбурга;
- о трех Красногорского районного суда г. Каменска-Уральского;
- о трех Артемовского городского суда;
- о двух Орджоникидзевского районного суда г. Екатеринбурга;
- о двух Тагилстроевского районного суда г. Нижнего Тагила;
- о двух Нижнесергинского районного суда;
по одной вакансии судей:
- Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга;
- Чкаловского районного суда г. Екатеринбурга;
- Синарского районного суда г. Каменска-Уральского;
- Березовского городского суда;
- Алапаевского городского суда;
- Качканарского городского суда;
- Тавдинского'городского суда;
- Невьянского городского суда;
- Новоуральского городского суда;
- Пригородного районного суда;
- Североуральского городского суда;
- Серовского городского суда;
- Сухоложского городского суда;
- Сысертского районного суда;
- Ирбитского районного суда.
Соответствующие документы и заявления (при обязательном усло

вии сдачи квалификационного экзамена на должность судьи) от пре
тендентов в судьи принимаются по рабочим дням до 22 июля 2005 
года с 10 до 16 часов по адресу: 620019, г. Екатеринбург, ул. Малы
шева, 26, каб. 604.

Поступившие заявления будут рассматриваться 26-27 июля 2005 
года с 9.30 по указанному адресу в актовом зале (6 этаж).

Квалификационная коллегия судей области объявляет также о 
четырех вакансиях судей арбитражного суда Свердловской об
ласти.

Соответствующие документы и заявления (при обязательном 
условии сдачи квалификационного экзамена на должность су
дьи) от претендентов в судьи принимаются по рабочим дням до 
23 сентября 2005 года с 10 до 16 часов по адресу: 620019, 
г. Екатеринбург, ул. Малышева, 26, каб. 604.

Поступившие заявления будут рассматриваться 27-28 сентяб
ря 2005 года с 9.30 по указанному адресу в актовом зале 
(6 этаж).

Справки по телефонам: 8 (343) 371-23-69, 223-40-46.

Извещение о проведении одноэтапного открытого 
конкурса без предварительного квалификационного отбора 
по выбору поставщиков вычислительной и оргтехники для 

ОАО “Свердловэнергосбыт”
1. Заказчик - ОАО “Свердловэнергосбыт”, являющийся Организа

тором конкурса, находящийся по адресу: 620075, г. Екатеринбург, ул. 
Кузнечная, д. 92, тел.: (343) 3558381, факс: (343) 355-03-07 настоя
щим приглашает юридических лиц и индивидуальных предпринима
телей (далее - поставщики) к участию в одноэтапном открытом кон
курсе без предварительного квалификационного отбора по выбору 
поставщиков вычислительной и оргтехники для ОАО “Свердловэнер
госбыт”.

2. Условия предоставления услуг содержатся в конкурсной доку
ментации.

3. Претендовать на победу в данном конкурсе может участник, 
отвечающий следующим требованиям: известность брэнда постав
щика и техники, которую он представляет, наличие гарантийных ус
ловий и сервисного обслуживания, приемлемая цена. Иные требова
ния к участникам, а также требования к порядку подтверждения соот
ветствия этим требованиям содержатся в конкурсной документации.

4. Подробное описание закупаемой вычислительной и оргтехни
ки, а также предъявляемых требований к поставщикам содержится в 
конкурсной документации, которая будет предоставлена любому по
ставщику по его письменному запросу.

5. Для участия в конкурсе необходимо своевременно подать кон
курсную заявку, подготовленную в соответствии с требованиями кон
курсной документации.

6. Конкурсные заявки представляются в запечатанных конвертах 
по адресу: 620075, г. Екатеринбург, ул. Кузнечная, д. 92.

Ответственное лицо: Уфимцева Любовь Евгеньевна - начальник 
управления информационных технологий.

Срок окончания приема конкурсных заявок - 21.06.2005 г. 07.00 
московского времени.

Вскрытие конвертов “Квалификация участника” с материалами для 
отбора претендента произойдет в 8.00 московского времени 
21.06.2005 г. по адресу: Российская Федерация, 620075, г.Екатерин
бург, ул.Кузнечная, 92, ком.608.

7. Организатор конкурса в пятидневный срок известит претенден- 
та о результатах отбора соответствующим уведомлением.

Объявляется тендер 
на оптовую поставку 
продуктов питания 

по Уральскому региону на период 
с августа 2004 г. 
по январь 2005 г. 
УФ БФ “Джойнт”.

Тел. 261-73-38; 261-70-98 
е-таіІТооб@іоіп1. ur.ru

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Свердловской области 
объявляет конкурс на изготовление и монтаж оконных бло
ков в здании по адресу: г.Екатеринбург, ул.Толмачева, 23.

Место проведения предварительного отбора участников 
конкурса: Екатеринбург, ул.Толмачева, 23, оф. 215.

Срок проведения работ: август-сентябрь 2005 г.
К участию в конкурсе приглашаются организации, имею- . 

щие опыт работы не менее 5 лет, располагающие необходи
мым производственно-технологическим оборудованием, т 
производственными площадями и трудовыми ресурсами, 
имеющими положительную репутацию, подтвержденную от
зывами предыдущих заказчиков.

Всю необходимую документацию о предварительном от- 
боре можно получить по адресу: г.Екатеринбург, ул.Толма
чева, 23, офис 215.

Специализированное государственное учреждение при 
Правительстве Российской Федерации “Российский фонд 

федерального имущества” в лице Уральского 
межрегионального отделения

сообщает о продлении сроков приема заявок и переносе даты 
подведения итогов аукциона по продаже пакета акций открытого 
акционерного общества «Уральский научно-исследовательский 
институт архитектуры и строительства».

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 19 июля 
2005 года в 12.00 по местному времени.

Дата определения участников аукциона - 22 июля 2005г. в 10.00 
по местному времени.

Дата подведения итогов аукциона - 22 июля 2005 года в 12.00 
по местному времени.

Официальное информационное сообщение об изменении сро
ков проведения аукциона опубликовано в бюллетене Российского 
фонда федерального имущества “Реформа" от 10.06.2005г. № 58, 
сайте http://www.fpf.ru.

Контактные телефоны: (343) 350-50-46, 350-30-20.

Специализированное государственное учреждение при 
Правительстве Российской Федерации “Российский фонд 

федерального имущества” в лице Уральского 
межрегионального отделения

сообщает о продлении сроков приема заявок и переносе даты 
подведения итогов аукциона по продаже пакета акций открытого 
акционерного общества «Уральский проектный, конструкторский 
и научно-исследовательский центр по драгоценным металлам и , 
драгоценным камням».

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 19 июля 
2005 года в 12.00 по местному времени.

Дата определения участников аукциона - 22 июля 2005года в · 
10.00 по местному времени.

Дата подведения итогов аукциона - 22 июля 2005 года в 11.00 1 2 3 4 5 6 7 
по местному времени.

Официальное информационное сообщение об изменении сро
ков проведения аукциона опубликовано в бюллетене Российского 
фонда федерального имущества “Реформа” от 10.06.2005 г. 
№ 58, сайте http://www.fpf.ru.

Контактные телефоны: (343) 350-50-46, 350-30-20.

Специализированное государственное учреждение при 
Правительстве Российской Федерации “Российский фонд 

федерального имущества” в лице Уральского 
межрегионального отделения 

сообщает о продлении сроков приема заявок и переносе даты 
подведения итогов аукциона по продаже пакета акций открытого 
акционерного общества «Проектно-изыскательский институт
“Уралдревпроект».

Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 19 июля 
2005 года в 12.00 по местному времени.

Дата определения участников аукциона - 22 июля 2005г. в 10.00 
по местному времени.

Дата подведения итогов аукциона - 22 июля 2005 года в 14.00 
по местному времени.

Официальное информационное сообщение об изменении сро
ков проведения аукциона опубликовано в бюллетене Российского 
фонда федерального имущества “Реформа" от 10.06.2005г. № 58, 
сайте http://www.fpf.ru.

Контактные телефоны: (343) 350-50-46, 350-30-20.

Извещение о проведении конкурса 
Министерство культуры Свердловской области 

в соответствии с действующим законодательством об организа
ции конкурсов на размещение заказов на поставки товаров, вы
полнение работ, оказание услуг для государственных нужд изве
щает о проведении конкурса на поставку 2 автомобилей 
ГАЗель в 2005 году.

Оплата закупаемой продукции будет производиться из облас
тного бюджета в пределах установленных лимитов бюджетных обя
зательств. Заказчик конкурса оставляет за собой право прекра
тить торги, отклонить заявки до определения победителя.

Конкурсную документацию и дополнительную информацию по 
конкурсу можно получить по адресу: г. Екатеринбург, ул. Малы
шева, 46, министерство культуры Свердловской области, каби
нет 2 либо 15. Конкурсная документация предоставляется бес
платно на бумажных носителях.

Прием заявок на участие в конкурсе заканчивается 29 июля 
2005 года в 17 часов. Вскрытие конвертов с заявками участников 
конкурса и предварительный отбор по представленной конкурс
ной документации состоится 1 августа в 10 часов. Дата и место 
проведения конкурса среди участников, прошедших предвари
тельный отбор: до 9 августа 2005 года в министерстве культуры 
Свердловской области.

Срок заключения договора с победителями конкурсов - 10 дней 
с момента подведения итогов конкурса.

Адрес заказчика и организатора конкурса: 620014, г. Екате
ринбург, ул. Малышева, 46, тел./факс: 376-47-20, e-mail: 
nlk@midural.ru.

Ответственное лицо: Губкин Олег Петрович, каб.13, 
тел. 376-47-49.

Контактные тел.: 376-47-28, 376-47-55.

Сообщение о намерении выделения участков в счет доли 
в праве общей собственности на земельный участок из 

земель сельскохозяйственного назначения
Мы, Денисов Владимир Павлович, Денисова Ангелина Вален

тиновна, Юдин Константин Валентинович, Зверев Александр Вла
димирович, Зверева Римма Владимировна, Чуванев Владимир 
Павлович, доводим до сведения участников общей долевой соб
ственности земель сельскохозяйственного назначения, находя
щихся по адресу: Сухоложский район, колхоз им.Ильича, намере
ние выделить земельные доли площадью 40 га, 3750—4000 м се
веро-восточнее деревни Сергуловка для ведения личного подсоб
ного хозяйства, без выплаты компенсаций остальным дольщикам. 
Претензии принимаются: с.Новопышминское, ул.Ленина, д.82, 
кв.1.

Свердловское областное государственное учреждение
здравоохранения “Психиатрическая больница № 2” 

объявляет о результатах открытого конкурса на выполнение капи
тального ремонта рентгенкабинета в 2005 г.

Согласно протокола заседания конкурсной комиссии № 2 от 7 
июня 2005 г. победителем конкурса признано ООО “ПКФ “Бинар".

ur.ru
http://www.fpf.ru
http://www.fpf.ru
http://www.fpf.ru
mailto:nlk@midural.ru
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ДВА часа не умолкали телефоны “прямой линии” в “Областной 
газете” — на вопросы читателей отвечал министр 
здравоохранения Свердловской области Михаил СКЛЯР. 
Сложных вопросов было немало. И связаны они в основном с 
обеспечением лекарствами федеральных льготников, не было 
вопросов по областной программе “Доступные лекарства”. 
—Монетизация льгот очень болезненно отразилась на 
инвалидах и ветеранах. Наверное, не стоило монетизировать 
льготу на зубопротезирование, которое сегодня обходится в 
5—6 тысяч рублей. А ежемесячные денежные выплаты люди 
воспринимают только как добавку к пенсии. Как минимум, 
прежде чем проводить общероссийскую реформу, нужно 
было провести эксперимент в какой-то одной территории, 
чтобы учесть все сложные моменты, отработать ошибки... 
Сегодня, к сожалению, нельзя сказать, что федеральная 
программа льготного лекарственного обеспечения 
реализуется без сбоев, — отметил М. Скляр. — Так, есть 
проблемы с поставками лекарств на склады области — какие- 
то препараты поставлены с большим запасом, другие — 
ограниченно, а некоторых и крайне недостаточно... Но с

другой стороны, во время “прямой линии” я сделал и 
некоторые выводы для себя. Например, я обязательно 
поговорю с пульмонологами о том, что если в аптеке нет и не 
будет в ближайшее время препарата, то не стоит его и 
выписывать пациентам. Нужно вырабатывать альтернативную 
схему лечения — назначать другие лекарства, но не гонять 
больного попусту. По итогам разговора могу сказать: 
порадовало то, что практически не поднимались вопросы, 
связанные со взиманием платы за оказание амбулаторно
поликлинической, стационарной, скорой медицинской 
помощи. В прошлые годы таких вопросов поднималось 
немало...
“Прямая линия” проводилась в “ОГ” в преддверии Дня 
медицинского работника, который будет отмечаться в это 
воскресенье. Михаил Семенович через “Областную газету” 
сердечно поздравляет коллег с профессиональным 
праздником. Благодарит наших замечательных докторов за 
самоотверженный труд. И всем медикам, как и их пациентам, 
желает здоровья, которое нужно беречь как самую большую 
ценность в жизни!

Алексей Федорович КО
РОТКИХ, Камышлов:

—У меня два вопросика. 
Вы можете объяснить ситуа
цию по обеспечению феде
ральных льготников лекар
ствами? В Камышлове у нас 
задержка уже второй месяц.

—Какие лекарства вам не 
дают?

—В основном астматичес
кие. Инвалиды приходят и 
жалуются.

—Алексей Федорович, а вы 
кто?

—Я — председатель орга
низации инвалидов.

—Спасибо вам за звонок. 
Мы стараемся держать ситуа
цию на контроле по всей обла
сти. Но когда из муниципаль
ных образований поступают 
подобные сигналы, мы пытаем
ся разобраться с ними особен
но тщательно. С Камышловом 
решим все вопросы. Все, что 
от нас зависит, — сделаем. Си
туацию постараемся испра
вить.

—Михаил Семенович, еще 
один вопрос. Два инвалида 
у нас живут. У них нет никого 
из родных и близких. Какие 
нужны документы, чтобы 
оформить их в дом преста
релых?

—Если они без родственни
ков, то надо действовать через 
органы соцзащиты. Если будут 
сложности в Камышлове, то 
надо обратиться за помощью к 
министру соцзащиты населе
ния области Владимиру Турин
скому. Если передадите доку
менты мне, то я сам поговорю 
с Владимиром Федоровичем.

—Хорошо, спасибо.
Иван Иванович КАННЫ, 

Камышлов:
—Беспокоит вас предсе

датель союза “Чернобыль”. 
Выдали ребенку по 137-му 
постановлению правитель
ства области единый проез
дной билет. Но автотранс
портники отказывают ему в 
проезде, требуют документ, 
удостоверяющий право на 
льготу. Но у детей черно
быльцев законом не предус
мотрены ни справка, ни удо
стоверение. Как быть таким 
детям?

—Иван Иванович, я не готов 
сразу ответить на этот вопрос. 
Нужно время, чтобы разоб
раться. Мы вам сообщим спе
циально в течение недели.

—У меня еще вопрос по 
чернобыльцам. У нас случай 
такой произошел: инвалид, 
участник ликвидации катас
трофы в Чернобыле отпра
вил документы на получение 
удостоверения, но не дож
дался ответа. Умер 8 марта, 
а документ пришел 20 мар
та. И управление соцзащи
ты не выдало этот документ 
его вдове. Она теперь не 
имеет права ни на какую 
льготу. Как бы этот вопрос 
утрясти?

—Так жены чернобыльцев 
ведь не имеют льгот?

—Жены — нет, а вдовы ин
валидов — да.

—Давайте сделаем так. Этот 
вопрос не имеет прямого от
ношения к здравоохранению. 
Но чтобы он поскорее разре
шился, надо все-таки обра
титься к Туринскому.

—Обращались. Из облас
ти и пришел запрет на выда
чу вдове удостоверения.

—Переправьте мне все до
кументы и письма. Я поговорю 
сам.

—Добро. Спасибо.
Николай Петрович ГОРС

КИХ, Екатеринбург:
—Я инвалид войны I груп

пы, мне 83 года. Я хотел про
сить вашего ходатайства: 
хочу полечиться в госпитале 
инвалидов всех войн.

—Николай Петрович, ника
ких проблем и никаких вопро
сов. А где вы живете?

—В Екатеринбурге живу. 
Дело в том, что я там уже 
был, но мне отказали.

—Мы с вами свяжемся, не 
беспокойтесь. Направление 
вам дадим.

Людмила Афанасьевна 
ПЛАСТИНИНА, Верхняя Пыш
ма:

—Я вот по какому вопро

су. В 2004 году я была на вто
рой группе инвалидности. 17 
марта 2005 года меня пере
вели на третью группу. Име
ют ли на это право?

-Медико-социальная экс
пертиза проводится всегда 
после того, как кончается срок 
инвалидности. И теоретически, 
конечно, группа может менять
ся как в сторону уменьшения, 
так и увеличения.

—А вот Зурабов сказал, 
что с 1 января 2005 года нет 
необходимости проходить 
комиссию повторно, она пе
реходит автоматически.

—Эта структура — медико
социальная комиссия — с ны
нешнего года стала феде
ральной и напрямую подчиня
ется Зурабову, так что я не 
могу комментировать их дей
ствия.

— Я ведь еще январь и 
февраль получала по второй 
группе.

—Людмила Афанасьевна, 
ваши врачи, пышминские, сде
лали все так, как написано в их 
правилах и положениях, кото
рые разработаны в Москве. 
Если вы не согласны, вы може
те обратиться в вышестоящую 
МСЭК — областную.

Галина Константиновна 
СОНИНА, Екатеринбург:

—Я хотела спросить вас 
следующее. Я инвалид по 
заболеванию, мне выписали 
много лекарств, но их нет 
нигде. Я объехала много ап
тек, везде говорили, что ле
карства такие не пришли. А 
за деньги — пожалуйста.

—Что вы не можете полу
чить?

-Сирдалуд.
—Его действительно пока 

нет. Москва не прислала.
Владимир Павлович ЖАР

КОВ, Екатеринбург:
— Михаил Семенович, 

здравствуйте. У меня будет 
два вопроса.

—Здравствуйте. Пожалуй
ста.

—Я в течение месяца не 
могу найти в аптеках города 
лекарство — моночинкве. 
Стою на очереди в аптеке в 
Кировском районе. Будет ли 
это лекарство или нужно ис
кать заменители? Второй 
вопрос — будут ли привле
чены к ответственности 
люди, которые должны 
обеспечить нас, пенсионе
ров, лекарствами, и не де
лают этого?

—Сначала разберемся с ле
карством. По федеральной 
программе мы лекарства полу
чаем из Москвы. И сейчас при
шел препарат — аналог того, 
что вам необходим. Через не
сколько дней появится в апте
ках. Если возникнут сложности 
с приобретением, обратитесь 
в фармуправление. А что каса
ется ответственности — этот 
вопрос не в моей компетенции. 
Программа принята Прави
тельством Российской Феде
рации и реализуется Мини
стерством здравоохранения и 
соцразвития России. Мы толь
ко координаторы программы в 
Свердловской области. День
ги идут из Москвы и лекарства 
тоже.

Борис Иванович ПЬЯН
КОВ, Екатеринбург:

— Мне 70 лет, я ветеран 
труда. С 1998 года я стою в 
очереди на зубопротезиро
вание в поликлинике Верх- 
Исетского района. Семь лет 
стою. Я уже умирать собрал
ся, а зубы поставить все не 
могу. С ними-то и умирать 
приличнее. В других районах 
за три-четыре года очередь 
прошла, а у нас...

—Борис Иванович, у нас эта 
программа в области действу
ет три года, и если она до вас 
не дошла, я готов вам персо
нально помочь в проведении 
зубопротезирования.

—Спасибо вам заранее.
Николай Васильевич КЛИ

МОВ, Екатеринбург:
—Здравствуйте, вас бес

покоит инвалид войны II 
группы.

—Здравствуйте, Николай 
Васильевич.

— Меня беспокоит одно. 
Препаратов, которые мне 

врачи выписывают, в апте
ках нет. Там говорят, что по 
льготам их нет, а за деньги в 
любой аптеке — пожалуйста. 
Моночинкве, предуктал и 
престариум мне нужны. По

■ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"

Михаил СКЛЯР:

"Зпоровье — 
самая большая

—Нет.купаю за деньги, а что де
лать? Как быть дальше? Ме
сяц лежат рецепты, они ут
ратят свое действие. То есть 
мне снова надо за ними идти 
к врачу и переписывать.

—Николай Васильевич, мо
ночинкве не включен в феде
ральную программу, там есть 
много других аналогичных пре
паратов; по предукталу и ана
логу моночинкве мы ваш воп
рос решим.

Людмила Дмитриевна ТИ
МОФЕЕВА, Екатеринбург:

—Михаил Семенович, по
здравляю вас с наступаю
щим Днем медицинского ра
ботника. Здоровья вам и хо
рошего настроения. У меня 
к вам такой вопрос. Я ложусь 
в больницу, и с меня требу
ют постельное белье.

—Безобразие. Где вы живе
те?

—Около седьмой больни
цы. Ложусь в хирургическое 
отделение.

—Когда госпитализация?
—С 14 июня, ("прямая ли

ния” проходила 10 июня — 
ред.)

— Мы разберемся обяза
тельно.

—Я удивилась: мне дали 
бумажку, а там написано 
взять постельное белье. Я 
стала собираться — у меня 
две сумки получилось, руки 
отваливаются. Будьте лю
безны, разберитесь.

Владимир Владимирович 
АФАНАСЬЕВ, Серов:

—Добрый день. Я — инва
лид третьей группы. Столк
нулся с такой проблемой,по 
закону 122. Обратился в ап
теку, и мне там сказали, что 
половины лекарств,которые 
записаны в реестре, как буд
то бы и в наличии нету. А мне 
нужен структум, которого у 
них и в листе нет. Как мне 
быть?

—Препарат пришел в апте
ки по федеральной программе, 
и на следующей неделе, я ду

маю, что он дойдет до Серова.
—Спасибо, будем ждать.
Галина Григорьевна КО-

ПЫРИНА, Екатеринбург:
—У меня такой вопрос. 

Больным лимфолейкозом 

перестали выдавать лейке- 
ран. Дают только инвали
дам. А просто больным в ап
теках его не продают...

—Вы где наблюдаетесь?
—В 7-й больнице в гема

тологическом отделении.
—У вас оформлена инвалид

ность?
—Нет. Меня только инте

ресует, появится ли препа
рат в аптеках?

—Галина Григорьевна, в ва
шей ситуации надо разобрать
ся персонально. На следующей 
неделе специалисты минздра
ва вам перезвонят.

Пелагея Степановна ТРУ- 
ТАЕВА, Первоуральск:

— Михаил Семенович, 
здравствуйте.

—Здравствуйте, Пелагея 
Степановна.

—У меня бронхиальная ас
тма, мне всегда выписыва
ли бекламетазон. 14 мая вы
писали снова. Но его до сих 
пор получить не могу.

—Этот препарат из Москвы 
сейчас практически не заво
зится. Обратитесь к лечащему 
врачу, чтобы вам выписали 
аналог, который есть в аптеках. 
Если будут проблемы, то обра
титесь к нашим специалистам 
в лечебный отдел. Со своей 
стороны, я удивляюсь, почему 
пульмонологи выписывают 
препараты, которых практичес
ки постоянно нет в аптеке?

—Еще вопрос. Мне в авто
бусе наступили на ногу и от
давили палец. Второй месяц 
никак не заживает. И рент
ген сделала, и у хирурга 
была. Мне только йодоферо- 
ном примочки делают и все. 
А нога опухла. Ходить не 
могу, взяла палочку.

—Что говорит хирург?
—Говорит, что ничего 

страшного нет.
—Раз история тянется дав

но, будете с Вязовченко Лиди
ей Васильевной разговари
вать, попросите, чтобы она вам 
и с этим помогла.

—Спасибо и с праздником 
вас.

Генрих Александрович ГО
РЯЧИХ, Екатеринбург:

—С праздником вас. Я ин
валид войны. У меня была 
травма головы. Стала отра
жаться на зрении. Я везде 
был, принимаю много ле
карств, но пока ничего не по
могает. Подскажите, куда 
еще обратиться? Говорят, 
что все проблемы зрения от 
головы: неудачно призем
лился.

—Вы летчик?
-Да.
—У вас нарушение зрения?
—Да, начинается.
—У меня совет вам такой: 

обратитесь в Микрохирургию 
глаза.

—Я там был, они сказали, 
чтобы лечил голову.

—В госпитале ветеранов не 
лечились?

—Давайте я вам предложу 
сначала полежать в госпитале, 
врачи там хорошие, знают спе
цифику военной травмы. Мо
жет, пройдете там курс лече
ния. А потом в “Самоцветы” или 
в “Руш”.

—Вы мне в прошлом году 
хорошо помогли с санатори
ем, хорошо полечился в Чу
совском.

—Ну и хорошо. Генрих Алек
сандрович, поможем вам и на 
сей раз. Предлагаю “Руш” — он 
кардионеврологического про
филя.

—Спасибо. Да поможет 
вам Бог.

Григорий Александрович 
ШВЕЦОВ, Полевской:

—У нас федеральным 
льготникам в городе лекар
ства выписывают, а област
ным и региональным — нет.

—У нас в Екатеринбурге об
ратная ситуация. Областные 
сейчас снабжены намного луч
ше, чем федеральные. А вы к 
какой категории относитесь?

—Труженик тыла.
—В чем проблема?
—Был на приеме у уроло

га, она сказала: “Лекарства 
не выписываю, у нас есть 
приказ”.

—Григорий Александрович, 
ваше лекарство только в феде
ральном перечне действитель
но, но у нас есть специальная 
программа: ваш лечащий врач 
должна оформить вам доку
менты на файл-исключение. 
Ссылайтесь на разговор со 
мной.

Александр Николаевич 
НИКОНОВ, Екатеринбург:

—У меня вопрос более об
щего характера. Областное 
министерство здравоохра
нения и городское управле
ние здравоохранения — ка
кая между ними субордина
ция? Ведь в городе часто пи
шут о неурядицах в поликли
нике, об очередях бесконеч
ных за талонами в регистра

турах. И ничего не меняется. 
Кто может побороться с оче
редями в екатеринбургских 
поликлиниках?

—Вопрос хороший. Мы, ко
нечно, вмешиваемся в эту си
туацию, когда нам поступают 
жалобы. Ситуация немного по
правилась, хотя до идеала еще 
далеко. Но что-то сделали. 
14-я поликлиника на Уралмаше 
объединилась с Диагностичес
ким центром, в 24-й больнице 
нормализовалось все, в 33-й... 
Но есть и проблемы. Вас конк
ретная поликлиника беспоко
ит?

—На ЖБИ, номер 3. Один 
кардиолог на всю поликли
нику. Стоим за талонами, 
выясняется, что специалист 
на учебе, приема нет. Но 
есть платный прием через 
страховую контору. Пробле
ма попасть к узкому специа
листу.

—Я согласен с вами. Это не
правильно. У нас определено, 
что каждая поликлиника долж
на в течение двух недель по на
правлению участкового врача 
обеспечить всех бесплатным 
талоном. Если нет желания и 
возможности пользоваться ус
лугами страховых компаний, 
надо требовать от заведующей 
обеспечить вас талоном на лю
бой день.

Но по закону мы не можем 
указывать и влиять на муници
пальную медицину.

Ирина Ивановна ВОЛКО
ВА, Екатеринбург:

— Скажите, пожалуйста, 
вот мы уже несколько лет 
бьемся за то, чтобы нашу по
ликлинику с Посадской вер
нули в 40-ю больницу. У нас 
теперь получилось так, что 
терапевты в одном здании, 
узкие специалисты — в дру
гом, и мы бегаем туда-сюда. 
Вы в курсе нашей проблемы?

—Ну, конечно. А раньше как 
все было?

—Все было в одном зда
нии, в 40-й больнице. И мно
го лет назад все перенесли. 
Сначала как бы временно. Но 
все осталось.

—Хорошо, я переговорю и с 
главврачом 40-й больницы, и с 
начальником управления здра
воохранения. В газете будет 
ответ.

Наталья Витальевна МЕ
ХАНОШИНА, Екатеринбург:

—Я слышала, Михаил Се
менович, о программе кре
дитования работников бюд
жетной сферы.

— ...чья работа связана с 
риском для жизни. Да, есть та
кая.

—Только для областных 
работников?

—Не только. Но там много 
критериев. Она распространя
ется на тех работников, кото
рые имеют риск инфицирова
ния.

—Ко мне это, наверное, не 
относится — я работаю сест

рой в нейрохирургии в 40-й 
больнице.

—Давайте разберемся бо
лее детально. Мы поднимем 
постановление, ответ в газете 
опубликуем.

Владимир Дмитриевич 
ЗУБИН, Екатеринбург:

— Михаил Семенович, у 
меня жена — инвалид II груп
пы, как и я тоже. Но она хо
дить не может. У нее артроз 
тазобедренных суставов I 
степени. Обращались к про
фессору Глазырину, он сове
тует операцию, но она доро
гая, у нас средств нет. Нам 
выписали хондроитина суль
фат. Но я его не могу полу
чить уже третий месяц, по
тому что нет в аптеке.

—Обеспечим.
Фатима Сайфутдиновна 

КУГУШЕВА, Екатеринбург:
—Я хотела похвалить вра

чей 14-й больницы.

МИХАИЛ СЕМЕНОВИЧ СКЛЯР
Михаил Семенович Скляр родился 19 ноября 1954 года в 

Новосибирске в семье служащих. В 1971 году окончил сред
нюю школу № 47 в Свердловске. С 1972 года работал лабо
рантом в лаборатории физической химии в Восточном ин
ституте огнеупоров; с 1976 года — медбрат в Свердловс
ком городском врачебно-физкультурном диспансере. В 
1979 году окончил Свердловский государственный меди
цинский институт, педиатрический факультет. С 1979 года 
— врач-интерн в городской больнице № 10; с 1980 года в 
ОДКБ № 1 — врач-педиатр, врач-анестезиолог. В 1985 году 
окончил клиническую ординатуру. С 1987 года — заведую
щий реанимационно-анестезиологическим отделением 
Областной детской клинической больницы № 1. С 1993 года 
по 1998 год М. Скляр — главный врач ОДКБ № 1. С 1998 года 
- министр здравоохранения Свердловской области.

Имеет ученую степень кандидата медицинских наук, по
четное звание “Заслуженный работник здравоохранения 
РФ”.

Жена Надежда Зиновьевна — врач областного онкологи
ческого диспансера. Дочь Майя — врач-психиатр. Сын Кон
стантин — студент Уральской государственной медицинс
кой академии.

—Это очень приятно.
—Скоро ведь День меди

цинского работника. Я и вас 
поздравляю. Сама семь раз 
оперировалась в этой боль
нице. И хочу сказать, что от
ношение врачей и сестер к 
больным — просто замеча
тельное. И лечат хорошо, и 
относятся. Надежда Петров
на Журавлева — хирург в 
плановом отделении, Ниш- 
невич Евгений Владиславо
вич... Спасибо всем меди
кам.

Раиса Ивановна ВЛАСО
ВА, Невьянский район:

—Михаил Семенович, вас 
беспокоит доктор из Невьян
ского района. Прочитала в 
газете о том, что медики, 
проживающие в сельской 
местности, имеют право на 
льготы при квартплате. А ме
стная администрация нам в 
этом отказывает, чиновники 
говорят, что нет источников 
финансирования...

—Раиса Ивановна, вы в ка
ком населенном пункте прожи
ваете?

—В поселке сельского 
типа Цементный.

— Обязательно свяжусь с 
главой администрации Невьян
ского района, разберемся в 
этом вопросе.

—Спасибо за заботу!
Николай Трофимович МО- 

ЖЕГОВ, Екатеринбург:
— Михаил Семенович, я 

записался на бесплатное зу
бопротезирование в 2001 
году. Сейчас прихожу в боль
ницу, а мне говорят, что как 
федеральный льготник я 
должен платить за зубопро
тезирование. Притом сумма 
достаточно большая — боль
ше пяти тысяч рублей...

—Николай Трофимович, ми
нистерством здравоохранения 
Свердловской области подго
товлен проект постановления 
правительства области о раз
решении использовать сред
ства областного бюджета на 
2005 год для зубопротезирова
ния федеральным льготникам 
— ветеранам Великой Отече
ственной войны. Проект прохо
дит этап согласования.

— Еще у меня вопрос по 
бесплатным лекарствам: не 
могу получить лекарство по 
моему урологическому забо
леванию.

—Как называется препарат?
—Сетегис, а стоит оно бо

лее 500 рублей...

—Есть такой препарат в фе
деральном перечне лекар
ственных средств. Обратитесь 
к вашему лечащему врачу, что
бы он вам оформил льготный 
рецепт. Если в аптеке не будет 
этого препарата на момент об
ращения, то потребуйте, что
бы вас обязательно поставили 
на лист ожидания.

—Хорошо, так и сделаю.
Николай Михайлович 

КОЛЧАНОВ, Екатеринбург:
— Михаил Семенович, у 

меня бронхиальная астма, 
долго мучились с врачом, 
пока не подобрали мне ле
карство. Но последние три 
месяца этого препарата нет 
в аптеках для льготного от
пуска федеральным льгот
никам. А для областных 
льготников этот препарат 
есть. Почему так?

—Как вы, наверное, знаете, 
в стране сейчас все льготники 

поделены на две категории — 
на областных и федеральных ... 
За федеральных льготников от
вечает Федерация, за област
ных льготников — областное 
правительство. Что касается 
областной программы “Дос
тупные лекарства" — прави
тельство выделило необходи
мые средства, чтобы стабиль
но обеспечивать областных 
льготников необходимыми 
препаратами.

Судя по всему, вашего ле
карства нет в аптеках для 
льготного отпуска федераль
ным льготникам, потому что 
этот препарат не завезен в об
ласть федеральным поставщи
ком. Об этих проблемах мы 
знаем и стараемся делать все 
от нас зависящее для их раз
решения...

Людмила Сергеевна БРЮ
ХОВЕЦКАЯ, Каменск-Ураль
ский:

— Михаил Семенович, я 
инвалид I группы, у меня 
бронхиальная астма, гипер
тония... Уже два месяца не 
могу получить по льготному 
рецепту беклазон. В апте
ках он есть только за налич
ный расчет. Как мне быть?

—Людмила Сергеевна, надо 
попросить вашего лечащего 
врача выписать аналог этого 
препарата.

С подобными же вопроса
ми обращались к министру 
здравоохранения екатерин
буржцы Надежда Васильев
на СИДОРКИНА, Анатолий 
Алексеевич РУДАКОВ.

Станислав Никитович 
БОГДАНОВ, Екатеринбург:

—Не могу получить в ап
теке беклазон и еще один 
препарат — мономак...

—Станислав Никитович, 
беклазона сейчас действитель
но нет в аптеках для льготного 
отпуска федеральным льготни
кам, он практически не посту
пает, а вот аналог мономака не
давно поступил. Так что с ре
цептом подходите в аптеку. А 
если фармацевты скажут, что 
этого препарата сейчас нет, то 
требуйте, чтобы вас поставили 
на лист ожидания — в течение 
10 дней вам должны выдать 
требуемый препарат.

—Михаил Семенович, еще 
бы хотел обратить ваше вни
мание на те трудности, ко
торые приходится преодо
левать инвалидам при офор
млении, получении протез

ных изделий. Мне сейчас де
лают бандаж на протезном 
заводе. Приходишь оформ
ляться или на примерку — в 
регистратуре и везде огром
ные очереди, а люди-то сто
ят на костылях...

—Обязательно позвоню на 
завод, будем разбираться, что 
там происходит...

Михаил Павлович СКУЛ
КИН, Екатеринбург:

—Я инвалид II группы, у 
меня 43 года трудового ста
жа, из них 15 лет — “горяче
го”... Я обращался в Госду
му РФ, а недавно получил 
ответ из Федерального 
агентства по здравоохране
нию и социальному разви
тию. В письме мне сообща
ют, что от них отправлено 
обращение в министерство 
здравоохранения Свердлов
ской области с просьбой 
рассмотреть вопрос о моем 
бесплатном зубопротезиро- 
вании...

—Ответ вам уже направ
лен.

—Михаил Семенович, еще 
выслушайте меня по поводу 
поликлиники 40-й больницы, 
которую несколько лет назад 
разделили. Теперь участко
вые врачи находятся в зда
нии на улице Посадской, а 
узкие специалисты — в ос
новном здании на улице Вол
гоградской. Это очень не
удобно! Так все устроили, 

ценность
чтобы разместить городской 
профцентр в больничном 
корпусе на Волгоградской, 
но почему из-за этого долж
ны мы страдать? Почему чи
новники горздрава не дума
ют о простых людях? Вот 
была на улице Белореченс
кой женская консультация, 
обслуживающая большой 
микрорайон, но ее несколь
ко лет назад закрыли. Те
перь в этом здании частная 
больница — берут 400 руб
лей за консультацию. А жен
щинам, чтобы попасть к ги
некологу, приходится ездить 
в другую поликлинику...

Валентина Александровна 
ВЕРХОВЕЦ, Красноуфимск:

—У меня в сентябре про
шлого года заболел муж, он 
лечился в урологическом от
делении областной клини
ческой больницы № 1. Суп
ругу уже сделали три опера
ции, но требуется еще одна 
— дробление камней в поч
ках. Уже полтора месяца 
ждем вызова на эту опера
цию... Михаил Семенович, 
можете нам помочь? Еще я 
беспокоюсь по поводу опла
ты: кому-то делают эту опе
рацию бесплатно, кому-то 
платно, а сейчас в нашей се
мье я работаю одна...

—Постараюсь вам помочь — 
ускорить вызов в больницу, и 
не беспокойтесь, операцию 
мужу сделают бесплатно.

—Большое вам спасибо!
Светлана Петровна БАТУ

ЕВА, Екатеринбург:
—У меня муж инвалид, пе

ренес инфаркт, а мы уже це
лый месяц не можем полу
чить некоторые лекарства по 
федеральному перечню. 
Пока ждешь, когда в аптеку 
поступит лекарство, рецепт 
становится недействитель
ным, приходится идти за но
вым. Получаются какие-то 
бесконечные хождения... 
Вот сейчас не можем купить 
изосорбид мононитрат.

—Светлана Петровна, по
ступил в область этот препа
рат, скоро он будет в аптеках. 
Скажите телефон, вам позво
нят из фармуправления и под
скажут, в какую аптеку подой
ти.

Анна Федоровна ПЛЕЩЕ- 
ВА, Екатеринбург:

— Михаил Семенович, я 
ветеран войны, мне протези
ровали зуб в госпитале ве
теранов войн и взяли за ра
боту 370 рублей. Такого 
раньше никогда не было...

—Анна Федоровна, сейчас 
вы относитесь к категории фе
деральных льготников. У вас 
льгота по зубопротезированию 
монетизирована — вместо нее 
вы получаете ежемесячную де
нежную выплату. Льготное зу
бопротезирование сохранено 
только для областных льготни
ков.

—И куда мне обращаться?
—Получается, что в Москву, 

в Министерство здравоохране
ния и социального развития 
Российской Федерации...

Тамара Германовна ШЕВ
ЧЕНКО, Екатеринбург:

— Михаил Семенович, у 
меня такая проблема: у мо
его родственника туберку
лез. Притом он страдает и 

алкогольными психозами. 
Лечащий врач полтора года 
назначала ему биологически 
активные добавки, продукты 
пчеловодства, которые я 
покупала у нее. Потом я пре
кратила покупать эти БАДы, 
тогда возникли трения с вра
чом... Теперь его не кладут в 
больницу, хотя он, по-мое
му, нуждается в госпитали
зации и комплексном лече
нии. Михаил Семенович, мо
жете нам помочь?

—Тамара Германовна, надо 
разбираться в вашей ситуации, 
но с госпитализацией мы вам 
постараемся обязательно по
мочь.

—Спасибо!
Нина Макаровна БРАТУЕ- 

ВА, Екатеринбург:
—Я инвалид III группы, за

писалась в очередь на зубо
протезирование еще в 1999 
году. Очередь должна скоро 
подойти, но сейчас я феде
ральный льготник, и проте
зирование стало платным. 
Михаил Семенович, как вы 
считаете, 350 рублей хватит 
на зубопротезирование? А 
именно в таком размере я 
получаю ежемесячную де
нежную выплату...

—Нина Макаровна, у больных, 
которые сейчас относятся к фе
деральному регистру, льгота на 
зубопротезирование монетизи
рована. Эта льгота сохранена 

только у областных льготников...
Мария Ивановна СЕЛАЧЕ- 

ВА, Екатеринубрг:
—Михаил Семенович, ска

жите, может ли врач выпи
сать лекарство,которого нет 
в перечне льготных лекар
ственных средств? Я при
выкла к препарату ренитек, 
он мне помогает, а сейчас 
мне его не выписывают...

—Давайте разбираться. Ма
рия Ивановна, вы к какой кате
гории льготников относитесь?

—Я инвалид II группы, фе
деральный льготник.

—Ренитека нет в федераль
ном перечне, но есть другие хо
рошие лекарства с аналогич
ным лечебным действием. Ваш 
доктор должен подобрать и вы
писать другой препарат, кото
рый есть в перечне льготных 
лекарственных средств. Я вам 
как врач говорю, что в перечне 
есть немало новых эффектив
ных препаратов.

Генриетта Сергеевна ВЕ
ДЕРНИКОВА, Екатеринбург:

—У меня один глаз удален, 
но мне почему-то дали толь
ко третью группу инвалидно
сти. Правильно ли со мной 
поступили?

—Генриетта Сергеевна, по 
телефону я этого не могу опре
делить. Инвалидность опреде
ляют специалисты медико-со
циальной экспертной комис
сии, это ведомство сегодня 
имеет федеральное подчине
ние. Но, насколько я знаю, при 
назначении инвалидности учи
тываются очень много факто
ров, совокупность признаков, 
например, насколько видит 
второй глаз, чем вы занимае
тесь, какое ваше общее состо
яние здоровья и так далее. 
Если у вас есть претензии к 
районной МСЭК, то надо обра
щаться в вышестоящие инстан
ции этого ведомства.

—Я уже обращалась туда, 
а вы, как министр здравоох
ранения, не можете мне по
мочь? Или к кому-то друго
му мне обращаться?

— Ни к областному мини
стерству здравоохранения, ни 
к министерству социальной за
щиты МСЭКи сейчас не отно
сятся, они напрямую подчиня
ются федеральному министер
ству. На их работу я влиять не 
могу.

Обратитесь к руководителю 
МСЭК по Свердловской облас
ти Кузнецовой Ирине Иванов
не. Адрес областной МСЭК: 
Екатеринбург, улица Больша
кова,105.

С подобным же вопросом 
о назначении группы инва
лидности обратился и екате
ринбуржец Михаил Иванович 
ЗАХАРОВ.

Александр Геннадьевич 
ГЕРАСИМОВ, Екатеринбург:

—Михаил Семенович, не 
могли бы вы мне пояснить, 
что предполагает обязатель
ное медицинское страхова
ние?

—Поясню коротко, если вы 
не работаете, вас застрахова
ло государство на деньги об
ластного бюджета. Эти сред
ства аккумулируются в Фонде 
обязательного медицинского 
страхования. Если вы заболее
те, например, пневмонией, то 
больница, которая вам окажет 

медицинскую помощь, выста
вит счет фонду ОМС, который 
и рассчитается за ваше лече
ние.

Людмила Анатольевна ЧУ- 
ГАЙНОВА, Кушва:

— Михаил Семенович, у 
меня 32-летняя дочь инва
лид I группы с детства, она 
уже более 20 лет не лечи
лась. И сейчас нам, ничего 
не объясняя, не дают путе
вку на санаторно-курортное 
лечение. А я знаю, что мно
гие инвалиды в этом году по
ехали на санаторное лече
ние.

—Людмила Анатольевна, 
постараюсь вам помочь. О ва
шей проблеме поговорю с ру
ководством кушвинской цент
ральной городской больницы.

Надежда Ефимовна БАРА- 
БОШКИНА, Екатеринбург:

—Я ветеран труда, сейчас 
отношусь к поликлинике, 
расположенной на улице 
Московской, а хотелось бы, 
чтобы наш микрорайон при
крепили или к госпиталю ве
теранов войн,или к поликли
нике 33-й больницы. Это 
возможно?

—Распределяет потоки 
больных управление здравоох
ранения города, это не в моей 
компетенции. Но, если есть по
требность в лечении в госпи
тале, то в этом случае поста
раемся вам помочь.

—Спасибо, буду очень 
признательна...

Наталья Николаевна СО- 
РОКОУМОВА, Екатеринбург:

— Михаил Семенович, 
правда ли, что в конце июня 
будет благотворительный 
велопробег, посвященный 
помощи детям, больным он
когематологическими забо
леваниями? Меня это инте
ресует потому, что близкий 
мне человек был в детстве 
болен лейкозом...

—Да, с 24 по 26 июня будет 
международный благотвори
тельный велопробег “TOUR 
PEIPER”. История такова: 12 
лет назад при помощи немец
кой благотворительной орга
низации был организован Об
ластной детский онкогемато
логический центр. Немецкая 
сторона помогла с оборудова
нием, которое мы размести
ли в новом здании Областной 
детской клинической больни
цы № 1. Но сегодня это зда
ние морально устарело, по
этому губернатором Эдуар
дом Росселем было принято 
решение построить совре
менный онкогематологичес
кий центр. Сейчас уже возве
дено здание нового центра, 
строительство финансируется 
из Фонда губернаторских 
программ.

Что касается велопробега, 
то он проводился в Германии, 
Израиле, Саудовской Аравии, 
Белоруссии. С 1993 года про
водится он и в Екатеринбур
ге. Задача велопробега — 
сбор средств для онкогема- 
тологических больных. В этом 
году цель велопробега — 
привлечение внимания обще
ственности к проблемам дет
ской онкогематологии и ос
нащению нового корпуса цен
тра. Делегация из Германии 
во главе с профессором 
Фрицем Лампертом везет до
рогое оборудование для ла
боратории центра, и, я наде
юсь, наша общественность и 
бизнесмены последуют этому 
замечательному примеру. 
Торжественный старт вело
пробега будет от площади 
1905 года. Ну, а один из 
спортивных стартов традици
онно будет в начале Москов
ского тракта, финиш же — 
под Первоуральском, около 
обелиска на границе Европы 
и Азии.

—А кто может участвовать 
в этом велопробеге? Можно 
ли участвовать на тандемах 
— это когда двое едут на спе
циальном велосипеде?

--Могут участвовать не 
только профессиональные 
спортсмены, но и любители... 
Но точнее об этом вам лучше 
узнать в Областной детской 
клинической больнице № 1 по 
телефону 240-57-80 и по теле
фону 359-83-42 —в министер
стве по физической культуре, 
спорту и туризму.

— Михаил Семенович, 
большое спасибо за подроб
ный рассказ!

Материалы 
“прямой линии” 

подготовили 
Наталья ПОДКОРЫТОВА, 

Лидия САБАНИНА.

■ ПРОФЕССИОНАЛЫ

"UI я лечу счастливая.
что кому-то нужна..."

В этом году у медиков Кушвы двойной праздник — в День 
медицинского работника они будут отмечать и 60-летие 
городской педиатрической службы.
...Каждая из этих красивых и успешных женщин, наверное, 
достойна отдельного большого рассказа. Но “собрались” они 
в одном материале, ведь их всех объединяет безмерная 
верность профессии врача... Стоять часами ночью за 
операционным столом, по первому сигналу броситься на 
помощь больному и просто всю жизнь честно лечить людей — 
это о них...

ним готовы — ОТ ЭТОГО чья-то 
жизнь может зависеть...

—Когда четыре ночи толком 
не спишь — то роды тяжелые, то 
срочная операция, кажется, что 
уже больше не выдержишь, — 
делится Е. Свалова. — Так по
лучается, что нас и в семьях-то 
не часто видят. Когда дочки ма
ленькими были, муж их приво-

“ПРОСТО ЛЮБЛЮ ДЕТЕЙ”
Акушер-гинеколог Елена Сва

лова в этом году отмечает еще 
две даты: двадцать лет как в ме
дицине и десять лет с той поры, 
как она возглавила Кушвинский 
роддом...

—Я до сих пор после родов 
могу расплакаться. Ну не могу я 
равнодушно относиться к пер
вому крику младенца, — гово
рит Елена Михайловна. —Роды, 
которые мне больше всего за
помнились? Первые, что приня
ла самостоятельно, когда еще 
на студенческой практике была. 
Получилось все случайно — вне
запные роды, а кроме меня при
нять некому. Повезло, что у ро
женицы это был четвертый ре
бенок. По сути, она меня инст
руктировала, подсказывала... Я 
взяла на руки новорожденного, 
и у меня произошел такой взрыв 
эмоций, что слезы потекли. Ка
залось мне, что я все знаю, но 
то, что ребенок такой горячий, 
не ожидала... Помню, та женщи
на мне сказала: “Быть вам, де
вушка, акушером”. Вообще-то я 
собиралась стать детским хи
рургом, но она верно предска
зала...

В Кушву Елена Свалова при
ехала по распределению, окон
чив Благовещенский медицинс
кий институт. Преподаватели на
стойчиво предлагали остаться в 
аспирантуре, но она хотела на
учиться “работать руками", ибо 
без этого не мыслила профес
сии. И домой, в Амурскую об
ласть, уже не вернулась.

—Город мне понравился —

1---------------------------------------- :—.—і_
Главврач Н.Егорова с пациентами.

■ ОТ ВСЕГО СЕРДЦА

Успехов вам.
наши дорогие медики:

В преддверии Дня медицинского работника, который будет отмечаться 19 
июня, в редакционной почте много писем с благодарностью и добрыми 
пожеланиями людям в белых халатах.
...Слова выздоровевших пациентов, наверное, самая важная и трогательная 
награда для наших докторов. Мы присоединяемся к нашим читателям, 
поздравляющим своих любимых врачей и медицинских сестер.

...Волею случая, приехав к родствен
никам погостить в Шалю, я заболел и эк
стренно был доставлен в хирургическое 
Отделение Центральной районной боль
ницы. В больнице я быстро пошел на по
правку — благодаря лечению и внима
тельному отношению всего персонала от
деления, возглавляемого Павлом Роди
оновым. Очень приятно было ощущать 
доброжелательное отношение — здесь 
все направлено на выздоровление боль
ного. Несомненно, Павел Борисович — 
это человек с высоким чувством ответ
ственности, врач от Бога. Поздравляю 
дорогих моему сердцу докторов с их про
фессиональным праздником, выражаю 
искреннюю признательность за их бла
городный труд! Желаю вам крепкого здо
ровья, удачи и успехов!".

С уважением 
В.Н. ПЛОТНИКОВ, 

труженик тыла, ветеран труда.* * *
"Хирургическое отделение — одно из 

передовых в нашей Байкаловской район
ной больнице, коллектив слаженный и 
профессиональный. Их труд нелегок, хи
рурги круглосуточно на посту — не раз 
замечал, что и в 2-3 часа ночи им прихо
дится делать операции. Отношусь с боль
шим уважением к Заслуженному врачу 
России, зав. отделением Болеславу Ку
ликову, врачам Инессе Ивановой, Ольге 
Барановой, медсестрам Ольге Барыки
ной и Ольге Пановой, Светлане Изото
вой и Светлане Вопиковой, Галине Пота
повой и Надежде Копыловой.

...Признателен я и медикам област
ной онкоцентра, где я прошел полное об

следование и курс лечения. Особая бла
годарность врачу Сергею Завадскому и 
медсестре Валентине Малаховой. Выше 
всяких похвал работа зав. отделением 
радиологии Валентины Брылуновой, вра
ча Натальи Чмиревой и медсестер Лари
сы Ведениной, Галины Шариковой, Тать
яны Гаевой, Лидия Тверитиновой, Нины 
Костыревой.

Это отделение находится в Екатерин
бурге на ул. Комсомольской. 11. И очень 
жаль, что медикам, которые героически 
борются за здоровье своих пациентов, 
приходится работать в здании, требую
щем капитального ремонта... Бывает, что 
до позднего вечера задерживаются в дис
пансере доктора, а ведь у многих семьи, 
дети. Все это говорит о том, что люди 
здесь работают по призванию и велению 
сердца. И я желаю всем, всем, всем лю
дям в белых халатах хорошего здоровья 
и личного счастья".

Ю.И. ЗВЕРОВЩИКОВ, 
р.п. Байкалово.

* * *
"Мой сын проходил лечение во 2-м 

нейрохирургическом отделении 40-й 
больницы Екатеринбурга. Его состояние 
было очень тяжелым, но медики сделали 
все, чтобы поставить моего сына на ноги. 
Зав. отделением, хирург Александр Ша
мов провел блестящую операцию, мно
гое сделал для излечения сына и его ле
чащий врач Дмитрий Ахметов. Выражаю 
искренюю благодарность всем, кто ле
чил, выхаживал, боролся за жизнь моего 
ребенка — докторам, медсестрам и мед
братьям. В этом отделении работают вни- 
мательные и чуткие к людской боли люди.

летом тут кругом цвел жасмин, 
и после дождя был такой заме
чательный запах... Но главное 
было то, как меня, молодого 
врача, здесь встретили — кол
леги, главврач больницы окру
жили заботой. Позднее я почув
ствовала и признательность па
циентов. И осталась здесь, по
тому что тут была жизнь, в кото
рой меня любили. Вызов из 
больницы, приезжает за мной 
“скорая” — выхожу, грудь рас
правляется, кажется, что крылья 
есть, и я лечу счастливая, что 
кому-то нужна...

На всю Кушву четыре гинеко
лога, и своих молодых коллег 
Елена Михайловна старается 
всему научить, все показать. 
Есть случаи, которые встречают
ся за всю врачебную практику 
раз-два. Но они должны быть к 

L—_ іі-

дил сюда, чтобы с мамой “по
видалась”... Но на кого оста
вить роддом? Тем более, по
смотрю на нашего неонато- 
лога Елену Хмелевскую и по
думаю, что ей, наверное, еще 
тяжелее, она единственный 
подобный специалист в род
доме. С Еленой мне очень по
везло — это хрупкая, но са
моотверженная женщина, 
врач высочайшей квалифика
ции — с ее навыками оказа
ния реанимационной помо
щи мало кто может сравнить
ся...

А Елена Анатольевна свою 
верность профессии объяс
няет просто: “Люблю детей, 
нравится видеть, как они по
правляются, нравится видеть 
счастливые лица родите
лей...”

Низкий вам поклон и материнская благо
дарность!".

* * *
С профессиональным праздником по

здравляют весь персонал терапевтичес
кой службы пациенты 1-го эндокриноло
гического отделения ГКБ-40 Екатерин
бурга Терентьева, Удачина и многие дру
гие. “За чуткие руки и доброе сердце” 
особенно благодарны пациенты зав. от
делением Ирине Коробовой, врачу-эн- 
докринологу Ольге Антипиной, процедур
ной медсестре Любови Кузнецовой, ме
дицинским сестрам эндокринологическо
го отделения Наталье Целищевой, Флю- 
зе Ганиевой.

* * *
“Выражаю глубокую благодарность 

всему коллективу неврологического от
деления ГКБ-40 за доброту и высокий 
профессионализм, внимательное отно
шение к больным, особенно пожилым лю
дям. Мы, пережившие войну, нуждаемся 
и в лечении, и в добром слове. Особая 
благодарность доктору Наталье Нагор
ной, заведующему отделением Ю. Дроз
дову, процедурной сестре Ф. Харисовой, 
старшей медсестре И. Манченко и всем 
медбратьям. Качественное лечение и 
внимание докторов вселяют в нас стрем
ление жить и быть здоровыми".

Валентина КУШКИНА.
* * *

“Мы, группа "Здоровья" ветеранов 
спорта спорткомплекса "Динамо", бес
конечно благодарны всем работникам 
Областного центра медпрофилактики, 
возглавляемого главврачом Светланой 
Глуховской. От всего сердца благода
рим врача ЛФК В.Шибут, докторов 
Г. Стародубцеву, В. Быкову, массажис
тов Е. Бобылева и Л. Ивашкова. Ваше 
внимание, забота, умение применить 
новые медицинские технологии, такие, 
например, как остеопатический массаж, 
укрепляют наше здоровье, буквально

РАВНОДУШИЯ В РАБОТЕ - 
НЕ ПРИЕМЛЕМ!

—Для нас детская поликлини
ка — это клуб общения, клуб до
верия, а наши доктора самые 
лучшие на свете, просто фанаты 
детского здравоохранения, — 
так эмоционально рассказывают 
о педиатрах кушвинские мамы.

Главврач детской больницы 
Кушвы Нели Егорова, зав. поли
клиникой Ирина Громилова уже 
много лет так строят работу в по
ликлинике, что здесь постоянно 
появляется что-то новое и пере
довое. Что-то, что поможет вы
расти ребятишкам и крепкими, и 
умными.

Поликлиника первой в обла
сти получила почетное звание 
В03\ ЮНИСЕФ “Больница, доб
рожелательная к ребенку” — за 
поддержку грудного вскармли
вания. Кстати, в Кушве почти 70 
процентов 6-месячных детей 
получают материнское молоко. 
Этот показатель значительно 
превосходит общероссийские 
цифры. Но доброжелательное 
отношение к детям сотрудники 
поликлиники понимают более

Неонатолог Е.Хмелевская.
Ш................. ........................ ДЕ 
широко. Для развития, оздо
ровления малышей, для заня
тий с молодыми мамами в по
ликлинике оборудовано не
сколько кабинетов. Здесь все
рьез говорят о дородовой пе
дагогике— занимаются с бере
менными мамочками по про
грамме, которая позволяет уже 
в животе у мамы малыша и фи
зически, и эмоционально раз
вивать. А маму обязательно 
подготовят к родам — научат 
правильно дышать, делать уп
ражнения для укрепления мышц 
к родам. Для малышей, начиная 
с 2,5 месяцев, своя программа 
— музыка, гимнастика, разви
вающие игры. И, что интерес
но, на этих занятиях для своих 
пациентов играют доктора: пе
диатр Лариса Нечаева — на 
фортепиано, фельдшер Татья
на Мясникова — на банджо...

—Но главное, конечно, чтобы 
в поликлинике были квалифици
рованные специалисты, — гово
рит Ирина Владимировна. — 

Нели Николаевна как главврач 
детской больницы, а с недавних 
пор и как главврач Центральной 
городской больницы всегда под
держит молодого доктора, убе
дит администрацию города, что 
здравоохранению нужно помо
гать в первую очередь. Вот толь
ко в этом году город купил для 
больницы суперсовременный 
аппарат УЗИ, отремонтирован 
стационар детской больницы, 
выделено пять квартир для вра
чей...

Полностью укомплектовать 
штат поликлиники узкими специ
алистами — задача для неболь
шого города непростая. Но на
шли выход: специализацию по
лучили участковые педиатры, 
кто-то как невропатолог, кто-то 
как психотерапевт, кто-то как 
пульмонолог... Есть в поликлини
ке и школа для больных сахар
ным диабетом, и астма-школа. 
После нескольких занятий ребя
та и их мамы знают, как “мирно” 
жить с болезнью, чтобы не было 
обострений. И, например, нема

ло детей, больных бронхиаль-
ной астмой, со средней ста
дии тяжести заболевания 
“переходят” на легкую. Ири
на Громилова проводит заня
тия в астма-школе в пятницу 
вечером, но говорит, что вре-
мени нисколько не 
ведь главное — есть 
тат.

Как главврач, как

жалко, 
резуль-

руково-
дитель Нели Егорова должна 
заботиться не только о своих 
пациентах, но и о своих под
чиненных — и от этого она ни- 

8 когда не отступает.
—Прежде, чем спраши- 

I вать за работу, людей надо 
I заинтересовать, — уверена 

Нели Николаевна. — Есть 
Ч стимул больше получать — 

будут стараться больше ра
ботать. Но, чтоб от количества 
не страдало качество — разра
ботали критерии оценки того, 
как выполнена работа. Очень 
неплохой результат дал у нас 
переход с “оплаты по смете на 
оплату по посещениям”. С од
ной стороны врачи, фельдше
ры и медсестры стали больше 
зарабатывать, а с другой — 
больше стало внимания уде
ляться профилактике, диспан
серному наблюдению...

И в конечном итоге — это все 
опять же ради здоровья детей. 
И Нели Николаевна Егорова, и ее 
коллеги искренне уверены, что 
дети, в которых вложено много 
сил, хорошего и светлого, обя
зательно вырастут и здоровыми, 
и талантливыми, и добрыми. А 
значит, увереннее можно смот
реть в будущее ...

Лидия САБАНИНА.
Фото

Алексея КУНИЛОВА.

ставят на ноги и продлевают активную 
жизнь!

Е. РЫБАКОВА, 
Н. МАКЕЕВА и другие.

* * *
“За последний год в здравоохранении 

Дегтярска наметились позитивные изме
нения — отремонтирована клиническая 
лаборатория, стоматологическая поли
клиника, процедурные кабинеты во всех 
отделениях городской больницы. Ведет
ся ремонт кровли крыш и пищеблока. По
явились в больнице новый ультразвуко
вой аппарат и современный цифровой 
флюорограф, что очень важно для диаг
ностики и лечения туберкулеза. Кроме 
того, постепенно стабилизируется и фи
нансовое положение лечебного учрежде
ния. В этом помогают администрация го
рода и Территориальный фонд обязатель
ного медстрахования.

“Но самое главное, что дегтярцы по
чувствовали улучшения в системе оказа
ния лечебной помощи. Особенно это отно
сится к старшему поколению, людям по
жилым чаще приходится обращаться к вра
чам", — рассказала председатель городс
кого совета ветеранов Нина Кокорина.

А сами медики положительные изме
нения связывают с тем, что год назад в 
городской больнице появился новый глав
врач — Юрий Нестеров. Он бывший воен
ный хирург, которому за 27 лет службы не 
раз приходилось оперировать в немысли
мых и сложных условиях и ситуациях. Не
легко ему и на новом месте работы — про
блем все же больше, чем успехов. Но 
Юрий Николаевич, которому свойственны 
оптимизм и неутомимая работоспособ
ность, говорит: “Мы хотим не просто ра
ботать, лечить, но будем стараться делать 
это как можно лучше". Успехов вам, наши 
дорогие доктора, в вашем нелегком деле!"

Владимир ГОЛОВИН.
Дегтярск.
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■ СИТУАЦИЯ

Картошка 
на сокровищах

Один из известных на Среднем Урале археологических 
памятников Калмацкий брод — стоянка древнего человека 
— оказался почти полностью раскопанным огородниками- 
самовольщиками.

Этот уникальный памятник 
расположен возле станции Гать, 
на границе двух муниципальных 
образований — Верхней Пышмы 
и Среднеуральска. По площади 
занимает несколько гектаров, но 
до конца археологами еще не рас
копан, а стало быть, не изучен.

Однако, по словам сотрудни
ков Верхнепышминского город
ского комитета по охране при
роды, здесь очень хорошая, пло
дородная почва. Она-то и при
влекает огородников. Облюбо
вав место, они без всякого на то 
разрешения перекапывают дер
нину и садят картошку.

Не так давно, приехав на сто
янку, экологи были изумлены, 
увидев в бороздах целые кучки 
обломков древней керамики, 
наконечники стрел,других пред
метов, которые выбирают из

земли и выбрасывают как ненуж
ный мусор современные гомо 
сапиенс, не задумываясь об их 
археологической и историчес
кой ценности. Между тем, воз
раст этих предметов — 7—8 ты
сяч лет.

К счастью, огородники пере
ворачивают только верхний слой 
почвы, не забираясь глубже, где, 
по словам ученых, еще есть не
обследованные могильники и 
захоронения. Хотя не исключе
но, что картофелеводы уже по
вредили и их. По крайней мере, 
такая угроза существует.

Самое печальное, сохранить 
памятник от нашествия диких 
огородников крайне сложно, так 
как охранника к нему не поста
вишь.

Анатолий ГУЩИН.

■ ЛЕТО - СТУДЕНТЫ - СЕССИЯ

Что заменяет
валерьянку?

Говорят, когда жизни человека угрожает опасность, он 
хватается за соломинку. В такие минуты мы готовы 
поверить во что угодно, даже в магическую силу мышиного 
помета. Может быть, поэтому так суеверны моряки, 
летчики, шахтеры, сельские жители и... студенты. Когда 
решается судьба каждого студента? Конечно, в сессию. 
Кажется, что вся будущая жизнь сосредоточена в руках 
профессора, который так же неумолим и непредсказуем, 
как тайфуны и цунами. Отсюда вывод: неконтролируемые 
силы надо заколдовать.

-Полностью и безоговорочно 
доверяют приметам примерно 
45 процентов вузовцев, - рас
сказывает социолог Анна Рома
нова, которая изучала суеверия 
студентов нескольких екатерин
бургских университетов. - 32 
процента прибегают к помощи 
магических заговоров и закли
наний только когда, что называ
ется, по-настоящему припечет...

Ритуальные обряды, которые 
каждый уважающий себя сту
дент совершает накануне экза
мена, делятся на два типа. По
просту говоря: то, что нужно де
лать, и то, что делать категори
чески нельзя. Чтобы не прова
лить вымотавшую душу начерта
тельную геометрию или зануд
ный древнегреческий язык, под
кованный студиозус соблюдает 
следующие правила. От сглаза 
и на удачу перед сессией необ
ходимо завязать на левом запя
стье две нитки контрастных цве
тов. Никак не укладывающийся 
в голове конспект нужно поло
жить на ночь под подушку. Не
плохо бы потрясти кошельком с 
деньгами на полную луну.

Но главное - поймать “халя
ву”. Обхаживание этой каприз
ной дамы, приносящей хорошую 
отметку без лишнего напряже
ния и зубрежки, - особый обряд. 
Студент обязан выставить рас
крытую зачетку в окно и кричать 
что есть мочи: “Халява, приди!” 
Затем надо захлопнуть покреп
че ловушку, чтобы желанная до
быча не улизнула к соседу, и по
ложить зачетку под подушку, 
предварительно перевязав ее 
веревкой. Все конспекты,тетра
ди и учебники лучше закрыть. 
Иначе знания улетучатся.

Но вот наступило время Ч - 
вам пора ехать на экзамен. С 
моральной точки зрения это са
мый тяжелый этап. И все же надо 
сделать над собой усилие и пе
ревернуть во всем доме табу
ретки и стулья вверх ножками. 
Выходя из дому, сделайте гло
ток святой воды, возьмите с со
бой талисман и не забудьте по
смотреться в зеркало, положить 
под левую пятку пятак (пять ко

пеек или рублей) и послать к 
черту всех в ответ на пожелание: 
“Ни пуха, ни пера!”.

И дальше, как отче наш, по
мните заповеди матерого студи
озуса. Входите в аудиторию 
только с правой ноги, билет бе
рите исключительно левой ру
кой. Если вдруг уронили зачет
ку, быстро садитесь на нее, и 
удача точно от вас не отвернет
ся.

Теперь о табу. К ним, как ут
верждает Анна Романова, при
бегают студенты с пассивной 
жизненной позицией. Такая мо
лодежь не любит мыться и 
бриться перед экзаменом. Кра
сить волосы,заправлять кровать 
и давать свои вещи другому так
же запрещено. Нельзя покупать 
обновки, и вообще, лучше всю 
сессию ходить в старом и нести
ранном. Плохой знак, когда мно
го смеешься, обязательно бу
дешь плакать из-за провала.

Еще в ритуальную обойму 
входят: обязательная покупка 
билета в транспорте, работа 
только ручкой, с какой ранее по
лучил хорошую оценку. И после
днее, советует Анна Романова — 
заходя в аудиторию, пересчи
тайте быстренько все окна. Если 
их число окажется четным - уда
ча у вас в кармане.

Каков же КПД студенческих 
суеверий? Действительно ли си
стема работает, или это резуль
тат самовнушения?

-Магический, первобытный 
взгляд на мир плохо согласует
ся с современными научными 
представлениями. Подобные ве
рования - не более чем своеоб
разная психологическая защита, 
- комментирует Анна Дмитриев
на. - Но ничего плохого в таком 
колдовстве я не вижу. Экзаме
национный процесс - один из 
самых серьезных в жизни сту
денческой молодежи. И если 
съеденный перед зачетом пяти
лепестковый цветок сирени за
меняет школяру пузырек вале
рьянки, то никому от этого не 
становится хуже.

Ольга ИВАНОВА.

Региональный Фонд поддержки женского 
предпринимательства вот уже девять лет проводит 
обучение основам бизнеса. Сюда приходят женщины с 
разной подготовкой, с разной жизненной практикой, но их 

‘ всех объединяет одно: у них есть идея, которую они 
І решили реализовать - идея бизнеса.

За эти годы Фонд помог 
I очень многим женщинам реали- 
| эовать свои идеи, которые пре- 
I вратились в реальный бизнес, 
I стабильно развивающийся. Но 
: не все женщины, окрыленные 
; идеей, могут, порой, даже зап- 
I латить за курсы, это и матери- 
I одиночки, и домохозяйки, кото- 
| рые хотят найти свое професси

ональное место в этой жизни, и 
студентки, и безработные. По
этому Фонд поддержки женско
го предпринимательства посто- 

■ янно ищет партнеров для про
ведения бесплатных курсов. В 
этот раз навстречу Фонду по
шли представители исполни
тельной власти. И именно сей
час идет набор на бесплатные 
курсы женщин, которые хотели 

I бы открыть свое дело. В про
грамме курсов — основы бухгал-

терского учета, вопросы законо
дательства, бизнес-планирова
ние.

После того, как женщины про
ходят обучение, Фонд продолжа
ет их курировать, помогает 
встать на ноги, дает различные 
советы и консультации. Раз в ме
сяц проводит заседание женско
го клуба, где одновременно и ре
шаются деловые вопросы, и идет 
неформальное общение, как на
чинающих, так и опытных, зре
лых предпринимателей.

Если у вас есть идея, кото
рую вы хотите реализовать, но 
для этого не хватает знаний, об
ращайтесь в Региональный 
Фонд поддержки женского пред
принимательства. Телефон: 
262-53-90.

Марина СТАРОСТИНА.

■ ВОЗЬМИТЕ НА ЗАМЕТКУ ...... .... —

Закон добавил прав
Все 13 лет, что закон “О защите прав потребителей” 
существует в нашей стране, он постоянно совершен
ствуется. Последние изменения и дополнения внесе
ны и действуют с 9 января 2005 года. Они, в основном, 
направлены на усиление гарантий реализации прав 

■ потребителей.

■ 100 ЛУЧШИХ ТОВАРОВ -... !■■—....-.... .................. ■—

На подступах к вершине качества

І
До сих пор многие из нас “по старой памя
ти” предпочитают импортные товары рос
сийским. И совершенно напрасно. Неред
ко продукция нашего производителя не ус
тупает зарубежной по качеству, а иногда и■ превосходит ее.
Особенно это касается продуктов питания. К 

примеру, разве можно сравнить “резиновую” дат
скую ветчину в вакуумной упаковке с вкуснейшей 
колбасой “Московской" Каменского мясокомби
ната? Или “ножки Буша” с аппетитным куриным 
шашлыком Рефтинской птицефабрики?

Другое дело, что потребителю сегодня нелег
ко сориентироваться в море товаров и услуг. Но, 
если на изделии стоит знак “100 лучших товаров 
России”, можно не сомневаться: качество его 
действительно отличное.

Напомним, что программа “100 лучших това
ров России” была учреждена Государственным 
комитетом РФ по стандартизации и метрологии, 
межрегиональной общественной организацией 
“Академия проблем качества” и редакцией жур
нала “Стандарты и качество". Предприятия уча

ствуют в конкурсе с 1999 года, и популярность 
его растет. В Свердловской области все начина
лось с трех участников. Нынче на региональный 
этап конкурса, который состоялся в ФГУ “УРАЛ- 
ТЕСТ", 52 предприятия представили 90 наимено
ваний продукции и 10 видов услуг.

По мнению организаторов конкурса, с каждым 
годом борьба становится все более жесткой. Если 
раньше внутри отрасли конкуренции практически 
не было, то теперь несколько предприятий одно
го профиля представляют аналогичные виды про
дукции. А о престижности участия и победы в кон
курсе говорит хотя бы тот факт, что, например, 
ОАО “Жировой комбинат” из Екатеринбурга, не
сколько лет добивавшийся лидерства, по итогам 
нынешнего регионального конкурса имеет очень 
хорошие шансы на успех.

Впереди федеральный этап конкурса, финал 
которого состоится в ноябре, в дни Всемирной 
недели качества.

Вероника КИСЛОВА,
ФГУ “ У РАЛ ТЕСТ”.

Например, одним из новых 
моментов в законе является 
введение ответственности 
организаций и индивидуаль
ных предпринимателей-им
портеров за ненадлежащее 
качество импортных товаров.

Кроме того, в федераль
ный закон включены положе
ния, обеспечивающие защи
ту прав потребителей при 
осуществлении продажи то
варов дистанционным спосо
бом. То есть, при покупке то
варов, содержащихся в ката
логах, проспектах, буклетах, 
представленных на фотогра
фиях, по радио, по телевиде
нию, через Интернет или ины
ми способами. Все они ис
ключают возможность для 
потребителя непосредствен
но ознакомиться с товаром. 
Теперь, если покупатель при
обретает товар таким спосо
бом, он имеет право отка

заться от него до получения. 
А также вернуть товар в тече
ние семи дней после переда
чи.

Среди наиболее суще
ственных изменений следует 
отметить установление до
полнительных требований к 
информации о товаре. В ин
формации о продуктах пита
ния, содержащих генетичес
ки модифицированные источ
ники, должна быть предостав
лена информация о наличии 
в этих продуктах генно-моди
фицированных компонентов.

Федеральным законом уре
гулирован вопрос, касающий
ся замены некачественного 
товара. Установлены сроки 
предоставления товара в по
добных случаях. Если для его 
замены требуется более семи 
дней, потребитель может об
ратиться к продавцу (к изго
товителю, в уполномоченную

организацию или к уполномо
ченному индивидуальному 
предпринимателю) с требова
нием о предоставлении ана
логичного товара. Требование 
о замене и предоставлении 
аналогичного товара на пери
од замены подлежит удовлет
ворению в течение трех дней. 
При этом товар предоставля
ется безвозмездно, а достав
ка потребителю осуществля
ется бесплатно.

Помимо этого, законом 
предусмотрено право про
давцов и изготовителей на ус
тановление дополнительных 
обязательств в отношении 
недостатков товаров, обнару
женных уже по истечении га
рантийного срока. Это ново
введение должно способ
ствовать тому, что, борясь 
за потребителя, изготовите
ли и продавцы товара будут 
брать на себя подобные обя
зательства.

Территориальное 
управление 

Роспотребнадзора 
по Свердловской 

области.

■ СОВЕТЫ БЫВАЛОГО

“Сделано
в Европе”

Вынесенная в заголовок фраза — надпись 
на корпусе аккумулятора для автомобиля. 
Говорит вроде бы о “забугорном” произ
водстве товара. Молодая женщина, види
мо, не знает шутку советских времен, что 
всю контрабанду делают в Одессе на Ма
лой Арнаутской улице. Дама не побежала 
бегом из магазина и раскошелилась на по- 

■ купку.
Аккумулятор через шесть дней “сдох”, и же

лезный конь уперся копытами в землю. Бедняж
ка — к продавцу (бизнесмену). А он завел речь 
об экспертизе товара. Не по вине ли покупатель
ницы он вышел из строя?

Выходит, подвела упомянутая выше неопыт
ность? Не только. Незнание Закона РФ “О защи
те прав потребителей” тоже. Он велит продавцу 
предоставлять покупателю информацию об из
готовителе товара и его местонахождении. Ина
че говоря, сообщать не о части света, не о стра
не, где товар “родился”, а о конкретной фирме 
(индивидуальном предпринимателе). А коль это
го нет, ясно, что вам хотят всучить подделку. На
верняка некачественную. Добросовестному из
готовителю играть с покупателем в прятки нет 
нужды.

Те, кто соглашается приобретать товар “тем
ный”, без “родословной”, теряют и в другом. Ли
шают себя возможности, предусмотренной тем 
же законом: предъявлять претензии не только 
продавцу, но и изготовителю товара (российс
кому хотя бы).

А в данном случае: какому? Не уподобляться 
же чеховскому Ваньке Жукову и отправлять бра
коделу письмо с адресом “на деревню дедушке”. 
Даже уточнение “Константину Макарычу” не по
может.

С позволения сказать, мораль. Не пожалейте 
полтора десятка рублей на брошюру с текстом 
закона. Он для нас, потребителей, что для тури
стов компас.

Телефонные 
заморочки

І
Еще французский писатель Бальзак гово
рил: “Ничто так плохо мы не знаем, как то, 
что должны знать: закон”. Увы, жизнь по- 
“ казывает его правоту.
Желающих нашими правами “порулить” — ле

гион. Особенно в сфере розничной торговли. 
Ушлые бизнесмены ловко используют неосве
домленность потребителей. Вот один из приме
ров.

Сразу после покупки сотовый телефон пока
зал хозяину свой “ндрав”. Не “дышал” совсем или 
работал из рук вон плохо. Покупатель — в мага

зин. Потребовал вернуть деньги. А у него взяли 
аппарат в ремонт.

Почему неудачник не возмутился? Не ведал, 
что в такой ситуации он сам вправе решать, как 
поступать. По выбору (его, а не магазина!) про
изводится ремонт товара, его замена, снижение 
цены, расторжение договора купли-продажи и 
возмещение убытков.

Получается, что хитрая фирма присвоила себе 
право покупателя, прописанное в Гражданском 
кодексе, законе о защите прав потребителей и 
федеральных правилах продажи отдельных видов 
товаров. Да еще и покусилась на волю законода
теля.

Хуже того, покупатель не воспротивился изъя-. 
тию у него кассового чека, хотя это законода
тельством не предусмотрено. Он просто не по
нял, что его контрагент “партизанит”. И совсем 
оплошал, когда даже не поспорил с навязанным 
ему магазином трехмесячным сроком ремонта 
товара.

Еще великовозрастный Незнайка “забыл” по
требовать предоставления ему во временное 
пользование на период ремонта другого теле
фона (это продавец обязан исполнить в трех
дневный срок). Получилось, что остался без де
нег и надолго без телефона. А “временная” труб
ка его бы выручила. Пусть бизнесмен возится с 
ремонтом хоть до греческих календ!

Чего только не придумывают бизнесмены, что
бы за последствия проданного брака отдувался 
потребитель! Не принимают претензии, если на
рушена сохранность гарантийных пломб. Или 
если товар неправильно эксплуатировался или с 
ним небрежно обращались. И даже если на това
ре имеются царапины!

Все это — от лукавого. И не только потому, что 
законодательство таких преград не устанавлива
ет. Но и по другому основанию: причинно-след
ственную связь между теми или иными действия
ми потребителя и выходом товара из строя надо 
доказать. Есть по этому поводу спор сторон — будь 
добр, бизнесмен, проведи экспертизу товара. По 
договору с покупателем. Закон РФ “О защите прав 
потребителей” тебя к этому обязывает.

Старое изречение "Знание — сила” верно на 
все времена.

Обошлось 
без суда

I
 Любая страховая компания — не благотво
рительная организация, и цель ее — при
быль. А потому при наступлении страховых 
случаев она иной раз пытается лукавить. 
То есть, поступает по пословице: занима- 

■ ют — ходят, платят — кругом обходят.
Мой знакомый Попов (фамилия изменена) ис

пытал это на себе. Сгорел у него садовый домик. 
Благо, был застрахован. Но 30000 рублей (посул 
по договору страхования) страховщик выплачи
вать не захотел. Для оправдания отказа привлек 
своего юриста.

Тот представил заключение. Поведал в нем, 
что заинтересованность Попова в сохранности за
страхованного имущества из представленных до
кументов не усматривается. Мол, страхователь 
собственником застрахованного имущества не 
является.

Обиженному добрые люди объяснили, что упо
мянутое заключение шито белыми нитками. По
скольку садовым домиком, не будучи его соб
ственником, страхователь пользовался, значит, 
нуждался в этом. И письмо очевидцев об этом 
пользовании страховщику передано. А законода
тельство и правила страхования страховать на
ходящееся в пользовании имущество не запре
щают. Фирме было предложено решить вопрос 
досудебным порядком.

Страховщик понял, что не на того напал, что 
объясняться с Фемидой ему будет дороже, что 
суд, скорее всего, исковые требования Попова 
удовлетворит. Обяжет ответчика погасить долг 
истцу, заплатить госпошлину, компенсировать 
моральный вред. Да еще, чего доброго, обяжет 
уплатить проценты за пользование чужими де
нежными средствами вследствие их неправомер
ного удержания. И дурной о себе славы не поже
лал: деньги своему клиенту выплатил. Доброволь
но. Те самые 30000 рублей.

Борис ФАБРИКАНТ.

■ КОНСУЛЬТИРУЕТ " ГАРАНТ "

А если не купят, 
отключим электричество...

I Жители одного из домов города Ирбита получили 
предупреждение от Свердловэнерго. Оно настолько

■ интересно, что мы приводим его почти полностью.
"Предлагаем Вам в срок 

до такого-то числа произве
сти установку (замену) элек
тросчетчика.

В соответствии с Правила
ми учета электрической 
энергии(зарегистрировано в 
Минюсте 24.10.1996 №1182 
г.) для учета электроэнергии 
должны использоваться 
средства измерений, типы 
которых утверждены Гос- 
стандартом РФ и внесены в 
Г осударственный реестр 
средств измерений.

После истечения указан
ного срока энергоснабжаю
щая организация оставляет 
за собой право произвести 
отключение указанного або
нента как не выполняющего 
требования Правил предос
тавления коммунальных ус
луг, утвержденных Постанов
лением Правительства РФ 
№ 1099 от 26.09.94 г.

Статья 7.19 Кодекса об ад
министративных правонару
шениях предусматривает ад
министративную ответствен
ность граждан за самоволь
ное (безучетное) использо
вание электрической энер
гии в размере от 15 до 20 
МРОТ.

По вопросам монтажа об
ращаться..." и адрес.

Ни больше, ни меньше. 
Чтобы разобраться в ситуа
ции, рассмотрим вопрос с 
двух позиций: на текущий мо
мент и, в свете нового Жи
лищного кодекса, на перс
пективу.

С позиции дня настоящего 
действия Свердловэнерго не 
выдерживают никакой крити
ки. Во-первых, требование о 
замене объясняется им Пра
вилами учета электрической 
энергии. Такие правила дей
ствительно существуют. Они 
регулируют отношения меж
ду продавцами и потребите
лями электрической энергии. 
Только вот согласно расшиф
ровке применяемых в Прави
лах терминов и продавец, и 
потребитель электрической 
энергии — юридические 
лица. Таким образом, это 
правила, регулирующие от
ношения между поставщика
ми электроэнергии и потре
бителями-предприятиями. 
Потребитель-гражданин ни
какого отношения к этому 
нормативному акту не имеет.

Во-вторых, зря энерго
снабжающая организация

“оставляет за собой право 
произвести отключение або
нента” — себе дороже обой
дется. Сегодня в Свердловс
кой области существуют две 
схемы оплаты электроэнер
гии. В первом случае мы пла
тим за электричество по от
дельной квитанции. Это сви
детельствует о том, что у нас 
прямой договор с энерго
снабжающей организацией. 
По второй схеме счет на оп
лату электроэнергии включен 
в общую квитанцию по кварт
плате. В этом случае мы со
стоим в договорных отноше
ниях не с энергоснабжаю
щей, а с жилищно-эксплуата
ционной организацией. Как 
она впоследствии рассчиты
вается с энергосбытом, нас 
интересовать уже не должно.

Но ни в том, ни в другом 
договоре не содержатся 
наши обязательства по ре
монту или замене средств 
измерения электроэнергии. 
Зато есть обязательство (уже 
не наше) обеспечивать бес
перебойное ее поступление. 
Причем в необходимых нам 
объемах. Прекращение пода
чи электрической энергии бу
дет нарушением этого обяза
тельства. А за нарушение 
платится неустойка.

И, наконец, ссылка на ад

министративную ответствен
ность выглядит грубо и не
красиво, но не страшно. Ведь 
граждане пользуются элект
роэнергией вовсе не само
вольно, а на основании дого
вора, о котором мы только 
что упоминали.

Отсюда следует вывод: уг
роза отключения — не что 
иное, как вымогательство, и 
бежать гражданам в Сверд
ловэнерго не надо. Нужно 
просто предупредить энерге
тиков об ответственности, 
которую они будут нести в 
случае отключения электро
энергии.

Такова ситуация на данный 
момент. Но новый Жилищный 
кодекс, который вступил в 
действие 1 марта 2005 года, 
будет ее менять.

То есть с позиции дня гря
дущего все выглядит не
сколько иначе. Новый ЖК 
прежде всего укрепляет пра
ва собственника жилья. А мы 
до сих пор никак не можем 
усвоить два тезиса: соб
ственность неприкосновенна 
(в том числе чужая), и соб
ственность порождает обяза
тельства.

Попробуем понять, в чьей

собственности сегодня ре
ально находятся электро
счетчики. Во-первых, и в го
родах, и на селе у нас много 
частных домовладельцев. Да 
и у горожан порой имеется 
“домик в деревне”. Люди 
сами покупали счетчики, и те 
по праву их собственность.

Во-вторых, многие жители 
многоквартирных домов сме
нили счетчики за свой счет. 
Например, после покупки 
стиральной машины. И чей же 
теперь в квартире счетчик?

Наконец, люди не покупа
ли счетчики, но приватизиро
вали квартиры: чьими в итоге 
стали счетчики?

Как мы видим, ситуации 
различные. Совершенно оче
видно, что их придется при
водить к некоему общему 
знаменателю. Этим общим 
знаменателем, безусловно, 
станет собственность. Логич
на следующая схема:

— у индивидуального до
мовладельца счетчик есть и 
будет в собственности;

— в многоквартирном

доме счетчики будут принад
лежать собственникам либо 
товариществам собственни
ков жилья. То есть жильцам 
приватизированных квартир 
и муниципалитету в неприва
тизированных квартирах.

Правда, это произойдет 
тогда, когда счетчики будут 
переданы гражданам-соб
ственникам актом или каким- 
либо иным способом.

Нельзя обойти вниманием 
и обязанности собственни
ков. Иметь собственность не 
всегда приятно. Собственни
ку придется за свой счет ре
монтировать и заменять уста
ревшее оборудование, прово
дить ежегодную поверку из
мерительных приборов и тому 
подобное. То есть, иметь “го
ловную боль”, от которой на
ниматели избавлены.

Анатолий ЯКОВЛЕВ, 
председатель

Свердловского 
областного общества 

защиты прав 
потребителей “Гарант”.

Проект “Информирование и защита прав потреби
телей в жилищно-коммунальной сфере” реализуется 
при поддержке министерства строительства и жилищ
но-коммунального хозяйства Свердловской области 
и канадского фонда “Гражданское общество”.

Телефоны “горячей линии”:
—в Нижнем Тагиле 43-60-64 (вторник и четверг с 

16 до 18 часов);
—в Сухом Логе 2-33-56;
—для жителей Екатеринбурга и других городов об

ласти: вторник с 10 до 12 часов, четверг с 14 до 16 
часов - (343) 375-82-35.

Материалы страницы подготовила 
Тамара ВЕЛИКОВА, телефон: 262-54-85.
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В ЭТОМ году ей исполнилось бы восемьдесят пять. Она 
— Клавдия Григорьевна Чермѳнская, заслуженная 
артистка РСФСР, заслуженный деятель искусств 
России, прима-балерина нашего оперного театра, 
педагог, наставник многих молодых артистов балета, 
впоследствии получивших почетные звания, но главное 
— заслуженную любовь и признательность зрителей.

Успех, популярность Клав
дии Черменской и тогда, ког
да она танцевала(более двад
цати лет), и когда пестовала 
молодые таланты, были безус
ловны. Когда ее имя уже не 
стояло в афише в ряду испол
нителей (как, впрочем, давно 
не стало и таких афиш), а фа
милия переместилась в список 
создателей спектакля, она все 
равно оставалась прима-бале
риной.

Свердловчане-екатерин
буржцы, знавшие ее, видев
шие ее на сцене, до последних 
дней здоровались с ней на 
улице. Было что-то магическое 
в этой стройной, тогда уже не
молодой женщине. Стреми
тельная походка, открытый 
взгляд, безупречный вкус в 

одежде —■ все говорило о щед
рости души. Как тут ни вспом
нить “душой исполненный по
лет”.

Старшее поколение зрите
лей (о, счастливцы!) помнят ее 
Одетту-Одиллию (“Лебединое 
озеро”), Жизель, Китри (“Дон 
Кихот”), Марию (“Бахчисарай
ский фонтан”), Лауренсию, Хо
зяйку Медной горы. При по
лярности характеров ее геро
инь их объединяет безуслов
ный яркий драматический дар 
балерины.

Байроновский сюжет “Кор
сара” полон романтизма и

■ ОБЗОР ПИСЕМ
— ІШНИНИМІ·· 1

Как прижать 
браконьеров?

На моем рабочем столе — стопка читательских писем. Все они из 
разных мест, а посвящены одной теме — браконьерству. Люди с 
болью пишут о том, что от былого изобилия дичи в лесах не 
осталось и следа. На водоемах практически нет рыбы. Во 
многом, считают авторы, виноваты браконьеры, которых 
развелось повсеместно великое множество.

технологии в вузе
—А все потому, — пишет А.Н. 

Кокорин из Красноуфимска, — что 
нет на них управы. Вроде бы и 
рыбнадзоры, и охотоведы есть, а 
только браконьеров становится 
все больше. И чувствуют они себя 
вольготно. В реках сетями все вы
цедили, в лесу — из ружей и кара
бинов выбили. Еще два десятиле
тия назад сколько в наших лесах 
было лосей! А сейчас что? Пусто!..

Далее А.Н.Кокорин пишет, что 
пора ужесточить ответственность 
граждан за браконьерство, а охо
ту на того же лося закрыть хотя бы 
лет на пять.

Примерно такого же мнения 
придерживается и другой чита
тель газеты — В.Головин из Дег- 
тярска: “В летний период все во
доемы у нас опутаны сетями. Ис
пользуются и электроудочки. 
Многие отдыхающие оставляют на 
берегах кучи мусора, моют маши
ны. Все это загрязняет водоемы, 
приводит к гибели рыбы”.

Пришло время, считает Голо
вин, навести порядок, браконье
ров всех мастей строго наказы
вать, а местным властям разра
ботать программы по зарыблению 
водоемов.

Более комплексный подход к 
решению проблемы предлагает 
ветеран труда, рыболов-любитель 
из Североуральска В.Данилов: 
“Необходимо не только ужесто
чить борьбу с браконьерами, но и 
с теми, кто загрязняет реки. В ос
новном рыба гибнет из-за про
мышленных сбросов в водоемы. 
Это — главная проблема. Но воз
мущает то, что в этом направле
нии никакой работы не ведется. 
Взять реку Лозьву. В Ивделе ее 
уже много лет травит местный 
гидролизный завод. А почему? Да 
потому, что изначально на этом 
заводе не были построены очист
ные сооружения. Итог: на десятки 
верст вниз по течению целых две 
реки — Ивдель и Лозьва — отрав
лены...".

“Правда, — пишет далее Дани
лов, — в настоящее время Ивдель- 
ский гидролизный завод не рабо

праздничности. И танец Чер
менской подчеркивал это. Она 
вся искрится счастьем в дуэ
тах с партнером. Ее легкие, 
воздушные пируэты сливают
ся с завораживающей музы
кой Адана. Она танцевала по
рывисто, радостно, искристо.

Блистат ельная
Даже в гареме коварного 
Сеид-Паши, куда попадает 
Медора, Черменская полу
улыбкой показывала — не 
переживайте, это все несе

рьезно, скоро все будет хо
рошо. Это же Байрон!

Эсмеральда (“Собор Па
рижской богоматери” Ц.Пуни) 
в исполнении Черменской — 
сгусток одиночества и разоча
рований, свалившихся на 
хрупкую, готовую оборваться 
жизнь. Черменская всегда 
была балериной жеста: толь
ко один взмах руки — и финал 
предрешен. Она танцевала не 
историю Эсмеральды, она 
танцевала главную тему В.Гю
го — тему отверженных.

Последние годы сценичес
кой жизни Клавдия Григорьев-

тает, находится в состоянии бан
кротства. Рыбаков это радует. Но, 
говорят, скоро он будет реконст
руирован и снова запущен. При 
этом опять без очистных соору
жений. Потому как строить их ник
то не собирается. Этого допустить 
нельзя!..”.

Дельное предложение выска
зывает в своем письме и житель 
Первоуральска Л.И.Рябков, Он 
считает, что необходимо вновь, 
как в советские времена, разре
шить лов рыбы на водоемах толь
ко удочкой. Всякий лов сетями 
запретить. Никаких лицензий ни
кому не выдавать, потому что все 
эти лицензии узаконили массовое 
браконьерство. В области, счита
ет Л.И.Рябков, надо развивать 
спортивное любительское рыбо
ловство.

Во многом все эти письма по
хожи. И предложения их авторов 
не новы. Тем не менее нельзя не 
признать, что поднятая ими про
блема чрезвычайно остра. Дей
ствительно, рыбные запасы наших 
водоемов становятся скудны. 
Действительно, существующая 
система ловли рыбы по лицензи
ям — это узаконенное браконьер
ство. Человек покупает лицензию 
на одну сеть, а ловит на все де
сять. Самое главное — у него есть 
документ, прикрытие, благодаря 
которому его никак не обвинишь 
в браконьерстве.

Кстати, этот факт признают 
сами рыбинспекторы, которые 
выдают на местах, в городах и 
районах, эти самые лицензии. С 
одной стороны, им это выгодно. 
Но если отбросить в сторону лич
ные интересы, то это большая 
беда для нашей природы. Вот по
чему невольно соглашаешься во 
всем почти с каждым автором 
письма. Особенно с Л.И.Рябковым 
из Первоуральска: разрешить лов 
только на удочку! Тогда и у рыбин- 
спѳкции работы поменьше будет, 
и браконьерам станет менее уют
но, и коррупция поубавится.

Анатолий ГУЩИН. 

на потрясала зрителей в 
партиях небольших, но ее уча
стие поднимало эти хореогра
фические миниатюры, танце
вальные сцены в операх до вы
соких художественных явле
ний.

Нередко и в те времена, да 
и сейчас к танцам в операх от
носятся как ко вставным но
мерам, делающим оперный 
спектакль разве что ярче, раз
влекательнее. Никогда Чер- 
менская не опускалась до это
го. Ее оперные танцы органич
но входили в контекст драма- 

■ ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

тургической интриги, порой 
становились глубоким обоб
щением сюжетного замысла и 
авторов оперы, и постановщи
ков спектакля.

Кто может забыть Чермен- 
скую в “Кармен”?! Последний 
акт. Площадь перед началом 
корриды заполнена до отказа. 
Волнение, азарт, возбуждение 
в глазах людей. Тут бы и раз
вернуться безоглядной пляс
ке, наподобие современных 
данс-шоу. Но балерина танце
вала предчувствие, концент
рируя всю гамму пережива
ний, радостей и боли оперной 
героини Кармен.

■ ОБРАЗОВАНИЕ

Новые

Современный человек живет в 
мире, где информационные и 
сетевые технологии 
используются повсеместно. А 
как это необходимо в учебном 
процессе, наверное, известно 
всем. И неудивительно, что курс 
на внедрение компьютерных 
средств в образовании одним из 
первых взял радиотехнический 
институт — РТФ УГТУ-УПИ. Более 
того, с нового учебного года 
факультет намерен начать 
дистанционное обучение 
студентов. Теперь учащийся и 
преподаватель могут быть 
разделены в пространстве и 
даже во времени.

Сама технология для УГТУ-УПИ не 
новая. Начало было положено фа
культетом дистанционного образо
вания шесть лет назад. Обучение 
там предполагает применение Ин- 
тернет-технологии, а также кейсо- 
вой, где каждому студенту в начале 
очередного семестра предоставля
ются наборы учебно-методических 
комплексов для самостоятельного 
изучения дисциплин. В их состав 
обычно входят конспекты лекций, 
рабочие тетради, задания для само
стоятельного решения, методичес
кие указания к выполнению лабора
торных, практических и курсовых 
работ, тесты, экзаменационные воп
росы. Кроме того, студент получает 
рабочий план на семестр. Кейсы мо
гут быть выполнены как в печатном, 
так и в электронном виде.

С этого года на факультете нач
нут задействовать глобальные и ло
кальные компьютерные сети. Обще
ние со студентом будет осуществ
ляться через специальные информа
ционные образовательные среды,

Любой видевший ее в Валь
пургиевой ночи даже по про
шествии десятилетий расска
жет, какая она была — наша 
Клава Черменская в знамени
той сцене из “Фауста”. Она 
умела, как говорят актеры, 
“поймать кураж”. Это особый, 
редкий для балерины дар. По
жалуй, такой Вакханки не было 
ни в одном театре, включая 
Большой. В кроваво-красном 
хитоне с огненно-рыжими во
лосами вылетало на сцену по
луобнаженное, обольститель
ное существо. И начинался 

шабаш. Но не шабаш злых 
ведьм, а шабаш плоти и стра
сти. С загадочной улыбкой она 
обольщала, обещала и... ус
кользала, как бы сгорая в этом 
пламени.

В то время заядлые театра
лы часто приходили на “Кар
мен” и “Фауст” именно к этим 
сценам, чтобы только увидеть 
танец Черменской, насладить
ся, говоря сегодняшним язы
ком, этим “балетным экстри
мом”.

Так происходило и в хоре
ографической миниатюре “Та
нец часов” в опере “Джокон
да” Понкиелли, редко идущей 

включающие в себя Интернет-дека
нат и расписание,автоматизирован
ный личный стол, фиксирующий вы
полненные домашние задания, чат, 
форум и он-лайн- консультации с 
преподавателями в режиме реаль
ного времени. Теоретический же ма
териал будет выдаваться в том же 
объеме и качестве, что и традици
онным очным студентам, только 
вместо лекций, прочитанных «вжи
вую», на информационном портале 
им будут доступны готовые конспек
ты этих же лекторов. Так что учиться 
в основном можно будет, не сходя с 
места. Причем независимо от воз
раста, занятости, количества уже 
полученных дипломов и уровня под
готовки. Сокращенная аудиторная 
нагрузка все же планируется в виде 
установочных лекций, практик, ла
бораторных работ и консультаций. 
Образование для всех, образование 
через всю жизнь, личностно ориен
тированный подход и выбор инди
видуальной траектории обучения — 
таковы девизы «дистанционки». Ко
нечно, здесь отсутствует обычное 
студенческое общение, взаимовы
ручка, подсказки, шум в аудитории, 
обсуждение новостей и утомитель
ная необходимость сосредоточить
ся на том, что у доски рассказывает 
лектор. Нет и возможности списать. 
В виртуальной группе соберутся 
люди, которых объединила лишь не
обходимость учиться.

Радиотехнический институт рас
сматривает дистанционное обуче
ние как новую, прогрессивную фор
му инновационного образования. 
Оно позволит разгрузить аудитор
ный фонд, а подготовленные через 
него пособия планируется исполь
зовать для студентов всех форм и

на наших сценах, а в то 
время единственной 
постановке на про
странстве бывшего Со
юза. (Когда-то в ней 
блистал великий Кару
зо). Незамысловат сю
жет миниатюры. Юноша 
в окружении четырех 
прекрасных дев просы
пается и как бы прожи
вает целый день. Девы 
олицетворяют Утро, 
День, Вечер, Ночь. Чер
менская танцевала 
Ночь. Передать слова-

1

ми танец ее Ночи невозмож
но. Это можно только почув
ствовать, сидя в зале. И здесь 
балерина поднималась над 
приземленностью бытия, со
четая радость молодости, 
влюбленности, эротического 
шарма с раздумьями о чело
веческой жизни от юности до 
ухода в небытие.

Придирчивые поклонники 
балета, его знатоки, конечно, 
не преминут напомнить и об 
образах, созданных Клавдией 
Черменской в “Болеро” Раве
ля, фантастически космичес
кие ее пролеты над сценой в 
танцах “Руслана и Людмилы”, 
колдовское притяжение ее 
Довроской Девы из балета 
“Пер Гюнт”.

Клавдия Григорьевна была 
на редкость неоднозначна в 
проявлениях своего характе
ра. В театре всегда глубоко 
сосредоточена, порой каза
лась замкнутой. В публичной 
жизни, в быту широко откры
той, общительной, по-хороше
му любопытной. Она очень лю
била книги, много читала, не 
пропускала премьер сверд
ловских театров. Ее дом почти 
всегда был полон: артисты, 
писатели и композиторы, ху
дожники и музыканты. Чайные 
посиделки у нее и по духу, и 
по смыслу были совсем не по
хожи на нынешние богемные 
тусовки.

И еще одна редкая черта 
была присуща Черменской. 
Она могла и умела искренне 
радоваться успеху других. 
Когда дело касалось творче
ства, никогда ее не посещало 
чувство зависти. Помню, мы 
встретились случайно в фойе 
Большого театра. В то лето на 
его сцене гастролировал Вен
герский балет. В этот вечер 
давали “Чудесный мандарин”

на музыку Б.Бартока. В ант
ракте делимся впечатления
ми. С какой радостью, с каки
ми счастливыми глазами она 
твердила: “Молодцы! Какие 
молодцы!”. Особенно ее поко
рил танец солиста балета Вик
тора Рона.

Вспоминая Клавдию Григо
рьевну, можно было бы при
помнить много интересного, 
что говорит об истории наше
го оперного театра, о време
ни и о том поучительном, чего 
немало в жизни любого чело
века.

Только Черменская — это 
человек не “любой". Это осо
бый сплав, уральский. Не раз 
ее приглашали в столичные те
атры, но она осталась до кон
ца верна Свердловску—Екате
ринбургу, своим зрителям.

Известнейший знаток бале
та, профессор, доктор искус
ствоведения Н.И.Эльяш как-то 
написал о Черменской: 
“...танцевала всю жизнь в пе
риферийном театре, а любая 
столичная танцовщица поза
видовала бы балерине такой 
высокой культуры”.

Осенью 1997 года ее не ста
ло. На гражданскую панихиду 
в оперный театр собралась 
масса людей. В траурном уб
ранстве сцены лежала она. И 
даже в смерти своей не цар
ственна, а изящна и проста. Я 
не мог, как и многие, сдержать 
слез. И не стеснялся этого. 
Ведь мы провожали не просто 
потрясающую балерину, акт
рису, мы провожали эпоху, то 
удивительно счастливое, яркое 
время, когда театр был хра
мом, а артисты — его служите
ли — казались нам богами.

Не надо забывать. Человек 
жив, пока жива о нем память.

Владислав НЕУСТРОЕВ, 
театральный критик.

технологий обучения. А поскольку 
учебные планы образовательных 
методов едины, то студент легко 
сможет перейти с традиционной 
формы на инновационную и обрат
но. В скором будущем факультет на
деется внедрить инновационные 
технологии в многоуровневую под
готовку специалистов (повышение 
квалификации, переподготовка, 
второе высшее образование).

По мнению декана радиотехни
ческого института Сергея Князева, 
«у новой формы обучения есть и 
плюсы, и минусы. Главный плюс в 
том, что студент не так «завязан» на 
аудиторную нагрузку. Он обращает
ся за консультацией к преподавате
лю только тогда, когда ему нужно 
задать вопросы по поводу выполне
ния домашних работ. Минусы: к со
жалению, студент устроен так, что 
его надо порой подгонять, а препо
даватели будут уделять ему недо
статочно внимания. Живого обще
ния, конечно, меньше. Но, думаю, 
рынок труда заставит избавляться 
от этого недостатка, проявлять дол
жное рвение. Дипломы получат 
только мотивированные на учебу 
студенты».

Дарья КОЛБАСНИКОВА.
НА СНИМКЕ: декан радиотех

нического института — РТФ С.Т. 
Князев.

Фото автора.

■ ЧЕЛОВЕК УВЛЕЧЕННЫЙ

Лело
в шляпке

...С Мариной мы идем по салону. Она не спеша перебирает 
шляпы — то в виде огромного цилиндра, то диска, то 
маленькой “таблетки” с огромной вуалью...

—...Первая шляпка — для 
куклы... по маминым идеям. 
Мама любила одеваться, люби
ла шляпы, часто их меняла, 
была постоянной посетитель
ницей ателье мод, — рассказы
вает Марина.

Первые уроки по правильно
му ношению шляпы она полу
чила от мамы, а первый диплом 
— за комплект одежды со шля
пой, бывший ее дипломным 
проектом, в лицее “Мода”. 
Шляпа из вискозы и крепдеши
на была оценена на “отлично".

Творческие способности 
екатеринбургского дизайнера 
Марины Соколовой трудно пе
реоценить: одежда прет-а-пор- 
те — повседневная, нарядная, 
деловая, спецодежда, шляпы 
разных стилей, форм и фасо
нов. Несколько лет назад она 
стремительно вошла в мир 
моды. Эмоциональная, вооду

шевленная, Соколова поразила 
поклонников моды оригиналь
ными решениями.

Первая коллекция “Изоль
да", отличавшаяся новизной, 
необычностью проектов, была 
раскуплена в считанные дни. О 
Марине Соколовой заговорили. 
Посыпались предложения из 
разных городов на участие в 
конкурсах, выставках, ярмар
ках. Каждая последующая кол
лекция дизайнера поражала 
свежестью ощущений в сочета
нии с классическими представ
лениями. Постепенно приходи
ла известность. Почетные дип
ломы — заслуженные знаки 
внимания общественности — 
обязывали работать интенсив
но, много, в духе времени.

Постепенно развивалась 
специализация. Появились свои 
закройщики, швеи, шляпники. 
Не заставили себя ждать заказ
чики, ставшие постоянными по
купателями. Трудно сказать, что 
сегодня не шьют в студии дизай
на Марины Соколовой: демисе
зонные пальто, костюмы, курт
ки, клубные пиджаки, яркие ком
бинезоны для клининговых ком
паний, костюмы “хозяек” Мед
ной горы для кафе, нарядные 
туалеты для дам и кавалеров. Но 
самое главное, что выгодно от
личает Марину Соколову от дру
гих екатеринбургских моделье
ров, — производство шляп.

—В Париже мы продали две 
шляпы — француженке и эмиг
рантке из России. Там шляпы 
востребованы по любому слу
чаю — на карнавал, пикник, на 
открытие выставки, даже на по
хороны. И везде принято наде
вать разные шляпки. Постепен
но эта тенденция пробивает до
рогу и у нас. Сейчас шляпки за
казывают на утренники,вечера, 
на свадьбы. Пора вязаных ша
почек, капюшонов, к счастью, 
отодвигается, и женственная 
мода на шляпы стоит у порога, 
— говорит модельер.

Шляпа — последний штрих в 
костюме, она должна быть уме
стной, неотъемлемой частью 
ансамбля. За многолетнюю 
практику от Марины “ушло” 
много шляп — это ее “дети”, а 
точнее, детища, часть души, 
духа художника.

“Модистка" — так до рево
люции называлась профессия 
шляпницы. В XIX веке они были 
очень популярны. В России 
было много шляпных ателье, 
профессия модистки считалась 
распространенной. Идеи чер
пали в Париже, Лондоне, Вене. 
Индивидуальность, эстетика 
делали шляпы неотразимым ат
рибутом костюма.

В начале XX века дамские 
шляпы, по словам одной из ге
роинь Д.Голсуорси (“Пустыня в 
цвету”), походили на цветочные 
корзины, блюда — там были 
цветы, перья, вуаль, искусст
венные фрукты и многое дру
гое. Каждая шляпа становилась 
произведением искусства. Лю
били шляпы и в семье после
днего российского императора. 
Женская половина в основном 

пользовалась услугами извест
ного петербургского моделье
ра Надежды Ламановой, а шля
пы для Александры Федоровны 
заказывали другим, не менее 
известным петербургским мо
дисткам. Императрица предпо
читала в основном светлые 
тона. На фотографиях разного 
времени мать Николая II — Ма
рия Федоровна и жена Алексан
дра Федоровна часто выступа
ли перед фотообъективами в 
пышных головных уборах из со
боля, лисы, песца, бобра. (Кста
ти, в конкурсе имени Н.Ламано
вой Марина Соколова принима
ла участие и заняла 3-е место).

...Первая мировая война за
кончила моду на роскошные 
шляпы,появился неосознанный 
аскетизм во всем — и в образе 
жизни, и в одежде. Жизнь в Ев
ропе потускнела. И шляпы боль
ших размеров в нашу жизнь уже 

не возвратились. На Урале не 
получили почему-то распрост
ранения и более скромные ва
рианты нарядных шляп. Хотя, 
если вспомнить эпоху 50-х, жен
щины носили шляпы с бантами, 
вуалью, цветами.

Когда-то Пьер Карден отме
тил, что мода —· театр, и был 
прав, потому что улица, напол
ненная красиво, модно одетой 
публикой, становится интерес
ной и действительно напомина
ет театр. Каждый модельер не
сет миру новое ощущение жиз
ни — в красках, запахах, фор
мах — в чем-то неуловимом, 
чем веет от разлетающихся 
пальто, юбок, шарфов...

Когда я пригласила Марину 
Соколову на заседание Клуба 
интересных встреч, она сразу 
согласилась. Вдвоем с колле
гой они привезли три мешка чу
десных шляп. Нарядные, стро
гие, деловые, вечерние, они 
привели в восхищение участниц 
клуба. Их мерили и мерили, лю
бовались отражениями в зерка
ле. Единственное, о чем все со
жалели: мало у нас мест, где 
можно появиться в такой шля
пе. Не на овощном же рынке и 
не в трамвае: ведь наши жен
щины — не только светские 
дамы, но и работницы, и хозяй
ки. Но в тот вечер все вдруг 
ощутили себя настоящими жен
щинами — нарядными, необыч
ными, загадочными — именно 
такими, каких любят мужчины.

Вспомните одну из последних 
королевских свадеб — испанс
кого принца, на которой присут
ствовали М.Тэтчер, королева 
София и другие всемирно изве
стные женщины, которые в зале 
церемоний буквально “расцве
тили” общество великолепными 
шляпами. А что уж говорить о 
конных соревнованиях? В зрите
лях в то время идет своя борь
ба: у кого шикарнее шляпка. 
Словом, шляпа весьма актуаль
на в европейском костюме.

Вспоминаю один из предно
вогодних сюжетов СГТРК, рас
сказавший о необычной, с точ
ки зрения обывателя, женщине 
из провинциального города, ко
торая любит пышные шляпы, 
высокие, до локтя, перчатки и 
не стесняется своих увлечений. 
Окружающие воспринимают ее 
как нечто странное, неординар
ное, не соответствующее обста
новке, традициям и т.д. Увы... 
Но она счастлива тем, что име
ет свой собственный вкус и не 
боится противостоять обыден
ности. Такие люди никогда не 
сливаются с толпой, они взыс
кательны к жизни, тянутся к кра
соте и будят других.

...Когда мы прощались с Ма
риной в ее ателье, она сказала: 
"Днем приходила покупатель
ница, просила шляпку — соло
менную, образец продать. Сде
лали подарок”...

Тамара ИВАНОВА, 
организатор Клуба 

интересных встреч. 
Фото из архива 

Марины Соколовой.
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■ КНИГА О ЛЮБВИ

578 пней
разлуки

Анна ГАПОНЦЕВА. “Любить — не думать о себе”. 
Документальная повесть в письмах. 1941—1943. 
Екатеринбург, 2005.

■ НАУКА И ПРОИЗВОДСТВО: ИДЕТ ЭКСПЕРИМЕНТ

Тополя-мутанты вылечат
мертвую землю?

Подзаголовок этой повести 
сам говорит о себе: 1941 — 1943 
годы — это война, самые тяже
лые ее годы.

Книгу помогли издать Рос
сийский профессионально
педагогический универси
тет, областной комитет вете
ранов войны и военной служ
бы, совет ветеранов Сверд
ловского отделения Союза 
журналистов, Свердловская 
телерадиокомпания (СГТРК), 
Студия-41. Автор - Анна Гри
горьевна Гапонцева, педагог 
и журналист, на первых стра
ницах выразила им сердеч
ную благодарность.

Но страницей раньше сказа
ла главное: “Бессмертным сол
датам Великой Отечественной 
посвящаю я эту повесть".

О чем она? О счастливых 
предвоенных годах, о юности, 
сперва еще не о любви, но — о 
влюбленности и дружбе. Потом 
— о войне. И о "после". Поколе
ние, к которому принадлежит 
Анна Григорьевна, и сегодня, в 
XXI веке, делит эпоху свою на 
“до” и “после”. Это неистреби
мо в душах 70—80-летних...

Повесть в письмах — жанр 
известный, но простой лишь на 
первый взгляд. Сложно “орга
низовать" десятки писем так, 
чтобы возникла фабула, движе
ние, развитие. А.Гапонцева с 
этим справилась отлично — 
смело ввела собственные ком
ментарии (воспоминания по 
сути) почти к каждому письму. 
И повесть сложилась, состоя
лась.

Первое письмо датировано 
довоенной датой — 21 января 
1941 года. Ей — Ане (автору) — 
18 лет. Степану, студенту, — 22 
года. Пишет он (той, с которой 
познакомился в "школе 
танцев”), из Дома отдыха “Коу- 
ровка”. Ни слова о любви — 
только приключения первого 
дня: с горы на лыжах, на санках, 
на танцах. Были еще довоенные 
письма — с пути на практику в 
г.Сумы на Украине — о Москве, 
где “Степок” был впервые, о 
первых украинских впечатлени
ях. И уже понятно все: “Дорогая 
моя! Милая... Хорошая... Креп
ко тебя целую и жду письма. 
Твой Степок, 11 мая 1941 года. 
УССР, г.Сумы, 7-я Новопосѳ- 
ленская, 22".

Есть письма без дат, но по 
содержанию — еще майские. 
Вот и июнь — Степок уже скуча
ет: “Почему тебя здесь нет? Для 
меня ты дороже всех на свете! 
Крепко целую. Твой Степок- 
Кактусище... 1 июня 1941 года".

До начала войны оставалось 
три недели.

В книге появляется еще один 
герой — брат Анны Виталий, с 
которым Степан успел подру
житься, о котором почти в каж
дом письме спрашивает. Пись-

■ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ — 60

Часы от Президента
На днях мэр Дегтярска Валерий Трофимов чествовал 
единственного оставшегося в живых в городе и его 
окрестностях ветерана Великой Отечественной войны. 
Жителю Дегтярска, полному кавалеру ордена Славы 
Семену Петровичу Пульникову в торжественной обстановке 
были вручены золотые часы от Президента.

Интересен такой факт: на 
фронтах Великой Отече
ственной погиб 21 красноар
меец с такой фамилией. И 
все — уроженцы Свердловс
кой области. В этом траги
ческом списке имена и трех 
старших братьев Семена 
Петровича. Петр еще в сорок 
первом сгинул в лесах Под
московья. Иосиф пропал без 
вести в июле 1943 года. В Ка
лининской области в братс
кой могиле покоится прах 
Ивана.

Семен Пульников, хоть и 
ушел на фронт в сорок тре
тьем, навоеваться успел до
сыта. Вместе с земляками- 
уральцами Михаилом Быко
вым и Николаем Скутиным 
попал в минометную роту 
140-й Сибирской дивизии, 
которая громила врага под 
Севском. Первый раз отли
чился в боях за город Новгород- 
Северский. Вот строки из на
градного листа:

“В боях при форсировании 
реки Серет боец Пульников по
казал себя мужественным за
щитником Родины. Будучи связ
ным командира роты, дважды 
форсировал реку, своевременно, 
доставляя донесения. Когда во 
время боя из строя вышел навод
чик пулемета, Пульников, заме
нив его, лично уничтожил 20 гит
леровцев. В бою был ранен... То
варищ Пульников достоин пра
вительственной награды — ор
дена Славы III степени”.

Другой подвиг С.Пульников 
совершил в составе пулеметно
го расчета при обороне господ
ствующей высоты. И третью 

ма в книге и от Виталия из Ниж
него Тагила, где он тоже прохо
дил практику — на “Вагонке”.

Книгу — 260 страниц аль
бомного формата — не пере
сказать. Но читать ее — увлека
тельно. Воспоминания Анны 
Григорьевны написаны живым, 
ярким слогом, с точными дета
лями, с юморком. Опыт журна
листской работы ощутим.

Но вот Степок пишет домой:
“Дорогие мои! Вот тебе и 

второй выходной... Воскресе
нье, 22 июня. Слышал радио, и 
вы, конечно, тоже: “Война"! 
...Бить врагов будем! И будет 
всяк, ибо как бы оппозиционно 
к своей стране иногда не был 
настроен человек, но пустить 
хозяйничать кого-то, быть чьим- 
то рабом или скотом (а мень
шего от врага ожидать нельзя) 
— всяк этого не допустит! И я 
сам буду зубами грызть горло 
всем гадам!.. ”.

Они — парни — добрались с 
практики до дому, повидали 
родных. И — сразу по военным 
училищам, на ускоренные кур
сы. Армии крайне нужны были 
младшие командиры. Учили че
тыре месяца, и “Лейтенанты 
уходили на фронт” — так назва
на глава уже “военная". Потом 
— “В боях за Ленинград”, “В 
полку артиллерийском — 359-м”, 
“Опять год новый — 1943-й”, 
“Блокаду сняли. Спешим на 
юг...".

В одном из последних писем 
Степан подсчитал: “Мы не ви
делись уже 578 дней...”.

А последнее письмо — не от 
него, а от его командира:

"18 августа 1943 года на бо
евом посту, при отражении тан
ковой атаки немцев, был убит 
Букатин Степан Васильевич...".

Ей в ноябре 43-го исполнил
ся 21 год, Степану было бы 25...

“Ах, война, что ты, подлая, 
сделала!” (Б.Окуджава).

С этой любовью, с памятью 
сердца Анна Григорьевна живет 
уже более 60 лет. И нашла в 
себе силы к юбилею Победы на
писать и издать документаль
ную повесть о сверстниках, по
святив ее бессмертным солда
там.

Они бессмертны — пока па
мять о них жива.

Необходимо добавить, что 
повесть основательно иллюст
рирована фотографиями 30-х и 
40-х годов прошлого жестокого 
века (более 20 снимков), ксе
рокопиями самих писем, где по 
почерку видно — когда и в ка
ких условиях их писали.

Редактировала эту редкую 
(найти можно лишь в крупных 
библиотеках, тираж мал) книгу 
ветеран уральской журналисти
ки Римма Васильевна Сороки
на.

Виталий КЛЕПИКОВ.

“Славу” ему вручили в августе 
1944 года — за мужество и геро
изм, проявленные во время вы
хода из вражеского окружения и 
вынос раненого командира.

Бои. Ранения. Госпитали. 
Снова бои. Освобождение Че
хословакии. Цветы, бросаемые 
под ноги советских солдат лику
ющими жителями Праги. Все это 
еще свежо в памяти Семена Пет
ровича.

...Когда С.Пульникову вруча
ли часы от Президента, глаза 
старого солдата увлажнились. 
Но голос не дрогнул. “Служу Оте
честву!" — сказал он, как отчека
нил.

Владимир ГОЛОВИН.
Фото автора.

Необычный эксперимент по восстановлению разрушенных 
земель с помощью генетически измененных тополей 
(трансгенов) завершен в Нижнем Тагиле.

Точнее — завершена его 
практическая часть, а теорети
ческая еще продолжается. Ре
зультаты и выводы исследова
ний ожидаются в ближайшее 
время.

В реализации проекта уча
ствуют: Лаборатория промыш
ленной ботаники Фрайбургско
го университета (Германия), 
Уральский государственный 
университет им.А.М.Горького 
(кафедра физиологии расте
ний), Центр экологического 
обучения и информации (Ека
теринбург) и общественная 
организация “Ассоциация зе
леного движения” (Нижний Та
гил).

Эксперимент начался в 
июне 2002 года. Его официаль
ное название — “Фитоочистка 
почв от тяжелых металлов с по
мощью генетически изменен
ных тополей: стабильность 
трансгена и его влияние на ри- 
зофлору”.

Трансгенный тополь — это, 
как сказано в документах, “при
родный гибрид тополя белого 
и осины, в который введены до
полнительные гены из ДНК того 
же тополя, отвечающие за син
тез соединений, содержащих 
серу. Таким образом, в расте
нии усилены свойства усваи
вать из окружающей среды 
сульфиды, сульфиты, сульфа
ты и другие соединения серы и 
переводить их в фиксирован
ную форму".

Проще говоря, благодаря 
особому сочетанию белков, эти 
деревья “впитывают" в себя тя
желые металлы и превращают 
их в нерастворимую форму.

Последнее обстоятельство 
особенно важно. По словам 
ученых, превращение тяжелых 
металлов в нерастворимую 
форму делает растения безо
пасными как для человека, так 
и для животных. Допустим, 
если коза сгрызет трансгенное 
деревце, то никакого вреда от 
этого не должно быть: ни в мо
локо, ни в мясо тяжелые метал
лы не попадут, они просто вый
дут через кишечник...

Считают, что безопасны 
трансгенные тополя и для ок
ружающей растительности. 
Они безпуховые, не цветут.

Большая заслуга в органи
зации этого проекта принадле
жит доктору биологических 
наук, профессору УрГУ Влади
миру Ивановичу Пьянкову, к со
жалению, недавно погибшему. 
Долгие годы он занимался 
теми же проблемами фитоме
лиорации, что и его коллеги из 
Германии, в частности доктор 
Рененберг из города Фрайбур
га. Пьянков был с ним лично 
знаком, знал также и других 
ученых из Фрайбургского уни
верситета. Именно благодаря 
этому знакомству возникли де
ловые контакты.

— Все начиналось так, —

■ ЭНТУЗИАСТЫ

Каменский заволъ
так оживает история

Четыре года в Каменске-Уральском выходит в свет историко
краеведческий альманах “Каменский заводъ”. Издает и 
редактирует его журналист Олег ЧЕБЫКИН. На фоне массы 
рекламных журналов, ориентированных на получение дохода, 
издание редкое, если не исключительное. О целях, задачах, 
востребованности альманаха и о тех энтузиастах, которые 
поддерживают этот необычный проект, наш сегодняшний 
разговор.

—Олег Анатольевич, почему 
именно история и краеведе
ние? Тема, говоря сегодняш
ним рыночным языком, “не
рентабельная”...

—Не все измеряется деньга
ми. Есть такие понятия, как “ис
торическая память”, “патриоти
ческое воспитание”. Каменску- 
Уральскому — более трехсот лет. 
За три века произошло огромное 
количество интереснейших со
бытий, прожили яркую жизнь ты
сячи уникальных людей, оставив
ших след в истории, сформиро
валась своя особая гордость ра
бочего города. Это корни, исто
ки, которые нужно знать.

Каменский чугунолитейный 
завод петровской эпохи являет
ся одним из родоначальников 
уральской металлургии. Его пуш
ки помогали в крупнейших сра
жениях за независимость нашей 
страны. Мы исторически прича
стны к славе России и должны 
быть достойными продолжателя
ми традиций предыдущих поко
лений. Краеведческие исследо
вания имеют большое значение 

вспоминал директор “Ассоци
ации зеленого движения” 
С.Хребтиков. — В 2000 году мы 
встретились с Пьянковым. Он 
предложил провести экспери
мент на одном из отвалов го
рода, использовав при этом 
трансгенные растения, приве
зенные из Германии. Пьянков 
считал, что эти исследования 
помогут в дальнейшем нала
дить производство трансген
ных растений и у нас, на Урале, 
используя в качестве матрицы 
наши местные деревья. Мы 
дали согласие, предваритель
но обсудив предложение Пьян
кова с властями города. Кста
ти, идея проведения экспери
мента была позже одобрена и 
руководством УрО РАН, и ру
ководством министерства при
родных ресурсов Свердловс
кой области.

Далее события развивались 
так. Правительство Германии 
выделило Фрайбугскому уни
верситету грант в размере од
ного миллиона евро. Летом 
2002 года группа немецких уче
ных во главе с доктором Ренен- 
бергом прибыла в Екатерин
бург.

Первоначально в соответ
ствии с проектом предусматри
валось создать три опытные 
площадки. Одну — на биостан
ции УрГУ в Сысертском районе 
и две — в Нижнем Тагиле. Пло
щадь каждой — 100 на 100 мет
ров. Однако такие площадки не 
были подготовлены. В итоге 
решили заложить четыре пло
щадки 50 на 50 метров, и все в 
Нижнем Тагиле.

Местность возле поселка 
Ольховка уже десятки лет на
поминает лунный пейзаж. С 
1933 по 1991 годы здесь дей
ствовал рудник имени III Интер
национала, работала шахта 
“Капитальная”. Сейчас произ
водства нет.

Именно сюда мы и приехали 
с Сергеем Павловичем Хребти- 
ковым.

—Раньше здесь добывали 
золото, серебро, медную руду, 
цинк, другие сопутствующие 
металлы, — рассказывает он. 
— А потому почвы в отвалах 
особенно вредные. Они бук
вально напичканы тяжелыми 
металлами. Не случайно на них 
ничего не растет. По сути — это 
мертвая земля.

Действительно, с двух сто
рон лес почти вплотную подхо
дил к отвалу, но на самом — 
даже кустика зеленого не было 
видно.

Вскоре мы подошли к пло
щадке, огороженной высоким 
забором из колючей проволо
ки.

Открываем ворота. Кое-где 
рядками растут небольшие де
ревца.

—Это и есть тополя, — го
ворит мой гид, — но не транс
генные, а обычные. Трансген

в деле воспитания патриотизма. 
И мне бы очень хотелось, чтобы 
эта информация была доступна 
для самого широкого круга чита
телей.

—Кто публикуется в альма
нахе? Насколько интересны и 
глубоки исследования?

—В Каменске сильное обще
ство краеведов, большое коли
чество энтузиастов - любителей 
старины, и практически все они 
сотрудничают с альманахом. В 
шестнадцати номерах “Каменс
кого завода”, выпущенных за че
тыре года (в год я издаю по че
тыре номера), опубликовано бо
лее восьмидесяти материалов, 
авторами которых стали 35 ис
следователей прошлого города и 
Каменского района. Это люди 
разных профессий, возрастов, 
объединяет которых огромный 
интерес к нашему историческо
му наследию, природным кладо
вым родного края.

Один из самых ярких авторов 
- известный на Урале краевед 
Владимир Шевалев, почетный 
гражданин города, основатель и 

ные уже убраны, причем, вме
сте с корнями, и увезены в Г ер- 
манию, на анализ. А эти оста
лись, так как оказались лиш
ние. Но они тоже участники эк
сперимента. Высаживались, 
чтоб можно было сравнить, на
сколько трансгенные эффек
тивнее обычных.

Всего на всех четырех пло
щадках было высажено 1024 
деревца, из них тополей-му
тантов — 280.

Ольховская площадка счита
ется одной из самых загряз
ненных. В этих отвалах — вся 
таблица Менделеева. Однако 
приживаемость тополей оказа
лась довольно высокой. Вот 
строки из одного из отчетов: 
“После зимовки, в апреле 2003 
года, верхушки побегов почти 

у всех тополей померзли, из- 
за чего они стали куститься. Но 
не погибли и подросли. Лучше 
всего деревья себя чувствуют 
на Ольховской площадке. Есте
ственной гибели мало. Уничто
жено грызунами (зайцами) 12 
растений”.

Кстати, местные жители от
неслись к появлению опытной 
площадки спокойно.

—С людьми, — говорит 
Хребтиков, — была проведена 
разъяснительная работа. Мы 
всем объяснили, что проводит
ся важный эксперимент, что 
тополя совершенно безвредны 
и не способны к размножению. 
В итоге за все время никто не 
сломал и не повредил ни одно
го деревца.

Информацию в СМИ органи
заторы проекта не давали со
знательно. Посчитали, что при
влекать внимание раньше вре
мени не стоит. Однако ушлые 
репортеры все равно пронюха
ли. Одна из тагильских газет 
забила тревогу. Во всем мире, 
писала она, идет борьба с 
трансгенными продуктами, а у 
нас наоборот — рядом с горо
дом разбивают плантации, ко
торые небезопасны для людей 
и окружающей природы. При- 

директор уникального геологи
ческого музея, который вырос из 
рамок школьного до статуса го
родского. Сейчас я публикую 
главы его будущей книги “Камен
ские пушки в истории Отече
ства'.'. Активно сотрудничает с 
альманахом профессиональный 
историк, старший научный со
трудник городского краеведчес
кого музея Любовь Зенкова. Ее 

шлось руководителям проекта 
также в СМИ дать разъяснения, 
что такие выводы некоторых 
журналистов необъективны. 
Однако ажиотаж вокруг темы 
все равно не утих.

Явно не в пользу тагильско
го проекта поступала тогда ин
формация и из-за рубежа. В 
одной из телепередач сообща
лось, что разгромлены и унич
тожены посадки генетически 
модифицированных деревьев в 
американском штате Орегон, 
заложенные учеными местного 
университета. Другой случай 
произошел в Вашингтоне, где 
было подожжено одно из офис
ных зданий, в котором разме
щалась лаборатория по созда
нию быстрорастущих пород то
полей и осин.

Тем не менее ученые про
должают работу и не скрывают 
своих конечных целей. Их за
дача — создать такие ГМ-де
ревья, которые бы не только 
очищали почву, но и содержа
ли больше целлюлозы. Это де
лает их привлекательным про
мышленным сырьем для произ
водства бумаги. По некоторым 
прогнозам, уже в ближайшее 
десятилетие в некоторых стра
нах появятся первые коммер
ческие плантации ГМ-деревь- 
ев.

Наверное, споры по поводу 
генной инженерии утихнут еще 
не скоро. Тем не менее, судить 
о том, благо это или зло, преж
де всего должны специалисты. 
Вот мнение директора Центра 
экологического обучения и ин
формации Л.В.Струковой: “У 
этого проекта может быть 
большое будущее. Многие про
мышленные предприятия не 
знают, как рекультивировать 
отвалы, очистить загрязненные 
почвы, а с помощью генетичес
ки измененных деревьев это 
можно делать. Судя по предва
рительным результатам, спо
соб эффективен".

Профессор В.И.Пьянков 
тоже считал, что данное на
правление в науке перспектив- 

публикации поражают глубиной 
архивных первоисточников, пи
санных еще на старославянском 
языке.

Среди авторов немало педа
гогов, организаторов школьных 
музеев. Вообще, школьные му
зеи и исследовательские рабо
ты, которые проводят дети, се
годня концентрируют в себе ог
ромнейший пласт исторических

но. Такого же мнения придер
живается теперь и его после
дователь, кандидат биологи
ческих наук Л.А.Иванов. Прав
да, говорить о результатах и 
эффективности проекта Лео
нид Анатольевич не спешит.

—Мое мнение, — сказал он, 
— делать это пока преждевре
менно. Не думаю, что анализ 
ГМ-деревьев, росших всего три 
года, даст исчерпывающую 
картину. Чтобы выработать тех
нологию очистки отвалов, воз
можно, потребуются еще де
сятки экспериментов. Мы пока 
находимся в начале пути.

По словам Иванова, когда 
все результаты будут готовы, 
их опубликуют в одном из ав
торитетных научных журналов. 
Вот тогда и можно будет делать 
какие-то прогнозы, выводы.

Пока в качестве доказатель
ства эффективности экспери
мента можно назвать только 
цифры, полученные от немец
ких коллег. По их данным, ге
нетически измененные тополя 
вобрали в себя, как насосы, в 
20—30 раз больше тяжелых ме
таллов, чем обычные.

Однако при этом остаются 
другие вопросы: насколько 
очистились отвалы? Сколько 
всего потребуется лет, чтобы 
отравленные земли вернулись 
к жизни? Куда девать ГМ-топо- 
ля, когда они вырастут? Можно 
ли использовать их на дрова 
или на производство мебели?

Судя по всему, ответы мы 
получим не скоро. Тем более, 
что повторение или продолже
ние проекта в настоящее вре
мя под вопросом. Причина — 
изменилось российское зако
нодательство, которое ужесто
чило требования, связанные с 
использованием, а также рабо
той с трансгенными растения
ми. Если в 2002 году немецкие 
ученые без труда получили раз
решение таможенного комите
та на провоз ГМ-деревьев, то 
сегодня это уже — проблема. 
Более того, теперь в России 
при проведении эксперимен
тов ГМ-деревья можно высажи
вать только в закрытый грунт, 

познаний о нашей малой Роди
не. В пример можно привести 
публикации Натальи Дронченко, 
руководителя музея Новоисетс- 
кой средней школы Каменского 
района. В них самым великолеп
нейшим образом, доказательно, 
со ссылками на воспоминания 
старожилов исетских сел, рас
сказывается о традициях, обыча
ях, культуре жителей местных 
деревень.

—“Каменский заводъ” — из
дание довольно объемное, с 
цветными вкладками, а зна
чит, не самое дешевое. Меж
ду тем, здесь практически нет 
рекламы. За счет чего идет 
финансирование?

—Простая схема: издал, про
дал, получил - в этом деле прак
тически не работает. Вариант 
рекламы тоже проблематичен. 
Тираж альманаха невелик, а 
большинство рекламодателей 
требует массового распростра
нения. В этой ситуации жизнь 
подсказала другой вариант фи
нансового обеспечения - сотруд
ничество с крупными заводами.

Дело в том, что сегодня в Ка
менске-Уральском очень успеш
но развивается ряд металлурги
ческих предприятий. Решая воп
росы конкурентоспособности 
своей продукции на мировом 
рынке, они большое внимание 
уделяют кадровой политике, раз
вивают корпоративную культуру. 
А основа всего этого заложена в 
заводских традициях, и главное 
- в людях. “Каменский заводъ” 
стал летописцем современной 
истории этих предприятий, ис
полнителем их социального за
каза.

Замечательный автор альма
наха - заместитель председате
ля профсоюзного комитета Си

то есть в теплицы.
Кто же их будут строить на 

отвалах?
Как видим, со стороны госу

дарства отношение к генети
чески модифицированным ра
стениям стало достаточно ос
торожное. Надо полагать, не
спроста.

Не случайно, наверное, в 
связи с этим введены ограни
чения и по использованию ГМ- 
продуктов, особенно сои. Зна
чит, есть какая-то угроза?

Опять вопрос: не по этой ли 
причине немецкие ученые ре
шили провести эксперимент на 
Среднем Урале, а не у себя в 
Германии?

—Нет, — заявляет Хребти
ков. — Такого замысла не было. 
Использовать разрушенные 
земли в Нижнем Тагиле в каче
стве полигона для собственных 
экспериментов немецкие уче
ные не стремились. Они, повто
ряю, дали согласие на их про
ведение по просьбе наших уче
ных.

Пусть так, но дело в том, что 
полученные результаты теперь 
в их руках. И это, согласитесь, 
создает определенные слож
ности. Захотят ли немцы пре
доставить все данные? Не 
скроют ли какую-то важную ин
формацию? Такую постановку 
вопроса организаторы проек
та отметают. Подобные подо
зрения, считают они, не на 
пользу международным кон
тактам.

Между тем, контакты эти 
действительно могут ослож
ниться. Российское законода
тельство ставит данному на
правлению в науке серьезные 
преграды. Оправданны ли они? 
Не перегибаем ли палку? Ведь 
развитые страны относятся к 
этой проблеме не столь осто
рожно. Но в той же Германии 
это направление в науке раз
вивается.

Анатолий ГУЩИН.
НА СНИМКАХ: мертвая 

земля близ поселка Ольхов
ка; саженец трансгенного 
тополя.

Фото автора.

нарского трубного завода Раиса 
Заварыкина публикует поистине 
уникальные материалы о людях 
и истории родного предприятия. 
Член Союза писателей России 
Николай Голден, директор за
водского музея УАЗ-СУАЛ из но
мера в номер рассказывает о ге
роическом труде алюминщиков в 
годы Великой Отечественной 
войны, когда Уральский алюми
ниевый завод противостоял 
двадцати европейским алюмини
евым заводам, работавшим на 
фашистскую Германию.

—Помимо заводской темы - 
в разрезе прошлого и настоя
щего, — на чем еще специали
зируется альманах?

—На протяжении всех четырех 
лет издания одной из ведущих 
тем “Каменского завода” являет
ся история развития спорта в на
шем городе. На счету Каменска- 
Уральского немало выдающихся 
спортсменов. Славится он и мас
совостью спортивного движения, 
история которого интересна и 
поучительна для юных поколе
ний. Ведет эту тему заместитель 
начальника городского управле
ния физкультуры и спорта Вла
димир Калистратов, рассказывая 
о выдающихся спортивных орга
низаторах и каменских чемпио
нах.

Также публикую немало мате
риалов о культуре. Особенно о 
детском творчестве. Как много у 
нас талантливых, прекрасных ре
бятишек, которые великолепно 
поют, танцуют, рисуют. Я думаю, 
что о них, их светлом творчестве 
нужно писать и писать...

Ирина КОТЛОВА, 
соб. корр. “ОГ”.
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Капрара празднует успех
После окончания чемпио

ната страны, вновь оказав
шегося золотым для сверд
ловской ''Уралочки", Нико
лай Карполь объявил, что 
прекращает работать со 
сборной страны. И вот Все
российская федерация во
лейбола принимает решение 
о том, что и мужской, и жен
ской сборными России отны
не будут руководить зару
бежные специалисты, соот
ветственно серб Зоран Гай- 
ич и итальянец Джованни 
Капрара.

Если можно так выразить
ся, российский дебют обнов
ленной России состоялся в 
Нижнем Тагиле в матче с 
Болгарией. Наши девушки 
выиграли со счетом - 3:0 
(25:19, 25:16, 25:16). Это 
первая победа сборной 
страны во главе с Капрарой 
- напомним, что совсем не
давно на турнире в Италии 
все матчи наша команда 
проиграла.

Что интересно, Николай 
Карполь и Валентина Огнен- 
ко наблюдали за матчем из 
ложи ѴІР-гостей, при этом 
давая некоторые пояснения 
управляющему директору 
НТМК Алексею Кушнареву. 
Но при счете 13:5 в пользу 
россиянок в третьей партии 
все они, как и другие гости 
ѴІР-ложи, покинули ее - все 
было уже ясно.

Стартовый состав сбор
ной России выглядел так: 
Наталья Сафронова (капи
тан), Наталья Курносова, На
талья Алимова, Екатерина 
Гамова, Юлия Меркулова, 
Екатерина Кабешова (либе
ро).

Когда в составе есть Ека
терина Гамова (рост 202 см), 
то понятно, что в атаке почти 
вся игра ведется через нее. 
Именно так и поступала мос
ковская команда “Динамо”. 
Но ей не удалось победить 
“Уралочку”, имеющей в со
ставе кубинок Руис и Баррос. 
А у новой сборной России 
есть еще и Юлия Меркулова 
(также 202 см). Есть возмож
ность варьировать направ
ления атаки. И что интерес
но, Катя Гамова уже не пред
стала перед зрителями пре
жней, какой мы привыкли ее 
видеть — прямолинейной Га- 
мовой, упирающей лишь на 
свою силу. В отчетном мат
че она неоднократно стара
лась обмануть соперниц и 
вместо силового удара дела
ла легкую скидку в незащи
щенное место. Удавались та
кие же неожиданные скидки 
и единственной “уралочке” в 
сборной Марине Шешени- 
ной. Настоящим лидером 
показала себя капитан ко
манды Наталья Сафронова.

Вообще же, понятно, что 

состав к предстоящим в 
Москве квалификационным 
соревнованиям чемпионата 
мира. Будут ли к тому вре
мени внесены изменения в 
состав? На этот вопрос Джо
ванни Капрара ответил так:

—Безусловно, кое-какие 
изменения произойдут. По
чти на сто процентов доба
вятся два-три новых игрока. 
Это нападающая Шашкова и 
либеро Фадеева, которые 
примкнут к команде в Моск
ве, а также Година, которая 
поправляется после травмы. 
Впрочем, если Сафронова 
будет продолжать играть 
так, как сегодня, то у Годи
ной могут возникнуть про
блемы в борьбе за место в 
стартовом составе. Основ
ные наши трудности нахо
дятся в сфере взаимопони
мания тренера и игроков. Я 
активно учу русский язык, 

Первая победа
сборнойобновленной

так как иногда волейболист
ки не всегда правильно по
нимают то, что я хочу им ска
зать.

Объяснил наставник и от
сутствие в его команде не
которых известных игроков. 
Плотникова недавно пере
несла операцию, а Тебени- 
хина попросила год отдыха. 
Что касается Пасынковой, то 
у нее большие проблемы с 
плечом. Каковы ее дальней
шие перспективы, станет из
вестно лишь после заключе
ния врачей.

Сюрприз Азербайджана
А первыми на площадке 

“Форума” появились спорт
сменки Азербайджана и 
Кубы. Встреча между ними 
прошла в напряженной борь
бе и завершилась в пользу 

байджанские девушки усту
пали именно их победитель
ницам из сборной России. 
Надеются гости из Баку и на 
всемерную поддержку много
численных представителей 
азербайджанской диаспоры 
из числа проживающих и го
стящих на Среднем Урале 
земляков.

Кубинки проверяют 
молодежь

Перед началом церемонии 
открытия турнира мне запом
нился момент, когда между 
собой оживленно беседова
ли волейболистка сборной 
России Марина Шешенина и 
кубинка Марта Санчес. Чув
ствовалось, что им не хвата
ет знакомых для обеих слов, 
поэтому девушки активно же
стикулировали. Но при этом 
они улыбались друг другу, от
чего становилось ясно, что 

говорили о чем-то приятном. 
Возможно,вспоминали о пе
рипетиях немногим больше 
месяца назад завершившего
ся чемпионата России, в ко
тором обе участвовали (Сан
чес играла за московское 
“Динамо”).

Действительно, в минув
шем чемпионате страны 
впервые играла целая группа 
волейболисток с острова 
Свободы. В том числе и в со
ставе “Уралочки”, весомый 
вклад в успех которой внесли 
Руис и Баррос. Наставник ку
бинок Идальберто Вальдез 
Педро считает, что прошед
ший эксперимент оказался 
удачным. Вот и в следующем 
чемпионате (а по его словам, 
хотелось бы и в дальнейшем) 
такое взаимопроникновение 
двух ведущих мировых школ

Алексей Кушнарев, Вячеслав Погудин и Владимир Вагенлейтнер (слева направо) 
на церемонии открытия.

женского волейбола было бы 
полезным для обеих.

А почему же ни Руис, ни 
Баррос нет даже в заявке ку
бинок на этом турнире? Тре
нер на этот вопрос ответил, 
что основной состав сборной 
Кубы принимает участие в 
турнире “Гран-при”, проходя
щем в Доминиканской Рес
публике, а в Екатеринбург 
приехала вторая команда, 
средний возраст волейболи
сток которой составляет 19- 
20 лет. Помогают же им по-

турнира открывал матч сбор
ных Голландии и Турции, пе
ред которым приветственную 
речь произнес вице-премьер 
областного правительства 
Семен Спектор. Кстати, вход 
для зрителей на этот раз бес
платный — чтобы попасть на 
игры, нужно всего лишь 
прийти в кассу ДИВСа и по
лучить билет в желаемый 
сектор.

ки и голландки привезли всех 
сильнейших. Южане вообще 
подошли к турниру очень се
рьезно, отправив на Урал не 
только игроков и тренеров, 
но журналистов, оснащенных 
для быстрейшей передачи 
информации на родину ноут
буками. Пишущая турецкая 
братия активно поддержива
ла своих волейболисток, но, 
увы... Голландская сборная

■ ПОДРОБНОСТИ 

Мо-лод-цы !
ФУТБОЛ

“Локомотив” (Чита) - “Урал” 
(Свердловская область) - 0:2 
(45.Пичугин; 50.Мысин).

"Локомотив»: Кошелев, Кото- 
вец, Игошин (Смышляев, 53), Де- 
рябкин, Швецов (Нагибин, 71), 
Бодялов, Беличенко (Чистяков, 
41), Семакин (Захаренков, 46), 
Макиенко, Алхимов, Гармашов.

«Урал»: Армишев, Радкевич, 
Аверьянов, Храпковский, Абрамов 
(Рязанцев, 46), Катульский, Пичу
гин, Клименко, Кулик (Марков, 
67), Зубко (Лосев, 63), Мысин (Ра
шевский, 84).

Соперник “Урала” в отчетном 
матче, читинский “Локомотив”, в 
первом дивизионе, что называет
ся, звезд с неба не хватает. Но 
зато и за выживание все эти годы 
не борется. 50-процентный ба
ланс команде обеспечивает, глав
ным образом, уверенная игра в 
Чите, откуда и очко гости увозят 
нечасто, не говоря уж о трех. Вот 
и в нынешнем сезоне железнодо
рожники не проигрывали дома ни 
разу.

Главный тренер “Урала" Побе- 
галов произвел некоторые пере
становки по сравнению с преды
дущим матчем. Впервые появил
ся в стартовом составе Кулик (на 
позиции “под нападающими” он 
заменил Маркова), вернулись в 
него Армишев и Храпковский.

Гости действовали значитель

Таблица розыгрыша. Положение на 17 июня
и В н п м О

1 "Динамо" Махачкала 16 11 3 2 23-6 36
2 "КАМАЗ" Набережные Челны 16 10 3 3 31-9 33
3 "Луч-Энергия” Владивосток 17 8 7 2 22-10 31
4 "Анжи" Махачкала 16 8 7 1 19-10 31
5 "Химки" Химки 16 8 6 2 28-10 30
6 "Урал" Свердловская область 16 8 6 2 20-8 30
7 "Кубань" Краснодар 16 8 6 2 18-8 30
8 "Спартак” Нальчик 16 7 8 1 20-9 29
9 "Волгарь-Газпром" Астрахань 16 7 3 6 19-20 24
10 "Орел" Орел 16 6 5 5 22-19 23
11 "Спартак" Челябинск 16 6 5 5 21-22 23
12 "Факел" Воронеж 17 7 1 9 18-18 22
13 "Авангард" Курск 16 5 7 4 13-10 22
14 "Локомотив" Чита 16 5 5 6 20-21 20
15 "Амур" Благовещенск 16 6 1 9 16-23 19
16 "СКА-Энергия” Хабаровск 17 4 5 8 13-20 17
17 "Сокол" Саратов 16 4 4 8 13-25 16
18 "Динамо" Брянск 16 3 7 6 10-17 16
19 "Металлург-Кузбасс" Новокузнецк 17 1 7 9 11-28 10
20 "Чкаловец-1936" Новосибирск 17 1 6 10 8-27 9
21 "Петротрест" Санкт-Петербург 16 2 2 12 10-37 8
22 "Металлург" Липецк 17 1 2 14 11-29 5

Завтра пройдут матчи очередного тура. “Урал” встречается в Бла
говещенске с “Амуром”.

Алексей КУРОШ.

Старт — бегом, 
финиш — на велосипеде

ЛЕТНИЙ ДУАТЛОН
Третий летний “Сысертский 

дуатлон”, включающий бег на 
5 км и велогонку на 20 км, про
шел в местном парке культуры 
и отдыха.

Он собрал 16 участников, в ос
новном лыжников-гонщиков из 
семи городов области. Победите
лем у мужчин стал 42-летний 
Александр Черемных из Асбеста, 
бывший первым в велогонке.

Хозяин трасс Владимир Стар
ков оказался сильнейшим в беге, 
но, не рассчитав своих сил, не вы
шел на старт велогонки и, есте
ственно, на лавры в дуатлоне не 

Споров относительно

но активнее хозяев, у которых в 
лучшую сторону выделялся раз
ве что Макиенко, но воплотить 
свой игровой перевес в голы су
мел лишь на исходе тайма, когда 
Пичугин реализовал штрафной 
удар. А сразу после перерыва 
свой четвертый мяч в нынешнем 
первенстве (это лучший показа
тель в “Урале”) забил Мысин. 
Максимум, что удалось сделать 
читинцам,- однажды попасть в 
штангу.

В итоге “Урал" одержал свою 
вторую победу на выезде. На
помним, что с таким же счетом 
наши земляки выиграли в Ново
кузнецке.

Результаты остальных матчей: 
«Амур» - «Спартак» Чл - 0:1 (ЗЭ.Да- 
нилов), «Динамо» Мх - «Сокол» - 4:1 
(13.Сердюков; 29.Старовик; 43.Со
нин; 90.Арт.Садиров - 73.Павлов), 
«Спартак» Нл - «Волгарь-Газпром» 
- 1:1 (10.0вчинников-72.Узденов), 
«Орел» - «Кубань» - 0:1 (23.Стефа
нов), «Авангард» - «Анжи» - 0:1 
(Іб.Колотилко), «Факел» - «Химки» 
- 1:2(31.Прокопенко - 7п.Тихонов; 
90.Данишевский), «Металлург» - 
«КамАЗ» - 0:1 (32.Кобозев), «Пёт- 
ротрест» - «СКА-Энергия» - 0:1 
(43п.Ковальчук), «Динамо» Бр - 
«Луч-Энергия» - 1:3 (67.Джинча
радзе - 45.Гордиюк; 59п.Казаков; 
87.Иванов. Нереализованный п: нет 
- 85.Аджинджал), «Металлург-Куз- 
басс» - «Чкаловец-1936» - 2:0 
(54.Кобялко; 72.Рагоза).

мог претендовать. Вторым стал 
его земляк Сергей Ярков. А 
“бронзу” в абсолютном зачете 
выиграла Динара Мингаждинова 
из Екатеринбурга — победитель
ница среди женщин. Она опере
дила призеров Василису Нечае
ву из Новоуральска и Елизавету 
Прядеину из Екатеринбурга.

Победителями в возрастных 
группах были Сергей Зубарев 
(Верхний Тагил) и Николай Пюс- 
тин (Екатеринбург). Инициато
ром проведения уникальных и 
интересных стартов стал Леонид 
Никитин (Сысерть).

Николай КУЛЕШОВ.

взятия ворот 
больше не будет

Сборная России к турниру готова!

чувствовать себя увереннее 
более опытные - та же Марта 
Санчес и капитан команды 
Анниара Муфиоз Карразана. 
Задача команды в турнире 
проста - играть в каждом 
матче на победу.

Бриллианты из Голландии
Екатеринбургскую часть

нашим волейболисткам при
ходится сейчас нелегко: из
менились требования и в 
технике, и в тактике, причем 
эти изменения порой каса
ются лишь некоторых нюан
сов, но в тоже время очень 
важных, а отсюда приходит
ся больше внимания уделять 
самоконтролю девушек 
именно в этих моментах. 
Джованни Капраре понрави
лось, что в матче с болгарка
ми наши девушки играли 
очень внимательно, а также 
грамотно действовали в на
падении.

Несомненно, уральский 
турнир станет очень хорошей 
и своевременной проверкой 
сил, возможностью наиграть

наших бывших соседей по 
Союзу - 3:1 (26:24, 25:17, 
22:25, 27:25).

Ассистент главного тре
нера девушек из Азербайд
жана Александр Червяков 
отметил, что в составе сбор
ной отсутствуют ведущие во
лейболистки Людмила Ша- 
бовта и Алла Гасанова, кото
рым дали возможность от
дохнуть после отборочного 
турнира чемпионата мира, 
проходившего недавно в 
Баку. Хотя на Урал приехало 
немало молодых спортсме
нок, команда нацеливается 
на победу. Червяков напом
нил, что в двух предыдущих 
турнирах на призы Б.Н.Ель
цина в полуфиналах азер-

Но даже эта мера не по
могла собрать аншлаг: зри
тельный зал не был заполнен 
и на пятьдесят процентов (к 
слову, к предстоящим в вы
ходные матчам сборной Рос
сии интерес куда больший). 
Однако игра команд посте
пенно захватила болельщи
ков, и уже до конца интерес
нейшего двухчасового по
единка зал не умолкал ни на 
секунду. В отличие от преды
дущих турниров, на нынеш
нем явного фаворита нет. По
этому победа в любой из игр 
позволяет команде в даль
нейшем рассчитывать на са
мые высокие места. А бо
роться есть за что - призо
вой фонд соревнований со
ставляет 600 тысяч долларов.

Соперники показали весь 
арсенал современного во
лейбола: быстрые переме
щения у сетки, обманные 
удары, направленные пода
чи, атаки из различных зон 
площадки.

Не в пример кубинской и 
болгарской сборным, турчан-

под руководством известно
го специалиста Авитала Се- 
линджера поддержала свое 
высокое реноме. Любопыт
но, что игроков, выступаю
щих в голландском чемпио
нате, в сборной меньшин
ство. Сразу по три человека 
представляют германское и 
итальянское первенство, а 
одна (Франсиен Хуурман) иг
рает даже в Японии. В итоге 
впервые участвующие в тур
нире на призы первого Пре
зидента РФ Б.Н.Ельцина гол
ландки победили — 3:2 
(21:25, 25:17, 25:21, 24:26, 
15:13).

На этом голландская ко
манда выступления в Екате
ринбурге закончила, и теперь 
наслаждаться ее игрой смо
гут болельщики Нижнего Та
гила. А турецкую сборную в 
столице Среднего Урала уви
дят еще дважды.

Сергей БЫКОВ, 
Алексей КОЗЛОВ.

Фото 
Станислава САВИНА.

ФУТБОЛ
На чемпионате мира по фут

болу 2006 года, матчи которо
го состоятся в Германии, могут 
быть использованы мячи со 
встроенным микрочипом, сооб
щает “Газета. Ни”.

“Мы опробуем новую техноло
гию фиксирования взятия ворот 
на юниорском чемпионате мира, 
который состоится осенью в Перу, 
-заявил президент Международ
ной федерации футбола (ФИФА) 
Йозеф Блаттер. -Если все будет в 
порядке, мы представим офици
альный мяч чемпионата мира 2006 
года, в котором будет микрочип”.

При помощи микрочипа, 
встроенного в футбольный мяч, 
можно будет четко определить, 
пересек он линию ворот или нет.

Блаттер в своем выступлении 
привел два классических случая 
спорных ситуаций. В финальном 
матче чемпионата мира 1966 
года между Англией и ФРГ со
ветский линейный арбитр Тофик 
Бахрамов в дополнительное вре
мя при счете 2:2 зафиксировал 
взятие ворот немцев после уда
ра Джеффа Херста, когда мяч 
попал в перекладину, а затем от
скочил в район линии ворот. А в 
недавнем втором полуфиналь
ном матче Лиги чемпионов бла
годаря единственному голу в во
рота лондонского “Челси” “Ли
верпуль” вышел в финал турни
ра. “На том матче работало 12 
камер, но никто не сможет с уве
ренностью сказать: был ли гол 
или нет”, -отметил Блаттер.

За путевки
на первенство мира

ШАХМАТЫ
В Кишиневе проходит VI жен

ский чемпионат Европы. Среди 
почти 170 шахматисток двад
цать представляют Россию.

Екатеринбург делегировал на 
турнир, являющийся отборочным 
к мировому первенству, междуна
родного мастера Марию Курсову. 
В первом туре она черными пере
играла литовку Алавичюте, затем 
белыми завершила вничью 
партию с Кахиани-Гершинска 
(Германия), опять черными побе-

дила чешку Ячкову. Но в двух сле
дующих турах Мария взяла толь
ко пол-очка. Она белыми сыгра
ла вничью со своей соотече
ственницей Василевич и черны
ми проиграла другой россиянке, 
Заяц.

После пяти туров в активе 
Курсовой три очка, она делит 40- 
71-е места. А лидирует Екатери
на Лагно (Украина) — 4,5 очка. 
Еще десять шахматисток имеют 
на полбалла меньше.

Алексей КОЗЛОВ.

_________ ■ ТОЛЬКО ФАКТЫ__________
ХОККЕЙ С МЯЧОМ. В отличие от прошлых лет существенные переме

ны в это межсезонье произошли в краснотурьинском “Маяке". Чернышев 
будет выступать в московском “Динамо", Почкунов и Шардаков - в красно
горском "Зорком", Чарыков - в братском “Металлурге". После окончания 
срока аренды вернулся в кемеровский “Кузбасс" Бойко, а двух игроков 
краснотурьинцы “одолжили” другим клубам сами: Коптия - братскому "Ме
таллургу", Татарова - “СКА-Свердловск”.

Пополнили команду три бронзовых призера последнего чемпионата 
мира в составе сборной Казахстана - Тимушев (шведский “Гриппен”), За- 
гарских (“Зоркий") и Новожилов (“Старт"), а также вернувшийся в родной 
город из Иркутска Третьяков.
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■ АДРЕНАЛИН

Порог Ревун.
Турист

Недавно знаменитый на всю Россию исетский порог Ревун, 
расположенный вблизи деревни Бекленищево Каменского 
района,встречал массу гостей. На живописных скалах 
свой многотысячный палаточный городок раскинули 
представители туристского племени из Свердловской, 
Челябинской, Пермской, Курганской, Самарской областей, 
Башкирии, Татарии, Ханты-Мансийского округа, Сибири, 
Москвы и Санкт-Петербурга. Прибывшие для того, чтобы 
поучаствовать в великолепном спортивном шоу, 
организованном областным министерством по физической 
культуре, спорту и туризму, управлением по развитию 
физической культуры, спорта и туризма Екатеринбурга, 
Спортивным туристским клубом Екатеринбурга и 
Туристско-спортивным союзом Свердловской области.

— УРа!

Напряженная спортивная 
программа праздника (пеше
ходное, горное, водное много
борье, велотриал, спортивное 
ориентирование, детская тури
стическая эстафета) удачно и 
весело перемежалась конкурса
ми самодеятельной туристской 
песни, выступлениями извест
ных бардов и просто дружески
ми посиделками у костра.

Самыми зрелищными и мас

совыми по традиции были выс
тупления спортсменов-водни
ков. Несколько десятков катама
ранов “двоек” и “четверок” под 
ободряющие крики взгромоз
дившихся на скалы зрителей бо
ролись с коварными “сливами” 
и “бочками” порога. Каякеры 
крутили свои знаменитые “эски
мосские перевороты". От буй
ства красок судов и спасжиле- 
тов пестрило в глазах, от скоро-

сти захватывало дух. Это было 
ощущение настоящего праздни
ка мужества, силы, и красоты. 
Всего того, чего зачастую так не 
хватает в повседневной жизни.

Знаменитый в туристских 
кругах экипировочный центр 
“Век" развернул выставку-про
дажу самого востребованного 
туристского снаряжения и на 
радость участникам установил 
на берегу реки образцовую “ту
ристскую баню”. Вечером ку
мирами стали известные барды 
Владимир Шарифулин и Иван 
Капорулин, песни которых под
хватил весь лагерь, и гитарные 
струны не смолкали до самого 
утра. С рассветом - продолже
ние соревнований, новая пор
ция адреналина.

Не менее взрослых доволь
ны были и многочисленные “ту- 
ристята”, к услугам которых 
были и полеты на “тарзанке”, и 
катание на надувных гондолах,

и купание в “грязевом бассей
не". Кстати, взрослые тоже 
были в восторге от грязевых 
процедур.

Праздник удался на славу. 
Вывод, к которому единогласно 
пришли все организаторы и уча
стники: спортивный и самодея
тельный туризм на Урале имеет 
не только богатейшую историю, 
но и очень большой потенциал, 
замечательные перспективы.

Единственное, что огорча
ет, — некоторые горе-туристы, 
несмотря на все призывы 
организаторов соревнований 
пользоваться старыми костро- 
вищами или примусами и уби
рать за собой мусор, сделали 
все с точностью наоборот. По
хоже, в следующий раз при
дется создавать специальный 
патруль...

Геннадий ФЕДОРОВ. 
Фото Александра АКИМОВА.

СОЛОВЬЕВ В МОСКВЕ СТАЛО ВТРОЕ БОЛЬШЕ
Соловьев в столице в текущем году насчитали в три раза боль

ше по сравнению с прошлым, сообщила заместитель председа
теля московского отделения Союза охраны птиц России Надежда 
Егорова.

По предварительным данным подсчета, который проводился 
21—22 мая, в Москве насчитывается около 4 тысяч соловьев, тог
да как в прошлом году их было всего 1100—1500. По словам 
Н.Егоровой, такого не было даже в “соловьином" 1992 году. "При
чинами увеличения числа птиц является поздняя весна, хорошая 
погода, возможно, в столице более благоприятная для птиц об
становка, улучшенная кормовая ситуация по сравнению с други
ми областями. Но в целом для нас это пока остается загадкой", — 
отметила Н.Егорова.

(“Российская газета”).
ФОНТАН-ВЕЛИКАН

Фонтан-великан появился в Петербурге. Его чаща имеет пло
щадь 2 тысячи квадратных метров. 225 струй бьют на высоту 16 
метров. Открыт он в Южноприморском парке рядом с трассой, 
ведущей в Константиновский дворец в Стрельне — “морскую ре
зиденцию” президента РФ. Это самый большой фонтан в север
ной столице и второй — в России. Уступает он только тому, что 
действует в московских Кузьминках. Его чаша — 2500 квадратных 
метров.
ЭТО ВАМ НЕ ФЛОРИДА

На Таймыре эвакуируют двух иностранных туристов, пытав
шихся покорить Северный полюс. Граждане США — 44-летний 
Лонни Джеймс и 34-летний Ларсен Энжрю — собирались на лы
жах и каноэ пройти от мыса Арктического до Канады. Они прибы
ли в Норильск, а затем на вертолете были доставлены на мыс 
Арктический. В середине мая путешественники отправились в 
путь, но через 20 дней послали сигнал SOS и попросили снять их 
с маршрута. Сложная ледовая обстановка, сильный встречный 
ветер не позволили идти дальше. Любители приключений просто 
выбились из сил. На днях в управление по делам ГО и ЧС Таймы
ра обратился за помощью представитель агентства “Викаар”. Для 
эвакуации туристов подготовлены два вертолета Ми-8, снаряже
на группа спасателей. Состоялся сеанс связи с двумя путеше
ственниками. Чувствуют они себя хорошо, снаряжение в исправ
ном состоянии, есть приличный запас питания.

(“Труд”).

■ КРИМИНАЛ

Кто "стволы" потерял?
За минувшие сутки на территории Свердловской области 
зарегистрировано 369 преступлений, 250 из них раскрыто, 
сообщает пресс-служба ГУВД.
Зарегистрировано одно убийство и четыре случая
причинения тяжкого вреда здоровью, один — со 
смертельным исходом. Сотрудниками милиции задержаны 
206 подозреваемых в совершении преступлений, пятеро

■ ПРАЗДНИК

Областной сабантуй
по соседству с татарами уд
муртов, мари, чувашей, баш
кир, русских получила даль
нейшее развитие — ныне вме
сте с татарским населением 
сабантуй празднуют предста-

В июне во многих городах и районах нашей области 
празднуется сабантуй.
В этом году празднование сабантуя проходит в канун 
подготовки к знаменательной дате — 1000-летию 
основания Казани, которое будет широко отмечаться в 
августе 2005 года.

Сабантуй (сабан туе, бук
вально — праздник плуга), 
старинный праздник казанс
ких татар. Первоначально от
мечали сабантуй до начала 
весеннего сева деревнями 
одной округи в определенной 
очередности. Заранее выби
рали площадь (мэйдан) для 
традиционных спортивных со
стязаний — борьба (куряш), 
скачки на лошадях, собирали 
подарки для награждения уча
стников праздничных игр, по
единков (сорэн). Предваряли 
сабантуй обрядами аграрно
го культа: угощали детвору 
“грачиной кашей” (карга бот- 
касы), устраивали моления на 
кладбище. В XX веке сабан
туй приобрел статус нацио
нального праздника татар. 
Современный сабантуй пред
ставляет собой унифициро
ванную форму двух народных

праздников — собственно са
бантуй и джиен. Джиен 
(жыен), календарный празд
ник казанских татар, прово
дился в весенне-летний пе
риод, с конца посевных ра
бот до начала сенокоса, жат
вы. Деревни одного округа 
праздновали джиен в опре
деленной очередности. В те
чение 3 — 5 дней устраива
лись семейные торжества с 
приемом гостей из соседних 
деревень, молодежные гуля
нья и вечерние игрища. К 
празднику приурочивали от
крытие сельских ярмарок, 
свадебные церемонии — пе
реезд молодушек из роди
тельских семей в дом мужа и 
т.д. В 1920—30-х гг. джиен 
постепенно растворился в 
другом народном празднике 
— сабантуе. Давняя традиция 
участия в сабантуе живущих

вители других народностей во 
многих городах России.

В соответствии с распоря
жением правительства Свер
дловской области нацио
нальный спортивно-культур
ный праздник “Сабантуй- 
2005” на территории Сверд
ловской области решено про
вести в Первоуральске на По- 
лонной горке 25 июня. Начало 
праздника в 12 часов. Это бу
дет первый областной сабан
туй.

Создан и активно работает 
организационный комитет по 
подготовке к празднику, кото
рый возглавляет заместитель 
председателя правительства 
Свердловской области по со
циальной политике Семен 
Исаакович Спектор.

Ожидается интересная, на
сыщенная программа, приезд 
многочисленных гостей и 
творческих коллективов из Та
тарстана, Башкортостана и 
Свердловской области.

Оргкомитет приглашает 
всех желающих посетить праз
дник и поучаствовать в нем.

Фото Сергея ФОМИНЫХ.

находившихся в розыске.
ЕКАТЕРИНБУРГ. Ранним ут

ром 15 июня, около 5 часов, жер
твой трех разбойников стал 23- 
летний рабочий одного из пред
приятий города. Любители чу
жого добра напали на молодого 
человека, когда он возвращался 
домой по улице Мира. Бандиты 
под угрозой ножа предложили 
поделиться деньгами. Оторо
певший мужчина подчинился 
злодеям. Однако потерпевший 
успел внимательно рассмотреть 
нападавших и довольно подроб
но сумел их описать сотрудни
кам милиции. НарядДПС Киров
ского РУВД при патрулировании 
близлежащих улиц выявил и за
держал одного из преступников. 
Им оказался учащийся профте
хучилища 1987 года рождения. 
Неясны пока мотивы этого на
падения, тем более что добычей 
разбойников стали всего... 200 
рублей. Двоих соучастников сы
щики установили быстро, и за
держать их теперь — дело вре
мени.

НЕВЬЯНСК. Сотрудника ме
дицинского вытрезвителя мест

ного ОВД, который 15 июня на
ходился на отдыхе, на берегу 
озера Аяцков ждала неожидан
ная находка. В лесном массиве 
неподалеку он обнаружил два 
охотничьих ружья Ижевского и 
Тульского оружейных заводов, 
16-го и 12-го калибров. Арсе
нал был изъят для проверки, 
результат которой показал, что 
оба ружья находятся в розыске 
за УВД Орловской области. Ве
дется проверка.

КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ. 
17-летний школьник лишился 
своего сотового телефона в час 
дня еще 4 апреля 2005 года на 
улице Октябрьской. Неизвест
ный открыто похитил имуще
ство учащегося и скрылся. В 
рамках возбужденного уголов
ного дела сотрудники уголов
ного розыска провели розыск
ные мероприятия, опросили 
свидетелей, проверили места 
возможного сбыта похищенно
го. Их усилия оказалась не на
прасными, 15 июня сыщики ус
тановили и задержали граби
теля — бездельника 18 лет.

Во всех отделениях почтовой связи Свердловской области 
по 20 июня можно оформить подписку 

на “ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ” на второе полугодие 2005 года
Категория 
подписки

Индекс 53802
Для всех категорий 
населения

Индекс 10008
Для пенсионеров, 
инвалидов, 
тружеников тыла, 
ветеранов войн

Индекс 99056
Для инвалидов 
1 группы (по 
удостоверениям )

на 6 месяцев на 6 месяцев на 6 месяцев
До почтового 
ящика

380 руб. 40 коп. 321 руб. 36 коп. 285 руб. 30 коп.

До 
востребован и я

318 руб. ОО коп. 268 руб. 32 коп. 238 руб. 50 коп.

Коллективная 
подписка (не 
менее 5 экз. на 
один адрес)

279 руб. ОО коп. 235 руб. 14 коп. 209 руб. 22 коп.

Единая Справочная Служба 
3-726-726

с 16 июня
“Мистер и миссис Смит”

(романтика/приключения/триллер)
(Дом кино, “Юго-Западный”, “Знамя”, 

“Космос”)
Джон и Джейн женаты не так долго, но уже 

утомлены своим браком. Им кажется, что они 
знают друг о друге все. Но есть кое-что, что 
каждый предпочитает держать при себе: оба 
они - наемные убийцы, которые тайно путе
шествуют по миру, выполняя опасные мис
сии. Эти отдельные тайные приключения ста
новятся их общей судьбой в тот момент, ког
да Джейн получает заказ на Джона, а Джон - 
на Джейн...

“Бэтмен: Начало”
(фантастика/приключения/триллер) 

(Дом кино, “Юго-Западный”, 
“Знамя”, “Космос”)

Фильм, посвящающий нас в происхож
дение легенды Бэтмена, повествует о на
чале пути Черного Рыцаря, стоящего на 
защите добра в городе Готам...

В расписании возможны изменения, 
уточняйте по телефону Единой спра
вочной службы сети кинотеатров “Пре
мьер-зал”
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• Любящим заботливым хозяевам 
предлагаем двухмесячных щенков 
(три девочки): помесь овчарки с 
лайкой красивого серо-светло-ры- 
жего окраса, здоровых. А также ме
сячных щенков-полукровок (маль
чик и девочка) черного со светлым 
подпалом окраса и двух щенков бо
лонки (мальчик и девочка).

Предлагаем также найденного 
среднего пуделя (мальчик).

Звонить по дом.тел. 
335-61-02.

• Двухмесячного котика ярко-тиг

рового со светло-рыжими полос
ками окраса, приученного к туале
ту, — добрым хозяевам.
Звонить по дом.тел. 240-59-59 

и 89126186991.
• Двухмесячного рыжего пушисто
го котика, приученного к туалету, 
— добрым хозяевам.

Здесь же предлагается полуго
довалый красивый кастрирован
ный кот бело-дымчатого окраса, 
пользуется унитазом.
Звонить по дом.тел. 335-13-32 

и 337-03-94.

Свердловская областная клиническая психиатрическая больница 
объявляет о результатах проведения открытого конкурса на поставку 
мебели и технологического оборудования во 2—4 кварталах 2005 г. 
Согласно решению конкурсной комиссии от 16 июня 2005 г. (протокол 
№ 33/1) победителями признаны: ООО “Корус МС"; ООО “ГК ВТУ”; ООО 
“Медсилк”.

Приглашаем вас на встречу выпускников 
Уральской академии государственной службы, 

которая состоится 24 июня 2005 года.
Сбор в 17.00 в аудитории 313 главного корпуса по адресу: г.Ека

теринбург, ул. 8 Марта. 66
Заявки по телефону 2-517-646, факсу 2-578-123.

Я, Ядыкова Л.В., участник долевой собственности АОЗТ СХП 
“Северское”, сообщаю о намерении выделить земельные участки 
(28,2 га) в счет земельных долей по 4,7 га — 6,24 б/га в урочищах: 
п.Зеленый Лог, с.Косой Брод за к/с “Надежда” и перед к/с “Надеж
да” через дорогу; покосы у Ключика, р-н Косого Брода, р-н Крас
ная гора, р-ны Раскуихи, Зеленого Лога и Больничная.

Компенсация не предлагается в связи с одинаковой стоимос
тью земли.

Возвращения присылать по адресу: 623384, г.Полевской Свер
дловской обл., ул.Р.Люксембург, 112—72, Ядыковой Л.В.

Коллектив Управления федеральной почтовой связи Сверд
ловской области - филиала ФГУП “Почта России” выражает са
мые глубокие соболезнования инженеру группы по мобилиза
ционной подготовке, чрезвычайным ситуациям и спецработе 
ИВАНЧЕНКО ВЛАДИМИРУ ФЕДОРОВИЧУ в связи с безвремен
ной смертью сына СЕРГЕЯ.
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